**СОДЕРЖАНИЕ**

В соответствии с «Положением о Федеральной службе государственной статистики (РОССТАТ)»,

Татарстанстат является

законным представителем собственника статистической информации и обладает исключительными правами на издание и распространение статистических публикаций.

При использовании материалов

ссылка на источник обязательна

**ЯНВАРЬ-ИЮНЬ**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ**  **РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН**  **(комплексный информационно-аналитический доклад)** |  | **ЯНВАРЬ-ИЮНЬ**  **2024г.** |
|  |  | **РУКОВОДИТЕЛЬ ТАТАРСТАНСТАТА**  ***Н.В. ГАТАУЛЛИНА***  **ОТВЕТСТВЕННЫЙ ЗА ВЫПУСК**  **ЗАМ. РУКОВОДИТЕЛЯ ТАТАРСТАНСТАТА *О.М. КРАСНОВА***  **ЗАМ. РУКОВОДИТЕЛЯ ТАТАРСТАНСТАТА *С.М. ГАЙНУТДИНОВА***  **ЗАМ. РУКОВОДИТЕЛЯ ТАТАРСТАНСТАТА *А.Р. ЗАГЕРОВ***  **ЗАМ. РУКОВОДИТЕЛЯ ТАТАРСТАНСТАТА *Т.З. СИТДИКОВ***  **ПРИЕМНАЯ ТАТАРСТАНСТАТА тел.: 292-94-82**  **Материалы комплексного информационно-аналитического доклада**  **«*Социально-экономическое положение РТ*»**  **подготовлены следующими отделами:**  **Информационно-статистических услуг**  ***Е.Е. САУХИНА* тел.: 292-42-80**  **Сводных статистических работ и общественных связей *И.Б. МИХАЛЕВИЧ* тел.: 221-78-66**  **221-78-67**  **Статистики предприятий**  ***В.А. МАТВЕЕВА* тел.: 221-78-80**  **221-78-81**  **Статистики рыночных услуг**  ***И.В. ЕРМОЛАЕВА* тел.: 221-78-79**  **Ведения Статистического регистра  и общероссийских классификаторов**  ***А.С. ЧЕНДАРЕВА* тел.: 221-78-83**  **221-78-84**  **Статистики строительства, инвестиций  и жилищно-коммунального строительства**  ***Л.Р. МИШУРА* тел.: 221-78-71**  **Статистики финансов,**  **региональных счетов и балансов**  ***А.А. ГАЛДИНА* тел.: 221-78-88**  **292-86-62**  **Статистики сельского хозяйства  и окружающей природной среды**  ***А.М. ЕВДОКИМОВА* тел.: 221-78-90**  **221-78-91**  **Статистики цен**  ***Д.Р. ВЫБОРНОВА* тел.: 221-78-73**  **Статистики труда, образования,  науки и инноваций**  ***Л.Н. АЮПОВА* тел.: 221-78-69**  **221-78-68**  **Уровня жизни и обследований домашних хозяйств**  ***В.В. МАЛЫШЕВА* тел.: 221-78-70**  **264-72-14**  **Статистики населения и здравоохранения**  ***Е.А. БИРЮКОВА* тел.: 221-78-89**  **221-78-60** |
| ***I.ОСНОВНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ И СОЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ*** | 3 |
| ***II.ЭКОНОМИЧЕСКАЯ СИТУАЦИЯ*** | 5 |
| ***1. ПРОИЗВОДСТВО ТОВАРОВ И УСЛУГ*** | 5 |
| *1.1. Индекс выпуска товаров и услуг по базовым видам   экономической деятельности* | 5 |
| *1.2. Оборот организаций* | 6 |
| *1.3. Промышленное производство* | 6 |
| *1.3.1. Добыча полезных ископаемых* | 9 |
| *1.3.2. Обрабатывающие производства* | 10 |
| *1.3.3. Обеспечение электрической энергией, газом и паром;*  *кондиционирование воздуха* | 31 |
| *1.4. Строительство* | 32 |
| *1.5. Сельское хозяйство* | 35 |
| *1.6. Транспорт* | 39 |
|  |  |
| ***2. РЫНКИ ТОВАРОВ И УСЛУГ*** | 40 |
| *2.1. Розничная торговля* | 40 |
| *2.2. Рестораны, кафе и бары* | 42 |
| *2.3. Рынок платных услуг населению* | 43 |
| *2.4. Оптовая торговля* | 45 |
| *2.5. Товарные запасы* | 47 |
|  |  |
| ***3. ИНСТИТУЦИОНАЛЬНЫЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ*** | 48 |
| *3.1. Характеристика организаций* | 48 |
|  |  |
| ***4. ЦЕНЫ*** | 57 |
| *4.1. Потребительские цены* | 58 |
| *4.2. Цены производителей* | 63 |
| *4.2.1. Индексы и уровни цен производителей промышленных товаров* | 63 |
| *4.2.2. Индексы и уровни цен производителей сельскохозяйственной продукции* | 66 |
| *4.2.3. Индексы цен на продукцию инвестиционного назначения* | 68 |
| *4.2.4. Индексы тарифов на грузовые перевозки* | 70 |
|  |  |
| ***5. ФИНАНСЫ*** **IV** | 71 |
| *5.1. Финансовая деятельность организаций* | 71 |
| *5.1.1. Финансовые результаты деятельности организаций* | 71 |
| *5.1.2. Состояние платежей и расчетов в организациях* | 72 |
|  |  |
|  |  |

## **VI**

***НАШ АДРЕС:***

***420021, РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН,***

***г. КАЗАНЬ, ул. Г.КАМАЛА, 24А***

***E-mail: 16@rosstat.gov.ru***

***https://16.rosstat.gov.ru***

|  |  |
| --- | --- |
| ***III.СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА*** | 73 |
| ***1. УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ*** | 73 |
| *1.1. Заработная плата* | 73 |
| *1.2. Просроченная задолженность предприятий*  *и организаций по заработной плате* | 74 |
|  |  |
| ***2. ЗАНЯТОСТЬ И БЕЗРАБОТИЦА*** | 75 |
| *2.1. Занятость населения* | 75 |
| *2.2. Безработица* | 76 |
|  |  |
|  |  |
| ***IV. ДЕМОГРАФИЯ*** | 78 |
| *Естественное движение населения* | 78 |
| *Миграция* | 78 |
|  |  |
| **V. Статистическое приложение** | 79 |

В докладе основные показатели деятельности юридических коммерческих и некоммерческих организаций, физических лиц приводятся по материалам статистических наблюдений крупных и средних предприятий и организаций, с учетом дорасчета на сектор малого предпринимательства, неформальную экономику и другие сферы; по данным выборочных обследований. Оценка экономических показателей предприятиями осуществляется согласно методологии, утвержденной Федеральной службой государственной статистики (РОССТАТ).

В докладе приняты условные обозначения:

- явление отсутствует;

0,0 небольшая величина.

В отдельных случаях незначительные расхождения между итогом и суммой слагаемых объясняются округлением данных.

***Территориальный орган Федеральной службы государственной статистики по Республике Татарстан представляет информацию о социально-экономическом положении республики в январе-июне 2024г.***

I. ОСНОВНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ И СОЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь-  июнь  2024г. | В % к  январю-  июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | | Справочно: | | |
| июню  2023г. | маю  2024г. | январь-  июнь  2023г.  в % к  январю-июню  2022г. | июнь 2023г.  в % к | |
| июню  2022г. | маю  2023г. |
| Индекс промышленного производства1)2) | х | 100,8 | 100,4 | 101,0 | 104,1 | 106,7 | 98,1 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами 2)3), млн рублей | 2625769,2 | 123,9 | 122,4 | 111,3 | 88,1 | 108,0 | 103,1 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Объем работ, выполненных по виду деятельности «*строительство*»4),  млн рублей | 316089,1 | 125,5 | 129,4 | 131,7 | 123,6 | 124,4 | 128,9 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Ввод в действие жилья,  тыс. кв. м общей площади | 2420,1 | 104,2 | 57,2 | 77,3 | 121,4 | в 2,4 р. | 80,2 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Продукция сельского хозяйства,  млн рублей | 118305,1 | 100,7 | 99,9 | 97,2 | 103,3 | 101,2 | 100,7 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Оборот розничной торговли,  млн рублей | 749951,9 | 112,3 | 108,0 | 101,0 | 104,9 | 112,8 | 102,3 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Объем платных услуг населению,  млн рублей | 228253,9 | 106,1 | 106,3 | 92,2 | 106,4 | 110,9 | 94,5 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Индекс потребительских цен | х | 107,8 | 108,5 | 100,6 | 104,5 | 102,2 | 100,6 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Индекс цен производителей промышленных товаров | х | 126,2 | 121,3 | 98,6 | 79,7 | 90,7 | 102,1 |
| *- в том числе реализуемых на внутреннем рынке* | х | 120,7 | 116,9 | 99,3 | 86,9 | 95,6 | 101,5 |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Численность официально зарегистрированных безработных,  (на конец периода), тыс. человек | 3,5 | х | 58,2 | 97,3 | х | 58,3 | 96,8 |

*1)Индекс промышленного производства исчисляется по видам деятельности: "Добыча полезных ископаемых", "Обрабатывающие производства", "Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха", "Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений" в соответствии с Официальной статистической методологией исчисления индекса промышленного производства на основе данных о динамике производства важнейших товаров представителей в физическом измерении, оцененных в ценах базисного 2018 года. В качестве весов используется структура валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности 2018 базисного года.*

*2) По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

*3)«Объем отгруженных товаров» рассчитывается по фактически осуществляемым видам экономической деятельности в действующих ценах.*

*4)В объем работ, выполненных собственными силами по виду деятельности «Строительство», включается стоимость работ и услуг строительного характера, выполненных организациями собственными силами по договорам строительного подряда, и работ, выполненных хозяйственным способом организациями и населением.*

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь -март  2024 | В % к  январю-марту  2023 | Март 2024  в % к | | Справочно: | | |
| марту  2023 | февралю  2024 | Январь-март 2023  в % к  январю-марту 2022 | март 2023  в % к | |
| марту  2022 | февралю  2023 |
| Инвестиции в основной капитал1),  млн рублей | 234079,7 | 139,0 | х | х | 110,0 | х | х |

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь-  май  2024г. | В % к  январю-маю  2023г. | Май 2024г.  в % к | | Справочно: | | |
| маю  2023г. | апрелю 2024г. | январь-май  2023г.  в % к январю-маю  2022г. | май 2023г.  в % к | |
| маю  2022г. | апрелю  2023г. |
| Индекс выпуска товаров и услуг по базовым видам экономической деятельности2) | х | 103,8 | 101,6 | х | 107,2 | 113,7 | х |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
| Начисленная среднемесячная заработная плата одного работника на предприятиях и в организациях республики, включая малое предпринимательство3) |  |  |  |  |  |  |  |
| номинальная, рублей | 68574,4 | 119,3 | 116,2 | 104,0 | 116,4 | 119,0 | 106,5 |
| реальная | х | 110,8 | 107,2 | 103,2 | 110,8 | 117,9 | 106,5 |

*1)Объем инвестиций в основной капитал по полному кругу хозяйствующих субъектов определен в соответствии с «Официальной статистической методологией определения инвестиций в основной капитал на региональном уровне», утвержденной приказом Росстата от 18.09.2014г. № 569 с изменениями от 28.06.2018 № 399.*

*2)Индекс выпуска товаров и услуг по базовым видам экономической деятельности исчисляется на основе данных об изменении физического объема производства продукции сельского хозяйства, промышленного производства (по видам деятельности "добыча полезных ископаемых", "обрабатывающие производства", "обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха", "водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений"), строительства, транспорта, розничной и оптовой торговли.*

*3)Информация представлена по «чистым» видам экономической деятельности.*

**II. ЭКОНОМИЧЕСКАЯ СИТУАЦИЯ В РЕСПУБЛИКЕ ТАТАРСТАН**

**1. ПРОИЗВОДСТВО ТОВАРОВ И УСЛУГ**

**1.1. Индекс выпуска товаров и услуг по базовым видам экономической деятельности**

**Индекс выпуска товаров и услуг по базовым видам экономической деятельности1)**   
в мае 2024г. по сравнению с маем 2023г. составил 101,6%, в январе-мае 2024г. – 103,8%.

**Динамика физического объема выпуска по базовым**

**видам экономической деятельности**

|  | В % к соответствующему  периоду предыдущего года*2)* |
| --- | --- |
|  |
| **2023г.** | |  |
| Январь | 100,6 |  |
| Февраль | 102,1 |  |
| Март | 103,7 |  |
| **I квартал** | **102,2** |  |
| Апрель | 111,8 |  |
| Май | 113,7 |  |
| Июнь | 111,4 |  |
| **II квартал** | **112,3** |  |
| **I полугодие**  Июль  Август  Сентябрь  **III квартал**  **Январь-сентябрь** | **107,2**  110,2  105,8  102,4  **106,1**  **106,8** |  |
| Октябрь | 101,1 |  |
| Ноябрь  Декабрь | 106,0  105,4 |  |
| **IV квартал** | **104,2** |  |
| **Год** | **106,1** |  |
| **2024г.** | |  |
| Январь | 101,9 |  |
| Февраль | 104,0 |  |
| Март | 104,8 |  |
| **I квартал** | 103,6 |  |
| Апрель | 106,6 |  |
| Май | 101,6 |  |
| Январь-май | 103,8 |  |

*1)Индекс выпуска товаров и услуг по базовым видам экономической деятельности исчисляется на основе данных об изменении физического объема производства продукции сельского хозяйства, промышленного производства (по видам деятельности "добыча полезных ископаемых", "обрабатывающие производства", "обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха", "водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений"), строительства, транспорта, розничной и оптовой торговли.*

*2)Данные уточнены Росстатом.*

**1.2. Оборот организаций**

**Оборот организаций по видам экономической деятельности**

В январе-июне 2024г. оборот организаций всех видов деятельности (с учетом субъектов малого предпринимательства) составил 5692227,2 млн рублей, что в действующих ценах на 22,1% больше показателя января-июня 2023 года.

|  | Июнь  2024г.,  млн рублей | Январь-июнь 2024г.,  млн рублей | Июнь 2024г.  в % к  июню 2023г. | Январь-июнь 2024г. в % к январю-июню 2023г. |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Всего**1) | **1054257,9** | **5692227,2** | **119,2** | **122,1** |
| в том числе организации с основным видом деятельности: |  |  |  |  |
| сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство | 15860,1 | 82656,3 | 136,2 | 114,9 |
| добыча полезных ископаемых2) | 185020,6 | 1165037,8 | 124,5 | 145,5 |
| обрабатывающие производства | 318533,1 | 1553777,9 | 122 | 118,8 |
| обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха | 25594,7 | 210231,8 | 104,4 | 108,3 |
| водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений | 5989,3 | 33320,3 | 111,2 | 99,8 |
| строительство | 62819,8 | 286381,5 | 104,8 | 116,1 |
| торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов | 298277,8 | 1638186,3 | 114,6 | 118,3 |
| транспортировка и хранение | 56168,3 | 298909,9 | 119,4 | 117 |
| деятельность гостиниц и предприятий общественного питания | 8566,3 | 40440,6 | 103,6 | 103,5 |
| деятельность в области информации и связи | 27267,4 | 101796,8 | 172,4 | 145,7 |
| деятельность по операциям с недвижимым имуществом | 14526,8 | 80425,9 | 123 | 79,4 |
| деятельность профессиональная, научная и техническая | 9942,9 | 59644,9 | 114,2 | 126,5 |
| деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги | 8551,2 | 50924,7 | 116,1 | 131,9 |
| государственное управление и обеспечение военной безопасности; социальное обеспечение | 242,5 | 1357,7 | 123,8 | 100,3 |
| образование | 2691,2 | 15857,2 | 121,3 | 117,4 |
| деятельность в области здравоохранения и социальных услуг | 11251,7 | 58511,2 | 116,8 | 118,8 |
| деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений | 2365,8 | 11956,2 | 154,8 | 178,9 |
| предоставление прочих видов услуг | 588,4 | 2810,2 | 90,4 | 116,9 |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

*2)* *Публикация данных о динамике добычи нефти и газа приостановлена в соответствии с распоряжением Правительства Российской Федерации от 26 апреля 2023 г. № 1074-р (в ред. распоряжения Правительства РФ от 5 марта 2024 № 513-р).*

**1.3. Промышленное производство**

Индекс промышленного производства исчисляется по видам деятельности: «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений» на основе данных о динамике производства важнейших товаров-представителей (в натуральном или стоимостном выражении). В качестве весов используется структура валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности 2018 базисного года.

**Индекс производства** в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 100,4%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 100,8%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % к | |
| --- | --- | --- |
| соответствующему периоду  предыдущего года | предыдущему  периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 100,0 | 90,7 |
| февраль | 101,7 | 95,2 |
| март | 100,4 | 110,9 |
| январь-март | 100,7 | х |
| апрель | 107,6 | 94,6 |
| май | 108,4 | 105,3 |
| июнь | 106,7 | 98,1 |
| январь-июнь | 104,1 | х |
| июль | 103,9 | 98,5 |
| август | 104,6 | 103,0 |
| сентябрь | 99,0 | 88,5 |
| январь-сентябрь | 103,6 | х |
| октябрь | 99,9 | 112,5 |
| ноябрь | 103,5 | 100,9 |
| декабрь | 103,0 | 108,2 |
| январь-декабрь | 103,3 | х |
| **2024 г.** | | |
| январь | 99,6 | 87,0 |
| февраль | 100,5 | 96,2 |
| март | 103,1 | 114,1 |
| январь-март | 101,2 | х |
| апрель | 103,7 | 95,7 |
| май | 97,9 | 98,5 |
| июнь | 100,4 | 101,0 |
| январь-июнь | 100,8 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Индексы производства по видам экономической деятельности1)**

|  | Июнь  2024г. в % | | Январь-июнь  2024г. в % к  январю-июню  2023г. |
| --- | --- | --- | --- |
| к июню  2023г. | к маю  2024г. |
| ***Индекс промышленного производства*** | **100,4** | **101,0** | **100,8** |
| ***Добыча полезных ископаемых – всего2)*** | **95,9** | **98,3** | **96,7** |
| ***Обрабатывающие производства – всего*** | **102,6** | **102,2** | **103,0** |
| из них:  производство пищевых продуктов | 106,3 | 96,9 | 105,9 |
| производство напитков | 101,6 | 97,0 | 100,4 |
| производство текстильных изделий | 108,7 | 103,2 | 99,5 |
| производство одежды | 75,1 | 86,9 | 83,4 |
| производство кожи и изделий из кожи | 88,8 | 87,5 | 107,8 |
| обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения | 81,3 | 166,4 | 102,6 |
| производство бумаги и бумажных изделий | 104,3 | 108,0 | 103,5 |
| производство кокса и нефтепродуктов | 90,9 | 91,0 | 98,2 |
| производство химических веществ и химических продуктов | 93,8 | 85,8 | 99,3 |
| производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях | 111,3 | 70,8 | 156,6 |
| производство резиновых и пластмассовых изделий | 108,9 | 103,2 | 107,3 |
| в том числе:  производство резиновых изделий | 95,4 | 108,4 | 94,2 |
| производство изделий из пластмасс | 119,2 | 100,3 | 117,8 |
| производство прочей неметаллической минеральной продукции | 94,9 | 109,6 | 98,8 |
| производство металлургическое | 108,2 | 117,3 | 104,1 |
| производство готовых металлических изделий, кроме машин  и оборудования | 95,1 | 91,1 | 102,0 |
| производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 133,8 | 120,1 | 120,1 |
| производство электрического оборудования | 130,3 | 118,2 | 123,8 |
| производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | в 3,4 р. | в 2,8 р. | 146,5 |
| производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 83,4 | 109,6 | 85,4 |
| производство прочих транспортных средств и оборудования | 112,7 | в 2,7 р. | в 2,1 р. |
| производство мебели | 94,4 | 115,4 | 96,6 |
| производство прочих готовых изделий | 112,5 | 106,5 | 123,9 |
| ***Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха*** | **103,0** | **107,7** | **104,3** |
| ***Водоснабжение; водоотведение, организация сбора***  ***и утилизация отходов, деятельность по ликвидации загрязнений*** | **114,7** | **98,6** | **106,7** |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

*2)* *Публикация данных о динамике добычи нефти и газа приостановлена в соответствии с распоряжением Правительства Российской Федерации от 26 апреля 2023 г. № 1074-р (в ред. распоряжения Правительства РФ от 5 марта 2024 № 513-р).*

**Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг по «чистым» видам экономической деятельности1)**

Предприятиями (организациями) в январе-июне 2024г. было **отгружено** товаров **собственного производства**, выполнено работ и услуг собственными силами на 2625769,2 млн рублей.

Наибольший удельный вес в общем объеме имеют виды деятельности: производство кокса и нефтепродуктов – 22,0%, производство химических веществ и химических продуктов – 9,8%, производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов – 8,9%, производство пищевых продуктов – 6,2%.

в действующих ценах

|  | Июнь  2024г.,  млн рублей | В % к соответст-вующему периоду предыдущего года | Январь-июнь 2024г.,  млн рублей | В % к соответст-вующему периоду предыдущего года | В % к  итогу |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Всего отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг собственными силами**  Из них: | **484658,6** | **122,4** | **2625769,2** | **123,9** | **100,0** |
| **Добыча полезных ископаемых – всего2)** | **107214,6** | **128,7** | **619255,5** | **144,6** | **23,6** |
| **Обрабатывающие производства – всего** | **359110,0** | **121,4** | **1871639,7** | **119,7** | **71,3** |
| в том числе:  производство пищевых продуктов | 26818,8 | 109,4 | 163879,1 | 113,1 | 6,2 |
| производство напитков | 3896,8 | 111,9 | 19939,0 | 112,1 | 0,8 |
| производство текстильных изделий | 448,5 | 125,2 | 2661,8 | 162,8 | 0,1 |
| производство одежды | 429,3 | 106,1 | 2552,6 | 117,5 | 0,1 |
| производство кожи и изделий из кожи | 96,5 | 85,2 | 814,1 | 102,8 | 0,0 |
| обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения | 2237,9 | 91,6 | 12082,0 | 106,0 | 0,5 |
| производство бумаги и бумажных изделий | 3333,0 | 99,7 | 21856,1 | 112,4 | 0,8 |
| деятельность полиграфическая и копирование носителей информации | 427,0 | 198,1 | 2447,0 | 246,0 | 0,1 |
| производство кокса и нефтепродуктов | 82152,0 | 105,2 | 577819,2 | 126,1 | 22,0 |
| производство химических веществ и химических продуктов | 44487,0 | 112,6 | 256890,3 | 110,0 | 9,8 |
| производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях | 433,0 | 102,5 | 2805,4 | 89,7 | 0,1 |
| производство резиновых и пластмассовых изделий | 20167,1 | 100,3 | 113035,5 | 104,6 | 4,3 |
| производство прочей неметаллической минеральной продукции | 7141,4 | 112,5 | 35712,6 | 120,8 | 1,4 |
| производство металлургическое | 7738,6 | 101,0 | 42723,5 | 114,2 | 1,6 |
| производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования | 14577,4 | 127,3 | 76471,3 | 127,1 | 2,9 |
| производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 9667,1 | 118,5 | 50192,9 | 136,2 | 1,9 |
| производство электрического оборудования | 9876,2 | 117,9 | 52182,0 | 119,2 | 2,0 |
| производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | 58486,8 | 818,5 | 102249,6 | 296,2 | 3,9 |
| производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 42737,5 | 77,3 | 234108,8 | 91,7 | 8,9 |
| производство прочих транспортных средств и оборудования | 14384,6 | 130,0 | 49840,2 | 267,0 | 1,9 |
| производство мебели | 582,8 | 366,0 | 2135,7 | 150,0 | 0,1 |
| производство прочих готовых изделий | 1593,4 | 84,7 | 8613,0 | 103,5 | 0,3 |
| ремонт и монтаж оборудования | 7390,3 | 137,6 | 40585,2 | 116,0 | 1,5 |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование  воздуха – всего** | **12008,6** | **107,4** | **101109,9** | **105,6** | **3,9** |
| в том числе:  производство, передача и распределение электроэнергии | 8222,6 | 106,8 | 52506,9 | 104,3 | 2,0 |
| производство, передача и распределение пара и горячей воды; кондиционирование воздуха | 2667,6 | 105,2 | 36251,4 | 107,2 | 1,4 |
| **Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизация отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** | **6325,4** | **117,3** | **33764,1** | **103,5** | **1,3** |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

*2)* *Публикация данных о динамике добычи нефти и газа приостановлена в соответствии с распоряжением Правительства Российской Федерации от 26 апреля 2023 г. № 1074-р (в ред. распоряжения Правительства РФ от 5 марта 2024 № 513-р).*

**1.3.1. Добыча полезных ископаемых**

Индекс производства по виду экономической деятельности «Добыча полезных ископаемых» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 95,9%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 96,7%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | | В % | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 102,8 | | 95,7 |
| февраль | 107,2 | | 97,9 |
| март | 96,2 | | 103,6 |
| январь-март | 101,8 | | х |
| апрель | 98,3 | | 93,2 |
| май | 100,6 | | 105,1 |
| июнь | 102,1 | | 98,9 |
| январь-июнь | 101,1 | | х |
| июль | 101,0 | | 102,6 |
| август | 98,9 | | 100,5 |
| сентябрь | 98,2 | | 97,1 |
| январь-сентябрь | 100,5 | | х |
| октябрь | 96,6 | | 101,9 |
| ноябрь | 96,7 | | 96,3 |
| декабрь | 96,3 | | 104,2 |
| январь-декабрь | 99,5 | | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 96,3 | | 95,7 |
| февраль | 94,1 | | 95,7 |
| март | 98,9 | | 108,8 |
| январь-март | 96,4 | | х |
| апрель | 98,8 | | 93,1 |
| январь-апрель | 97,0 | | х |
| май | 96,5 | | 102,6 |
| июнь | 95,9 | | 98,3 |
| январь-июнь | 96,7 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**1.3.2. Обрабатывающие производства**

Индекс производства по виду экономической деятельности «Обрабатывающие производства» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 102,6%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 103,0%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | | В % | | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | | |
| январь | 98,5 | | 86,4 | |
| февраль | 98,3 | | 93,4 | |
| март | 103,3 | | 117,3 | |
| январь-март | 100,1 | | х | |
| апрель | 114,6 | | 95,9 | |
| май | 113,4 | | 106,6 | |
| июнь | 109,5 | | 98,1 | |
| январь-июнь | 106,2 | | х | |
| июль | 105,9 | | 96,4 | |
| август | 108,6 | | 104,0 | |
| сентябрь | 99,9 | | 83,4 | |
| январь-сентябрь | 105,8 | | х | |
| октябрь | 102,7 | | 119,6 | |
| ноябрь | 108,3 | | 102,3 | |
| декабрь | 106,6 | | 109,6 | |
| январь-декабрь | 106,0 | | х | |
| **2024г.** | | | | |
| январь | 100,7 | | 80,8 | |
| февраль | 104,4 | | 97,2 | |
| март | 105,0 | | 118,4 | |
| январь-март | 103,5 | | х | |
| апрель | 106,6 | | 98,1 | |
| май | 99,1 | | 97,3 | |
| июнь | 102,6 | | 102,2 | |
| январь-июнь | 103,0 | | х | |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

***Производство пищевых продуктов***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство пищевых продуктов» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 106,3%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 105,9%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | | В % | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 111,9 | | 91,2 |
| февраль | 107,9 | | 99,9 |
| март | 110,5 | | 114,2 |
| январь-март | 110,1 | | х |
| апрель | 108,4 | | 96,9 |
| май | 106,8 | | 101,1 |
| июнь | 104,2 | | 98,5 |
| январь-июнь | 108,2 | | х |
| июль | 102,7 | | 99,7 |
| август | 106,5 | | 100,6 |
| сентябрь | 101,1 | | 97,1 |
| январь-сентябрь | 106,5 | | х |
| октябрь | 99,3 | | 101,7 |
| ноябрь | 104,1 | | 101,9 |
| декабрь | 104,5 | | 103,1 |
| январь-декабрь | 105,5 | | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 101,3 | | 88,5 |
| февраль | 105,0 | | 103,5 |
| март | 106,1 | | 115,4 |
| январь-март | 104,2 | | х |
| апрель | 108,1 | | 98,7 |
| май | 108,1 | | 101,2 |
| июнь | 106,3 | | 96,9 |
| январь-июнь | 105,9 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов пищевых продуктов**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Переработка и консервирование мяса и мясной пищевой продукции** |  |  |  |  |
| мясо и субпродукты, тонн | 125496,5 | 98,0 | 99,7 | 88,2 |
| изделия колбасные, тонн | 16815,8 | 121,5 | 118,8 | 98,8 |
| **Переработка и консервирование рыбы** |  |  |  |  |
| рыба переработанная и консервированная, тонн | 2001,2 | 99,2 | 84,4 | 144,7 |
| **Производство масел и жиров** |  |  |  |  |
| масла растительные нерафинированные, тонн | 252888,1 | 106,3 | 120,6 | 102,0 |
| **Производство молочной продукции** |  |  |  |  |
| молоко жидкое обработанное, включая молоко для детского питания, тонн | 186937,7 | 100,4 | 101,3 | 94,8 |
| продукты кисломолочные (кроме творога и продуктов из творога), тонн | 52734,3 | 96,9 | 102,4 | 106,8 |
| сыры, молокосодержащие продукты с заменителем молочного жира, произведенные по технологии сыра; творог, тонн | 39084,0 | 111,9 | 114,7 | 96,7 |
| масло сливочное и пасты масляные, тонн | 13995,9 | 102,7 | 96,4 | 91,4 |
| **Производство продуктов мукомольной и крупяной промышленности, крахмала и крахмалосодержащих продуктов** |  |  |  |  |
| крупа, тонн | 8853,7 | 88,6 | 60,9 | в 5,8 р. |
| мука из зерновых культур, овощных и других растительных культур, смеси из них, тонн | 111672,4 | 108,9 | 86,4 | 76,5 |
| **Производство хлебобулочных и мучных кондитерских изделий** |  |  |  |  |
| хлеб и хлебобулочные изделия, включая полуфабрикаты, тонн | 79885,7 | 98,0 | 98,7 | 96,6 |
| изделия макаронные, тонн | 3905,9 | 102,6 | 88,0 | 87,4 |
| **Производство прочих пищевых продуктов** |  |  |  |  |
| кондитерские изделия, тонн | 41470,2 | 114,8 | 135,9 | 110,2 |
| **Производство готовых кормов для животных** |  |  |  |  |
| комбикорма, тонн | 563936,8 | 109,2 | 108,6 | 95,8 |

***Производство напитков***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство напитков» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 101,6%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 100,4%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 108,0 | 85,0 |
| февраль | 100,8 | 97,6 |
| март | 100,4 | 120,5 |
| январь-март | 102,8 | х |
| апрель | 96,1 | 96,3 |
| май | 109,8 | 111,0 |
| июнь | 90,8 | 96,1 |
| январь-июнь | 100,5 | х |
| июль | 93,3 | 103,6 |
| август | 100,3 | 102,4 |
| сентябрь | 102,9 | 92,6 |
| январь-сентябрь | 99,8 | х |
| октябрь | 109,6 | 102,9 |
| ноябрь | 94,7 | 97,8 |
| декабрь | 97,7 | 96,3 |
| январь-декабрь | 99,9 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 91,9 | 80,0 |
| февраль | 102,1 | 108,3 |
| март | 100,7 | 118,8 |
| январь-март | 98,3 | х |
| апрель | 104,4 | 99,9 |
| январь-апрель | 99,9 | х |
| май | 100,7 | 107,1 |
| июнь | 101,6 | 97,0 |
| январь-июнь | 100,4 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов напитков**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство напитков** |  |  |  |  |
| пиво, кроме отходов пивоварения, тыс. дкл | 27623,1 | 101,8 | 93,2 | 92,6 |
| воды минеральные и воды питьевые, неподслащенные и неароматизированные, тыс. полулитров | 223188,6 | 108,3 | 117,3 | 111,8 |

В соответствии с Распоряжением Правительства Российской Федерации от 25 мая 2016 года № 994-р ответственным за формирование официальной статистической информации о производстве и обороте спиртосодержащей и алкогольной продукции с 1 января 2017 года является Росалкогольрегулирование. Информация по вышеназванным показателям публикуется в Единой межведомственной информационно-статистической системе (ЕМИСС) – в рубрике Федеральной службы по регулированию алкогольного рынка.

***Производство текстильных изделий***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство текстильных изделий» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 108,7%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 99,5%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 82,3 | 93,8 | |
| февраль | 63,0 | 84,8 | |
| март | 77,3 | 129,8 | |
| январь-март | 74,0 | х | |
| апрель | 98,8 | 140,8 | |
| май | 94,1 | 86,8 | |
| июнь | 94,5 | 75,7 | |
| январь-июнь | 85,1 | х | |
| июль | 89,4 | 111,3 | |
| август | 138,3 | 117,1 | |
| сентябрь | 156,7 | 124,7 | |
| январь-сентябрь | 96,8 | х | |
| октябрь | 122,9 | 80,3 | |
| ноябрь | 103,4 | 102,1 | |
| декабрь | 130,9 | 102,8 | |
| январь-декабрь | 101,7 | х | |
| **2024г.** | | | |
| январь | 93,9 | 67,3 | |
| февраль | 144,4 | 130,4 | |
| март | 112,4 | 101,0 | |
| январь-март | 115,4 | х | |
| апрель  январь-апрель | 80,2  103,3 | 100,5  х | |
| май | 79,7 | 86,3 | |
| июнь | 108,7 | 103,2 | |
| январь-июнь | 99,5 | х | |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Текстильное производство** |  | 100,2 |  |  |
| материалы нетканые и изделия из них (кроме одежды), тыс. пог. м | 294675,6 | 111,8 | 102,2 |

***Производство одежды***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство одежды»   
в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 75,1%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 83,4%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 112,3 | 108,8 | |
| февраль | 111,3 | 114,6 | |
| март | 141,0 | 94,2 | |
| январь-март | 120,1 | х | |
| апрель | 111,9 | 115,9 | |
| май | 111,1 | 103,6 | |
| июнь | 110,1 | 98,5 | |
| январь-июнь | 114,9 | х | |
| июль | 103,0 | 97,7 | |
| август | 86,8 | 100,7 | |
| сентябрь | 97,6 | 101,6 | |
| январь-сентябрь | 107,2 | х | |
| октябрь | 102,9 | 110,2 | |
| ноябрь | 100,3 | 98,3 | |
| декабрь | 104,5 | 69,6 | |
| январь-декабрь | 105,9 | х | |
| **2024г.** | | | |
| январь | 83,8 | 87,2 | |
| февраль | 90,6 | 123,8 | |
| март | 65,8 | 68,5 | |
| январь-март | 80,1 | х | |
| апрель | 98,5 | 173,4 | |
| январь-апрель | 85,4 | х | |
| май | 85,2 | 89,6 | |
| июнь | 75,1 | 86,9 | |
| январь-июнь | 83,4 | х | |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство одежды, кроме одежды из меха** |  |  |  |  |
| изделия трикотажные или вязаные – всего, тыс. штук | 459,5 | 59,8 | 47,0 | 114,1 |
| одежда верхняя трикотажная или вязаная, тыс. штук | 166,5 | 63,0 | 21,5 | 99,5 |
| платья женские или для девочек из текстильных материалов, кроме трикотажных или вязаных, тыс. штук | 35,9 | 85,5 | 88,1 | 74,0 |
| юбки и юбки-брюки женские или для девочек из текстильных материалов, кроме трикотажных, тыс. штук | 8,6 | 92,2 | 65,4 | 75,4 |
| блузки, рубашки и батники женские или для девочек из текстильных материалов, кроме трикотажных или вязаных,тыс. штук | 31,0 | 100,6 | 73,7 | 91,0 |
| **Производство меховых изделий** |  |  |  |  |
| головные уборы – всего, тыс. штук | 14,6 | 72,1 | 107,7 | 148,2 |

***Производство кожи и изделий из кожи***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство кожи и изделий из кожи» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 88,8%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 107,8%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 115,3 | 60,6 |
| февраль | 110,3 | 108,1 |
| март | 100,8 | 118,4 |
| январь-март | 107,9 | х |
| апрель | 85,3 | 87,2 |
| май | 113,8 | 116,1 |
| июнь | 93,9 | 106,7 |
| январь-июнь | 101,6 | х |
| июль | 76,6 | 61,1 |
| август | 85,3 | 149,6 |
| сентябрь | 117,4 | 131,3 |
| январь-сентябрь | 98,9 | х |
| октябрь | 89,4 | 84,6 |
| ноябрь | 99,1 | 102,2 |
| декабрь | 90,4 | 103,9 |
| январь-декабрь | 97,1 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 111,2 | 74,6 |
| февраль | 128,3 | 124,8 |
| март | 98,9 | 91,3 |
| январь-март | 111,9 | х |
| апрель | 117,9 | 104,0 |
| январь-апрель | 113,6 | х |
| май | 108,4 | 106,7 |
| июнь | 88,8 | 87,5 |
| январь-июнь | 107,8 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство обуви** |  |  |  |  |
| обувь, тыс. пар | 660,8 | 102,2 | 91,9 | 111,9 |
| обувь с верхом из текстильных материалов, кроме спортивной обуви, тыс. пар | 280,0 | 102,7 | 82,8 | 99,7 |

***Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения***

Индекс производства по виду деятельности «Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 81,3%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 102,6%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду | |
| **2023г.** | | | |
| январь | 55,4 | | 97,6 |
| февраль | 64,1 | | 105,1 |
| март | 62,0 | | 113,0 |
| январь-март | 60,4 | | х |
| апрель | 84,6 | | 118,5 |
| май | 76,9 | | 99,9 |
| июнь | 90,2 | | 122,3 |
| январь-июнь | 72,2 | | х |
| июль | 120,0 | | 104,4 |
| август | 92,2 | | 92,7 |
| сентябрь | 118,5 | | 103,2 |
| январь-сентябрь | 83,5 | | х |
| октябрь | 106,5 | | 67,3 |
| ноябрь | 175,0 | | 123,7 |
| декабрь | 165,2 | | 118,5 |
| январь-декабрь | 93,4 | | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 153,3 | | 90,5 |
| февраль | 144,9 | | 99,3 |
| март | 108,4 | | 84,6 |
| январь-март | 134,1 | | х |
| апрель | 98,8 | | 108,0 |
| январь-апрель | 123,4 | | х |
| май | 59,7 | | 60,4 |
| июнь | 81,3 | | 166,4 |
| январь-июнь | 102,6 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Распиловка и строгание древесины;**  **пропитка древесины** |  |  |  |  |
| лесоматериалы продольно распиленные или расколотые, толщиной более 6 мм; шпалы непропитанные, тыс. куб. м | 37,1 | 99,3 | 96,9 | в 5,0 р. |
| **Производство изделий из дерева** |  |  |  |  |
| окна и их коробки деревянные,  тыс. кв. м. | 12,5 | 87,2 | 86,5 | 47,9 |
| двери, их коробки и пороги деревянные, тыс. кв. м | 95,7 | 90,2 | 102,7 | 174,7 |

***Производство бумаги и бумажных изделий***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство бумаги и бумажных изделий» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 104,3%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 103,5%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 90,6 | 70,6 |
| февраль | 101,1 | 124,9 |
| март | 84,8 | 100,7 |
| январь-март | 91,8 | х |
| апрель | 83,1 | 85,8 |
| май | 76,1 | 99,1 |
| июнь | 86,8 | 110,3 |
| январь-июнь | 86,7 | х |
| июль | 86,4 | 106,1 |
| август | 73,3 | 79,7 |
| сентябрь | 82,8 | 120,3 |
| январь-сентябрь | 84,7 | х |
| октябрь | 87,7 | 109,6 |
| ноябрь | 95,8 | 99,1 |
| декабрь | 93,7 | 101,7 |
| январь-декабрь | 86,7 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 102,0 | 76,9 |
| февраль | 95,6 | 117,1 |
| март | 100,7 | 106,0 |
| январь-март | 99,3 | х |
| апрель | 113,2 | 96,5 |
| январь-апрель | 102,5 | х |
| май | 106,5 | 93,2 |
| июнь | 104,3 | 108,0 |
| январь-июнь | 103,5 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство изделий из бумаги и картона** |  |  |  |  |
| бумага туалетная, тыс. рулонов | 1109703,0 | 104,3 | 98,8 | 102,0 |
| полотенца санитарно-гигиенические,  тыс. шт. | 130964,0 | 94,6 | 115,6 | 111,0 |

***Производство кокса и нефтепродуктов***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство кокса и нефтепродуктов» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 90,9%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 98,2%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 99,6 | 101,6 |
| февраль | 100,2 | 86,1 |
| март | 101,2 | 112,4 |
| январь-март | 100,3 | х |
| апрель | 127,2 | 96,9 |
| май | 105,2 | 103,6 |
| июнь | 104,0 | 97,5 |
| январь-июнь | 105,5 | х |
| июль | 100,0 | 99,9 |
| август | 106,8 | 102,4 |
| сентябрь | 95,7 | 71,0 |
| январь-сентябрь | 104,1 | х |
| октябрь | 100,8 | 135,6 |
| ноябрь | 99,6 | 97,9 |
| декабрь | 92,5 | 99,6 |
| январь-декабрь | 102,4 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 93,5 | 102,8 |
| февраль | 101,0 | 93,0 |
| март | 102,2 | 113,7 |
| январь-март | 98,8 | х |
| апрель | 104,4 | 98,9 |
| январь-апрель | 100,2 | х |
| май | 97,4 | 96,7 |
| июнь | 90,9 | 91,0 |
| январь-июнь | 98,2 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

***Производство химических веществ и химических продуктов***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство химических веществ и химических продуктов» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 93,8%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 99,3%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 87,6 | 109,9 |
| февраль | 78,8 | 84,4 |
| март | 89,8 | 123,4 |
| январь-март | 85,6 | х |
| апрель | 88,8 | 90,4 |
| май | 113,1 | 119,3 |
| июнь | 99,9 | 83,6 |
| январь-июнь | 92,5 | х |
| июль | 96,8 | 98,4 |
| август | 97,4 | 109,5 |
| сентябрь | 92,6 | 86,9 |
| январь-сентябрь | 93,5 | х |
| октябрь | 86,5 | 100,8 |
| ноябрь | 99,5 | 113,8 |
| декабрь | 114,9 | 103,5 |
| январь-декабрь | 95,0 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 99,0 | 94,7 |
| февраль | 110,5 | 94,2 |
| март | 98,6 | 110,1 |
| январь-март | 102,3 | х |
| апрель | 100,1 | 91,8 |
| январь-апрель | 101,7 | х |
| май | 95,2 | 105,8 |
| июнь | 93,8 | 85,8 |
| январь-июнь | 99,3 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство основных химических веществ, удобрений и азотных соединений, пластмасс и синтетического каучука в первичных формах** |  |  |  |  |
| сера техническая газовая, тонн | 145142,9 | 105,7 | 100,9 | 89,2 |
| пластмассы в первичных формах, тонн | 801542,6 | 92,4 | 98,3 | 97,8 |
| **Производство красок, лаков и аналогичных материалов для нанесения покрытий, полиграфических красок и мастик** |  |  |  |  |
| материалы лакокрасочные и аналогичные для нанесения покрытий, полиграфические краски и мастики, тонн | 17435,0 | 117,0 | 96,4 | 102,4 |

***Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 111,3%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 156,6%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 68,1 | 68,1 |
| февраль | 99,5 | 116,0 |
| март | 90,7 | 162,3 |
| январь-март | 86,3 | х |
| апрель | 103,5 | 87,4 |
| май | 94,9 | 115,8 |
| июнь | 102,3 | 87,6 |
| январь-июнь | 92,9 | х |
| июль | 126,4 | 81,6 |
| август | 113,0 | 111,4 |
| сентябрь | 84,9 | 89,3 |
| январь-сентябрь | 96,6 | х |
| октябрь | 197,1 | 123,1 |
| ноябрь | 175,5 | 115,6 |
| декабрь | 109,9 | 83,8 |
| январь-декабрь | 108,0 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | в 2,4 р. | 146,2 |
| февраль | в 3,0 р. | 148,8 |
| март | 118,9 | 90,8 |
| январь-март | 186,3 | х |
| апрель | 145,1 | 121,5 |
| январь-апрель | 172,1 | х |
| май | 144,7 | 83,4 |
| июнь | 111,3 | 70,8 |
| январь-июнь | 156,6 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| Препараты лекарственные, тыс. руб. | 3066225,0 | 130,6 | 84,6 | 61,4 |

***Производство резиновых и пластмассовых изделий***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство резиновых и пластмассовых изделий» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 108,9%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 107,3%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 88,7 | 78,5 |
| февраль | 88,5 | 111,2 |
| март | 97,6 | 111,3 |
| январь-март | 91,7 | х |
| апрель | 98,2 | 99,4 |
| май | 103,1 | 100,6 |
| июнь | 105,0 | 102,5 |
| январь-июнь | 96,9 | х |
| июль | 114,7 | 104,0 |
| август | 117,4 | 105,6 |
| сентябрь | 106,2 | 95,0 |
| январь-сентябрь | 102,1 | х |
| октябрь | 111,1 | 104,0 |
| ноябрь | 95,6 | 90,8 |
| декабрь | 103,5 | 105,4 |
| январь-декабрь | 102,4 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 106,5 | 80,8 |
| февраль | 107,1 | 111,8 |
| март | 103,3 | 107,4 |
| январь-март | 105,5 | х |
| апрель | 109,5 | 105,3 |
| январь-апрель | 106,6 | х |
| май | 108,1 | 99,4 |
| июнь | 108,9 | 103,2 |
| январь-июнь | 107,3 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство изделий из пластмасс**  смеси резиновые, тонн | 15109,3 | 71,9 | 79,0 | 125,6 |
| трубы, трубки, шланги и их фитинги пластмассовые, тонн | 37600,3 | 89,1 | 71,1 | 89,5 |
| блоки оконные пластмассовые, кв.м | 203405,3 | 90,4 | 80,4 | 105,6 |
| блоки дверные пластмассовые и пороги  для них, кв.м. | 29396,0 | 95,7 | 91,0 | 113,1 |

***Производство прочей неметаллической минеральной продукции***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство прочей неметаллической минеральной продукции» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 94,9%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 98,8%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду | |
| **2023г.** | | | |
| январь | 88,3 | | 74,4 |
| февраль | 101,2 | | 116,9 |
| март | 109,2 | | 122,9 |
| январь-март | 100,1 | | х |
| апрель | 98,0 | | 105,9 |
| май | 126,4 | | 150,5 |
| июнь | 124,6 | | 112,2 |
| январь-июнь | 110,6 | | х |
| июль | 112,4 | | 107,9 |
| август | 117,6 | | 100,5 |
| сентябрь | 105,9 | | 97,8 |
| январь-сентябрь | 111,1 | | х |
| октябрь | 104,3 | | 86,5 |
| ноябрь | 113,9 | | 73,8 |
| декабрь | 108,1 | | 83,7 |
| январь-декабрь | 110,4 | | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 105,3 | | 72,4 |
| февраль | 101,0 | | 112,1 |
| март | 101,6 | | 123,6 |
| январь-март | 102,4 | | х |
| апрель | 99,0 | | 103,2 |
| январь-апрель | 101,4 | | х |
| май | 97,2 | | 147,7 |
| июнь | 94,9 | | 109,6 |
| январь-июнь | 98,8 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство строительных керамических материалов** |  |  |  |  |
| кирпич керамический неогнеупорный строительный, блоки керамические для полов, плитки керамические несущие или облицовочные и аналогичные изделия керамические,  млн усл. кирп. | 165,0 | 96,9 | 73,9 | 79,1 |
| **Производство изделий из бетона, цемента и гипса** |  |  |  |  |
| бетон, готовый для заливки (товарный бетон), тыс. куб. м | 1146,5 | 122,0 | 105,7 | 92,7 |

***Производство металлургическое***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство металлургическое» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 108,2%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 104,1%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду | |
| **2023г.** | | | |
| январь | 112,9 | | 94,0 |
| февраль | 115,5 | | 104,5 |
| март | 101,1 | | 106,0 |
| январь-март | 109,2 | | x |
| апрель | 109,2 | | 94,9 |
| май | 132,7 | | 104,0 |
| июнь | 131,8 | | 108,3 |
| январь-июнь | 116,3 | | х |
| июль | 128,8 | | 95,1 |
| август | 106,2 | | 97,8 |
| сентябрь | 114,2 | | 110,1 |
| январь-сентябрь | 116,2 | | х |
| октябрь | 102,3 | | 90,5 |
| ноябрь | 119,1 | | 98,5 |
| декабрь | 93,4 | | 92,1 |
| январь-декабрь | 113,2 | | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 92,8 | | 93,4 |
| февраль | 102,8 | | 115,7 |
| март | 106,3 | | 109,7 |
| январь-март | 100,9 | | х |
| апрель | 113,2 | | 101,0 |
| январь-апрель | 104,0 | | х |
| май | 99,9 | | 91,7 |
| июнь | 108,2 | | 117,3 |
| январь-июнь | 104,1 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство чугуна, стали и ферросплавов** |  |  |  |  |
| сталь нелегированная и полуфабрикаты из нелегированной стали, тонн | 284,9 | 39,7 | 30,9 | 81,2 |
| **Производство стальных труб, полых профилей и фитингов** |  |  |  |  |
| трубы, профили пустотелые и их фитинги стальные, тонн | 274571,5 | 100,5 | 111,0 | 126,6 |

***Производство готовых металлических изделий, кроме машин  
и оборудования***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 95,1%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 102,0%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 104,7 | 91,6 |
| февраль | 106,7 | 97,9 |
| март | 106,7 | 131,1 |
| январь-март | 106,0 | x |
| апрель | 107,3 | 91,6 |
| май | 113,7 | 90,9 |
| июнь | 113,8 | 107,0 |
| январь-июнь | 108,7 | х |
| июль | 111,3 | 91,4 |
| август | 107,1 | 109,2 |
| сентябрь | 103,2 | 87,7 |
| январь-сентябрь | 108,2 | х |
| октябрь | 105,0 | 149,0 |
| ноябрь | 108,7 | 75,1 |
| декабрь | 98,8 | 96,2 |
| январь-декабрь | 107,1 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 112,6 | 104,4 |
| февраль | 96,8 | 84,1 |
| март | 97,5 | 132,2 |
| январь-март | 102,0 | х |
| апрель | 99,5 | 93,5 |
| январь-апрель | 101,4 | х |
| май | 111,8 | 102,1 |
| июнь | 95,1 | 91,1 |
| январь-июнь | 102,0 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство строительных металлических конструкций и изделий** |  |  |  |  |
| конструкции и детали конструкций из черных металлов, тыс. тонн | 240,0 | 97,8 | 100,4 | 106,5 |
| двери, окна и их рамы и пороги для дверей из металлов, тонн | 7853,8 | 99,5 | 83,4 | 94,6 |
| **Производство прочих готовых металлических изделий** |  |  |  |  |
| ткань металлическая, решетки, сетки и ограждения из проволоки из черных металлов или меди, тонн | 6310,0 | 137,9 | 102,2 | 82,8 |

***Производство компьютеров, электронных и оптических изделий***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство компьютеров, электронных и оптических изделий» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 133,8%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 120,1%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 146,6 | 38,6 |
| февраль | 154,8 | 107,9 |
| март | 176,1 | 123,3 |
| январь-март | 159,7 | x |
| апрель | 143,4 | 90,7 |
| май | 232,9 | 145,0 |
| июнь | 136,7 | 75,6 |
| январь-июнь | 165,0 | х |
| июль | 156,8 | 103,8 |
| август | 142,0 | 112,9 |
| сентябрь | 96,0 | 90,8 |
| январь-сентябрь | 149,8 | х |
| октябрь | 100,3 | 84,9 |
| ноябрь | 103,7 | 127,5 |
| декабрь | 81,6 | 139,0 |
| январь-декабрь | 128,8 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 150,9 | 71,5 |
| февраль | 124,5 | 89,0 |
| март | 107,9 | 107,6 |
| январь-март | 125,5 | х |
| апрель | 139,3 | 116,2 |
| январь-апрель | 129,2 | х |
| май | 84,2 | 87,6 |
| июнь | 133,8 | 120,1 |
| январь-июнь | 120,1 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство коммуникационного оборудования** |  |  |  |  |
| инструменты и приборы прочие для измерения, контроля и испытаний, тыс. руб. | 2722665,2 | 103,5 | 84,3 | 85,1 |

***Производство электрического оборудования***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство электрического оборудования» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 130,3%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 123,8%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 159,5 | 69,0 | |
| февраль | 115,5 | 90,7 | |
| март | 141,3 | 132,7 | |
| январь-март | 137,2 | x | |
| апрель | 121,4 | 93,5 | |
| май | 143,4 | 115,2 | |
| июнь | 131,3 | 101,0 | |
| январь-июнь | 134,2 | х | |
| июль | 156,7 | 123,0 | |
| август | 147,0 | 105,2 | |
| сентябрь | 134,7 | 99,9 | |
| январь-сентябрь | 138,7 | х | |
| октябрь | 157,5 | 108,3 | |
| ноябрь | 165,4 | 102,2 | |
| декабрь | 131,2 | 101,5 | |
| январь-декабрь | 142,2 | х | |
| **2024г.** | | | |
| январь | 108,8 | 57,2 | |
| февраль | 142,0 | 118,3 | |
| март | 118,7 | 110,9 | |
| январь-март | 122,5 | х | |
| апрель | 132,2 | 104,2 | |
| январь-апрель | 125,4 | х | |
| май | 111,4 | 97,1 | |
| июнь | 130,3 | 118,2 | |
| январь-июнь | 123,8 | х | |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство электрических ламп**  **и осветительного оборудования** |  |  |  |  |
| светильники и осветительные устройства, штук | 1030327 | в 2,4 р. | в 3,6 р. | 124,1 |

***Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. вырос в 3,4 раза, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 146,5%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | |
| --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду | |
| **2023г.** | | | |
| январь | 82,0 | | 102,7 |
| февраль | 79,6 | | 110,2 |
| март | 79,3 | | 128,4 |
| январь-март | 80,1 | | x |
| апрель | 83,8 | | 87,7 |
| май | 113,0 | | 100,5 |
| июнь | 120,0 | | 91,6 |
| январь-июнь | 90,2 | | х |
| июль | 116,4 | | 91,2 |
| август | 82,4 | | 65,8 |
| сентябрь | 113,8 | | 169,5 |
| январь-сентябрь | 94,1 | | х |
| октябрь | 122,4 | | 93,6 |
| ноябрь | 138,9 | | 110,3 |
| декабрь | 135,9 | | 110,2 |
| январь-декабрь | 101,9 | | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 106,8 | | 46,8 |
| февраль | 101,7 | | 123,4 |
| март | 120,6 | | 164,0 |
| январь-март | 115,1 | | х |
| апрель | 100,9 | | 98,9 |
| январь-апрель | 109,6 | | х |
| май | 118,4 | | 81,1 |
| июнь | в 3,4 р. | | в 2,8 р. |
| январь-июнь | 146,5 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство машин и оборудования общего назначения** |  |  |  |  |
| насосы центробежные подачи жидкостей прочие; насосы прочие, штук | 3685 | 87,7 | 73,1 | 90,5 |

***Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 83,4%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 85,4%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | | к предыдущему периоду | |
| **2023г.** | | | | |
| январь | | 87,2 | | 74,0 |
| февраль | | 91,8 | | 131,8 |
| март | | 134,3 | | 114,7 |
| январь-март | | 103,3 | | x |
| апрель | | 149,1 | | 101,5 |
| май | | 152,2 | | 91,6 |
| июнь | | 154,3 | | 105,6 |
| январь-июнь | | 124,7 | | х |
| июль | | 105,7 | | 67,5 |
| август | | 108,8 | | 115,4 |
| сентябрь | | 132,2 | | 121,6 |
| январь-сентябрь | | 121,9 | | х |
| октябрь | | 103,3 | | 104,5 |
| ноябрь | | 112,5 | | 103,6 |
| декабрь | | 123,3 | | 109,5 |
| январь-декабрь | | 119,2 | | х |
| **2024г.** | | | | |
| январь | | 104,0 | | 62,4 |
| февраль | | 89,3 | | 113,2 |
| март | | 81,5 | | 104,6 |
| январь-март | | 90,0 | | х |
| апрель | | 80,3 | | 100,1 |
| январь-апрель | | 87,3 | | х |
| май | | 80,3 | | 91,6 |
| июнь | | 83,4 | | 109,6 |
| январь-июнь | | 85,4 | | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| **Производство автотранспортных средств** |  |  |  |  |
| средства автотранспортные грузовые, штук | 28307 | 95,1 | 111,2 | 133,0 |

***Производство прочих транспортных средств и оборудования***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство прочих транспортных средств и оборудования» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 112,7%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. вырос в 2,1 раза.

**Динамика индекса производства1)**

|  | | В % | | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | | |
| январь | 6,2 | | 0,8 | |
| февраль | 21,9 | | 198,2 | |
| март | 113,5 | | в 10,6 р. | |
| январь-март | 54,4 | | x | |
| апрель | 32,6 | | 39,1 | |
| май | 131,2 | | 197,2 | |
| июнь | 142,9 | | в 3,6 р. | |
| январь-июнь | 88,2 | | х | |
| июль | 103,8 | | 32,2 | |
| август | 118,0 | | 130,7 | |
| сентябрь | 28,6 | | 36,1 | |
| январь-сентябрь | 83,2 | | х | |
| октябрь | 135,1 | | в 4,7 р. | |
| ноябрь | в 2,6 р. | | в 2,4 р. | |
| декабрь | 137,4 | | 169,6 | |
| январь-декабрь | 130,6 | | х | |
| **2024г.** | | | | |
| январь | в 21,4 р. | | 12,7 | |
| февраль | в 6,5 р. | | 60,2 | |
| март | 192,8 | | в 3,2 р. | |
| январь-март | в 3,1 р. | | х | |
| апрель | в 7,6 р. | | 154,9 | |
| январь-апрель | в 4,3 р. | | х | |
| май | 150,7 | | 38,9 | |
| июнь | 112,7 | | в 2,7 р. | |
| январь-июнь | в 2,1 р. | | х | |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

***Производство мебели***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство мебели» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 94,4%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 96,6%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 82,2 | 61,3 |
| февраль | 117,0 | 146,3 |
| март | 101,5 | 118,9 |
| январь-март | 100,3 | x |
| апрель | 143,1 | 100,7 |
| май | 148,5 | 86,8 |
| июнь | 146,5 | 111,8 |
| январь-июнь | 120,9 | х |
| июль | 151,8 | 128,8 |
| август | 107,9 | 112,2 |
| сентябрь | 125,4 | 85,4 |
| январь-сентябрь | 122,8 | х |
| октябрь | 157,4 | 82,7 |
| ноябрь | 112,8 | 103,9 |
| декабрь | 129,8 | 117,5 |
| январь-декабрь | 124,8 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 126,7 | 59,8 |
| февраль | 89,6 | 103,4 |
| март | 99,9 | 132,6 |
| январь-март | 102,9 | х |
| апрель | 88,5 | 89,1 |
| январь-апрель | 98,6 | х |
| май | 91,4 | 89,7 |
| июнь | 94,4 | 115,4 |
| январь-июнь | 96,6 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| столы кухонные, для столовой и гостиной, штук | 5958 | в 2,0 р. | 134,4 | 96,0 |
| кровати деревянные, штук | 679 | 50,9 | 28,4 | 105,8 |

***Производство прочих готовых изделий***

Индекс производства по виду экономической деятельности «Производство прочих готовых изделий» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 112,5%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 123,9%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 92,3 | 50,2 |
| февраль | 97,2 | 117,1 |
| март | 90,6 | 116,8 |
| январь-март | 93,1 | x |
| апрель | 102,3 | 98,3 |
| май | 100,2 | 103,8 |
| июнь | 106,6 | 108,1 |
| январь-июнь | 98,2 | х |
| июль | 97,6 | 99,6 |
| август | 99,6 | 98,6 |
| сентябрь | 121,3 | 122,1 |
| январь-сентябрь | 100,9 | х |
| октябрь | 115,0 | 96,3 |
| ноябрь | 107,8 | 101,2 |
| декабрь | 96,6 | 109,0 |
| январь-декабрь | 102,1 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 123,5 | 64,2 |
| февраль | 124,2 | 117,9 |
| март | 139,6 | 131,3 |
| январь-март | 130,5 | х |
| апрель | 129,0 | 90,8 |
| январь-апрель | 130,1 | х |
| май | 114,2 | 91,9 |
| июнь | 112,5 | 106,5 |
| январь-июнь | 123,9 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**1.3.3. Обеспечение электрической энергией,**

**газом и паром; кондиционирование воздуха**

Индекс производства по виду деятельности «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха» в июне 2024г. по сравнению с июнем 2023г. составил 103,0%, в январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. – 104,3%.

**Динамика индекса производства1)**

|  | В % | |
| --- | --- | --- |
| к соответствующему периоду предыдущего года | к предыдущему периоду |
| **2023г.** | | |
| январь | 101,3 | 108,6 |
| февраль | 103,1 | 92,3 |
| март | 100,5 | 96,4 |
| январь-март | 101,6 | x |
| апрель | 100,4 | 86,4 |
| май | 111,7 | 88,4 |
| июнь | 106,1 | 91,4 |
| январь-июнь | 103,2 | х |
| июль | 97,3 | 90,6 |
| август | 98,9 | 113,2 |
| сентябрь | 90,4 | 86,1 |
| январь-сентябрь | 101,0 | х |
| октябрь | 90,2 | 119,6 |
| ноябрь | 94,8 | 124,0 |
| декабрь | 107,7 | 122,0 |
| январь-декабрь | 100,3 | х |
| **2024г.** | | |
| январь | 111,6 | 111,2 |
| февраль | 105,6 | 86,1 |
| март | 110,8 | 101,7 |
| январь-март | 109,4 | х |
| апрель | 100,3 | 79,4 |
| январь-апрель | 107,4 | х |
| май | 89,6 | 81,8 |
| июнь | 103,0 | 107,7 |
| январь-июнь | 104,3 | х |

*1)По оперативным данным. Итоговые данные по показателям формируются по годовым формам федерального статистического наблюдения № 1-предприятие и № 1-натура-БМ.*

**Производство отдельных видов продукции**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь-июнь  2024г. | Январь-июнь  2024г. в %  к январю-июню  2023г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| электроэнергия,  млн кВт.час | 15694,7 | 105,3 | 104,1 | 115,8 |
| пар и горячая вода,  тыс. Гкал | 29337,9 | 100,5 | 88,9 | 81,7 |

**1.4. Строительство**

***Строительная деятельность***

**Строительная деятельность.** Объем работ, выполненных по виду деятельности «*строительство*», в январе-июне 2024г. составил 316089,1 млн рублей, или 125,5% к уровню января-июня 2023г.

Объем работ в июне 2024г. составил 85379,0 млн рублей, что на 29,4% больше уровня июня 2023г. и на 31,7% больше мая 2024г.

За январь-июнь 2024г. **организациями, не относящимися к субъектам малого предпринимательства** выполнено работ по виду деятельности «строительство» на 120410,7 млн рублей, или 126,0% к уровню января-июня 2023г.

|  | Январь-июнь  2024г. | В % к  январю-июню 2023г. | Июнь  2024г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| Объем работ, выполненный организациями, не относящимися к субъектам малого предпринимательства по виду деятельности «строительство», млн рублей | 120410,7 | 126,0 | 28554,9 | 110,4 | 119,8 |
| в том числе: |  |  |  |  |  |
| строительство жилых и нежилых зданий | 49149,1 | 184,9 | 9686,7 | 173,5 | 102,4 |
| строительство инженерных сооружений | 46239,2 | 95,0 | 13405,5 | 82,2 | 139,0 |
| из них по видам деятельности: |  |  |  |  |  |
| строительство автомобильных и железных дорог | 39862,6 | 93,4 | 12461,3 | 82,8 | 146,2 |
| строительство инженерных коммуникаций | 2955,0 | 68,9 | 449,9 | 51,7 | 75,6 |
| строительство прочих инженерных сооружений | 3421,6 | в 2,0 р. | 494,3 | 123,9 | 93,8 |
| работы строительные специализированные | 15470,3 | 96,0 | 3605,8 | 99,0 | 126,0 |
| из них по видам деятельности: |  |  |  |  |  |
| разборка и снос зданий, подготовка строительного участка | 760,4 | 34,2 | 172,0 | 61,6 | в 5,5 р. |
| производство электромонтажных,  санитарно-технических и прочих  строительно-монтажных работ | 9627,2 | 127,8 | 2380,6 | 114,0 | 131,1 |
| работы строительные отделочные | 404,5 | в 2,3 р. | 156,4 | в 3,4 р. | 179,3 |
| работы строительные специализированные прочие | 4678,2 | 75,6 | 896,8 | 73,0 | 96,8 |
| объем работ, выполненных хозяйственным способом | 9552,1 | в 2,3 р. | 1856,9 | в 5,8 р. | 99,5 |

**Ввод в действие производственных мощностей за счет нового строительства, расширения, реконструкции и технического перевооружения**

|  | январь-июнь  2024г. | июнь  2024г. |
| --- | --- | --- |
| **Сельское хозяйство, лесное хозяйство, охоту, рыболовство и рыбоводство** |  |  |
| Помещения для крупного рогатого скота, тыс. мест | 3,4 | 0,1 |
| Помещения для овец, тыс. мест | 0,2 | - |
| Помещения для лошадей, тыс. мест | 0,1 | - |
| Помещение для птицы, тыс. птицемест | 0,5 | - |
| Зерносеменохранилища, тыс. тонн единовременного хранения | 2,2 | - |
| Хранилища для картофеля, овощей и фруктов в сельском хозяйстве, тыс. тонн единовременного хранения | 1,6 | - |
| **Добыча полезных ископаемых** |  |  |
| Нефтяные скважины эксплуатационного бурения, единиц | 481 | 55 |
| Нефтяные скважины эксплуатационного бурения, тыс. тонн добычи нефти | 537,5 | 43,5 |
| **Обрабатывающие производства** |  |  |
| Изделия кондитерские, тыс. тонн | 11,0 | - |
| Кормоцехи для животноводства, тонн в сутки | 600,0 | - |
| Прочие пластмассовые изделия, тыс.тонн | 11,3 | - |
| Оборудование для переработки полимерных материалов, млн рублей | 2,1 | - |
| Лифты пассажирские, штук | 1500 | - |
| Запасные части к автомобилям /детали механической обработки/, млн рублей | 0,1 | - |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха водоснабжение, водоотведение, организацию сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** |  |  |
| Линии электропередачи напряжением до 35 кВ, км | 506,2 | 100,6 |
| линии электропередачи напряжением 6-20 кВ, км | 169,7 | 19,0 |
| линии электропередачи для электрификации сельского хозяйства |  |  |
| напряжением 6-20 кВ, км | 40,0 | 9,8 |
| линии электропередачи напряжением 0,4 кВ, км | 336,5 | 81,6 |
| линии электропередачи для электрификации сельского хозяйства |  |  |
| напряжением 0,4 кВ, км | 175,6 | 30,4 |
| Трансформаторные понизительные подстанции напряжением до 35 кВ, тыс.кВА | 14,2 | 1,4 |
| Водопроводные сети к производственным объектам, км | 10,6 | - |
| **Торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов транспортировка и хранение** |  |  |
| Станции технического обслуживания легковых автомобилей, единиц | 4 | 1 |
| Автоцентр, кв.метр | 1466,0 | - |
| Автомойка, единиц | 6 | 1 |
| Торговые предприятия, торговая площадь, тыс. кв. метров | 13,0 | 2,2 |
| Автозаправочные станции, единиц | 2 | 1 |
| Автомобильные газонаполнительные компрессорные станции, единиц | 1 | - |
| Газопроводы магистральные и отводы от них, км | 0,4 | - |
| Автомобильные дороги с твердым покрытием, км | 4,3 | 2,4 |
| Мосты, погонный метр | 61,0 | - |
| Общетоварный склад, тыс.кв.метров общей площади | 70,0 | 47,0 |
| **Деятельность гостиниц и предприятий общественного питания** |  |  |
| Предприятия общественного питания, посадочных мест | 115 | - |
| **Деятельность в области информации и связи** |  |  |
| Радиорелейные линии связи, км | 18,5 | 4,5 |
| Антенно-мачтовые сооружения для сотовой связи, штук | 1 | - |
| Волоконно-оптические линии связи (передачи), км | 87,2 | - |
| **Деятельность по операциям с недвижимым имуществом** |  |  |
| Капитальные гаражи, единиц | 2 | - |

**Строительство важнейших объектов.** В январе-июне 2024г. предприятиями, осуществляющими строительство, реконструкцию и техническое перевооружение, включенными в федеральную адресную инвестиционную программу, утвержденную Министерством строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации, фактически использовано инвестиций за счет всех источников финансирования на сумму 42427,8 млн рублей.

***Жилищное строительство***

**Жилищное строительство**. В январе-июне 2024г. в Республике Татарстан предприятиями, организациями и населением **введено** 2420,1 тыс. кв. метров общей площади жилья,что составило 104,2% к уровню января-июня 2023г.

**Динамика ввода в действие жилья**

|  | Площадь, кв. м. | В % к соответствующему  периоду предыдущего года |
| --- | --- | --- |
| **2023г.** | | |
| январь | 502658 | 126,5 |
| февраль | 526385 | 168,3 |
| март | 169879 | 82,9 |
| январь-март | 1198922 | 131,0 |
| апрель | 212662 | 49,2 |
| май | 506265 | 128,5 |
| июнь | 405824 | в 2,4 р. |
| январь-июнь | 2323673 | 121,4 |
| июль | 174748 | 68,9 |
| август | 375182 | 115,1 |
| сентябрь | 62312 | 28,7 |
| январь-сентябрь | 2935915 | 108,3 |
| октябрь | 52602 | 21,4 |
| ноябрь | 200131 | в 3,1 р. |
| декабрь | 247869 | в 3,4 р. |
| январь-декабрь | 3436517 | 111,1 |
| **2024г.** | | |
| январь | 667851 | 132,9 |
| февраль | 557605 | 105,9 |
| март | 231156 | 136,1 |
| январь-март | 1456612 | 121,5 |
| апрель | 431049 | в 2,0 р. |
| май | 300235 | 59,3 |
| июнь  январь-июнь | 232217  2420113 | 57,2  104,2 |

Предприятия и организации республики сдали в эксплуатацию 11636 квартир общей (полезной) площадью 589,3 тыс. кв. метров.

**Индивидуальное жилищное строительство.** Населением республики за счет собственных и привлеченных средств построено 13560 индивидуальных жилых домов общей площадью 1830,8 тыс. кв. метров, что составляет 75,6% от общей площади жилья, введенного в республике. Средняя площадь одного индивидуального жилого дома составила 135,0 кв. метров.

**Строительство объектов социально-культурной сферы.** В январе-июне 2024г. в Республике Татарстан введено в эксплуатацию:

|  | январь-июнь  2024г. | в % к январю-июню  2023г. |
| --- | --- | --- |
| Образовательные организации высшего образования, кв.м.уч.лабораторных зданий | 3057 | - |
| Школы искусств, мест | 220 | - |
| Больничные организации, койки | 88 | - |
| Амбулаторно-поликлинические организации, посещение в смену | 31 | 15,7 |
| Спортивные залы, кв.м. | 1108,3 | - |
| Культовые сооружения, единиц | 15 | 71,4 |

**Коммунальное строительство.** В Республике Татарстан в январе-июне 2024г. введены газовые сети протяженностью 92,6 км, водопроводные сети – 3,3 км, тепловые сети – 3,0 км и канализационные сети – 1,2 км.

**1.5. Сельское хозяйство**

**Объем продукции сельского хозяйства** всех сельхозпроизводителей (сельхозорганизации, население, крестьянские (фермерские) хозяйства и индивидуальные предприниматели) в январе-июне 2024г. в действующих ценах, по предварительной оценке, составил 118305,1 млн рублей, в сопоставимых ценах к уровню января-июня 2023г. – 100,7%.

**Динамика производства продукции сельского хозяйства**

|  | В % к | |
| --- | --- | --- |
|  | соответствующему периоду предыдущего года | предыдущему  периоду |
| **2023г.** | | |
| Январь | 103,7 | 88,2 |
| Февраль | 102,2 | 104,0 |
| Март | 104,7 | 118,9 |
| I квартал | 103,6 | х |
| Апрель | 103,9 | 95,8 |
| Май | 103,8 | 97,2 |
| Июнь | 101,2 | 100,7 |
| II квартал | 103,0 | х |
| Январь-июнь | 103,3 | х |
| Июль | 135,9 | 172,5 |
| Август | 78,2 | 130,0 |
| Сентябрь | 70,6 | 78,2 |
| III квартал | 86,4 | х |
| Январь-сентябрь | 94,2 | х |
| Октябрь | 75,1 | 96,8 |
| Ноябрь | 101,5 | 86,0 |
| Декабрь | 94,5 | 80,0 |
| IV квартал | 86,9 | х |
| Год | 92,1 | х |
| **2024г.** | | |
| Январь | 100,4 | 88,1 |
| Февраль | 102,1 | 103,2 |
| Март | 100,2 | 115,8 |
| I квартал | 100,8 | х |
| Апрель | 100,9 | 95,5 |
| Май | 101,2 | 96,8 |
| Июнь | 99,9 | 97,2 |
| II квартал | 100,7 | х |
| Январь-июнь | 100,7 | х |

**Животноводство**. На конец июня 2024г. поголовье **крупного рогатого скота** в хозяйствах всех сельхозпроизводителей (сельскохозяйственные организации, хозяйства населения, фермерские хозяйства и индивидуальные предприниматели) составляло 884,7 тыс. голов (на 4,0% ниже аналогичного периода 2023г.), из него **коров –** 319,8 тыс. голов (на 1,5% меньше), **овец и коз –** 324,9 тыс. голов (на 4,8% меньше), **птицы –** 19774,5 тыс. голов (на 3,6% больше), **свиней –** 481,7 тыс. голов (на 1,7% больше).

**Динамика поголовья скота в хозяйствах всех категорий**

на конец месяца, в процентах

|  | Крупный рогатый скот | | Из него: коровы | | Свиньи | | Овцы и козы | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | к соответ- ствующей дате пре­дыдущего года | к соответ­ствующей дате пре­дыдущего месяца | к соответ- ствующей дате пре­дыдущего года | к соответ­ствующей дате пре­дыдущего месяца | к соответ- ствующей дате пре­дыдущего года | к соответ­ствующей дате пре­дыдущего месяца | к соответ- ствующей дате пре­дыдущего года | к соответ­ствующей дате пре­дыдущего месяца | |
| **2023г.** | | | | | | | | | |
| январь | 98,4 | 99,7 | 100,7 | 99,3 | 97,4 | 101,4 | 97,3 | | 102,1 |
| февраль | 98,2 | 100,8 | 100,9 | 100,1 | 94,4 | 97,8 | 97,8 | | 106,3 |
| март | 98,7 | 100,7 | 100,8 | 99,9 | 94,7 | 100,6 | 98,2 | | 104,4 |
| апрель | 99,1 | 99,9 | 101,0 | 99,9 | 93,5 | 100,5 | 98,8 | | 100,3 |
| май | 98,9 | 99,9 | 100,9 | 99,8 | 92,0 | 100,2 | 98,6 | | 100,8 |
| июнь | 98,8 | 99,7 | 101,0 | 99,9 | 92,5 | 100,7 | 97,6 | | 99,0 |
| июль | 98,7 | 100,02 | 100,9 | 99,9 | 93,0 | 100,6 | 97,6 | | 97,3 |
| август | 98,6 | 99.4 | 101,0 | 99.9 | 95,6 | 99.9 | 97,8 | | 98.4 |
| сентябрь | 98,3 | 99.0 | 100,1 | 99.7 | 96,2 | 99.8 | 98,5 | | 99.4 |
| октябрь | 98,7 | 99,97 | 100,3 | 100,1 | 97,0 | 99,4 | 98,6 | | 96,1 |
| ноябрь | 98,7 | 100,2 | 99,4 | 99,8 | 96,7 | 97,6 | 98,5 | | 95,1 |
| декабрь1) | 97,4 | 98,2 | 98,0 | 100,6 | 99,5 | 98,2 | 98,3 | | 99,6 |
| **2024г.** | | | | | | | | | |
| январь | 97,3 | 99,6 | 98,4 | 99,4 | 99,8 | 102,8 | 97,0 | | 100,9 |
| февраль | 96,8 | 100,3 | 98,4 | 100,2 | 100,9 | 100,9 | 97,2 | | 106,4 |
| март | 96,4 | 100,3 | 98,4 | 99,8 | 100,6 | 100,3 | 97,2 | | 104,3 |
| апрель | 96,4 | 99,9 | 98,8 | 100,3 | 100,8 | 100,8 | 97,1 | | 100,3 |
| май | 96,1 | 99,6 | 98,6 | 99,6 | 101,5 | 100,9 | 96,5 | | 100,2 |
| июнь | 96,0 | 99,6 | 98,5 | 99,8 | 101,7 | 100,8 | 95,2 | | 97,6 |

*1) Данные уточнены на основании окончательных итогов за 2023 год.*

К концу июня 2024г. на хозяйства населения приходилось 31,5% поголовья крупного рогатого скота (в том числе 30,7% коров), 3,6% свиней, 83,6% овец и коз, 17,4% птиц (к концу июня 2023г. соответственно 31,1% (30,9%), 4,0%, 83,3% и 18,6%).

В сельскохозяйственных организациях на конец июня 2024г. по сравнению с соответствующим периодом 2023г. поголовье крупного рогатого скота снизилось на 3,5% (в том числе коров на 0,1%). Поголовье свиней выросло на 2,2%, овец и коз – на 4,6%, птицы – на 4,7%.

**Наличие скота и птицы в сельскохозяйственных организациях**

на конец июня, тыс. голов

|  | 2024г. | 2023г. | 2024г.  в % к 2023г. | Справочно:  2023г. в % к 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Крупный рогатый скот | 511,6 | 530,0 | 96,5 | 99,6 |
| в том числе: коровы | 186,3 | 186,4 | 99,9 | 102,5 |
| Свиньи | 461,2 | 451,4 | 102,2 | 97,5 |
| Овцы и козы | 18,0 | 17,2 | 104,6 | 92,0 |
| Птица всех видов | 14593,3 | 13935,6 | 104,7 | 102,2 |
| Лошади | 9,2 | 9,4 | 97,5 | 99,6 |

В январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. **в хозяйствах всех категорий**, по отчетам и расчетным данным, выросло производство молока на 4,4%, производство яиц – на 0,3%. Производство скота и птицы на убой (в живом весе) снизилось на 2,3%.

**Производство основных видов продукции животноводства в хозяйствах**

**всех категорий**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Хозяйства всех  категорий | | в том числе: | | | | | |
| сельхозорганизации | | хозяйства населения | | крестьянские (фермерские хозяйства)и индивидуальные предприниматели | |
| тыс.  тонн | январь-июнь  2024г.  в % к январю-июню  2023г. | тыс. тонн | январь-июнь  2024г.  в % к январю-июню  2023г. | тыс.  тонн | январь-июнь  2024г.  в % к январю-июню  2023г. | тыс.  тонн | январь-июнь  2024г.  в % к январю-июню  2023г. |
| Скот и птица на убой (в живом весе) | 227,1 | 97,7 | 184,1 | 96,9 | 29,9 | 96,6 | 13,1 | 113,8 |
| Молоко | 1127,9 | 104,4 | 780,0 | 107,7 | 243,4 | 96,7 | 104,5 | 99,7 |
| Яйца, млн штук | 795,6 | 100,3 | 624,2 | 99,9 | 146,1 | 97,6 | 25,3 | 134,9 |

В **сельскохозяйственных организациях** в январе-июне 2024г. по сравнению с соответствующим периодом 2023г. производство молока выросло на 7,7% (в январе-июне 2023г. по сравнению с январем-июнем 2022г. рост на 12,0%). Производство скота и птицы на убой (в живом весе) снизилось на 3,1% (спад на 0,2%), производство яиц сократилось на 0,1% (рост на 5,0%).

В сельскохозяйственных организациях (кроме субъектов малого предпринимательства) надои молока на 1 корову в январе-июне 2024г. составили 4233 кг против 3920 кг в январе-июне 2023 г., яйценоскость кур-несушек – 162 штуки яиц, против 158 штук год назад.

В январе-июне 2024г. по сравнению с январем-июнем 2023г. в структуре производства скота и птицы на убой (в живом весе) в **сельскохозяйственных организациях** отмечалось увеличение удельного веса крупного рогатого скота и свиней.

**Производство основных видов скота и птицы на убой**

**сельскохозяйственными организациями**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь-июнь 2024г. | | Доля производства отдельных  видов мяса в общем объеме  производства, % | |
| тыс. тонн | в % к  январю-июню  2023г. |
| январь-июнь  2024г. | январь-июнь  2023г. |
| Скот и птица на убой (в живом весе), | 184,1 | 96,9 | 100 | 100 |
| из них:  крупный рогатый скот | 40,7 | 97,8 | 22,1 | 21,9 |
| свиньи | 49,3 | 100,8 | 26,8 | 25,7 |
| овцы и козы | 0,1 | 128,6 | 0,05 | 0,04 |
| птица | 93,7 | 94,5 | 50,9 | 52,2 |

**Реализация продукции.** В январе-июне 2024г. по сравнению с соответствующим периодом 2023г. в сельскохозяйственных организациях возросла отгрузка картофеля на 46,6%, молока – на 6,8%, овощей – на 3,0%.

**Объем реализации сельскохозяйственных продуктов**

**сельскохозяйственными организациями**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Январь-июнь  2024г. | | Июнь  2024г.,  тыс. тонн | Июнь 2024г.  в % к | | Справочно: | | | |
|  | тыс. тонн | в % к январю-июню  2023г. | июню  2023г. | маю  2024г. | январь-июнь  2023г.  в % к  январю-  июню  2022г. | | июнь 2023г. в % к | |
|  |  | июню  2022г. | маю  2023г. |
| Картофель | 14,1 | 146,6 | 1,3 | 129,2 | 35,4 | 118,4 | 123,9 | | 51.2 |
| Овощи | 28,1 | 103,0 | 3,1 | 128,1 | 62,6 | 97,9 | 73,2 | | 51,7 |
| Скот и птица  (в живом весе) | 188,8 | 97,6 | 30,0 | 98,8 | 89,4 | 99,4 | 97,7 | | 88,1 |
| Молоко | 742,0 | 106,8 | 126,0 | 106,3 | 97,8 | 112,4 | 110,4 | | 98,9 |
| Яйца, млн штук | 557,9 | 99,3 | 95,2 | 101,4 | 101,3 | 103,8 | 101,3 | | 99,6 |

**1.6. Транспорт**

***Грузовые перевозки***

В январе-июне 2024г. **грузооборот автомобильного транспорта организаций, не относящихся к субъектам малого предпринимательства, всех видов деятельности**, составил 6468,7 млн т-км (89,8% к уровню соответствующего периода 2023г.).

***Пассажирские перевозки***

**Пассажирооборот автомобильного транспорта** общего пользования в январе-июне 2024г. составил 676,5 млн пасс-км (98,3% к уровню соответствующего периода 2023г.).

**Динамика грузооборота и пассажирооборота автомобильного транспорта**

|  | Грузооборот автомобильного транспорта организаций, не относящихся к субъектам малого предпринимательства | | | Пассажирооборот автомобильного транспорта общего пользования | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| тыс. т-км | в % к | | тыс. пасс-км | в % к | |
| соответст-вующему периоду предыдущего года | предыду-щему  периоду | соответст-вующему периоду предыдущего года | предыду-щему  периоду |
| **2023г.** | | | | | | |
| январь | 1157354,5 | 114,2 | 99,7 | 95909,0 | 106,6 | 80,0 |
| февраль | 1166761,1 | 101,2 | 100,8 | 101336,9 | 106,8 | 105,7 |
| март | 1221643,2 | 91,7 | 104,7 | 120123,0 | 104,5 | 118,5 |
| I квартал | 3545758,8 | 101,4 | 98,5 | 317368,9 | 105,8 | 86,1 |
| апрель | 1218185,7 | 104,3 | 99,7 | 120892,7 | 110,0 | 100,6 |
| май | 1220358,6 | 98,8 | 100,2 | 126658,7 | 107,1 | 104,8 |
| июнь | 1215162,7 | 96,7 | 99,6 | 123389,9 | 98,6 | 97,4 |
| II квартал | 3653707,0 | 99,9 | 103,0 | 370941,3 | 105,0 | 116,9 |
| I полугодие | 7199465,8 | 100,6 | - | 688310,2 | 105,4 | - |
| июль | 1188200,7 | 97,3 | 97,8 | 119181,3 | 96,9 | 96,6 |
| август | 1178865,7 | 92,9 | 99,2 | 123958,8 | 100,7 | 104,0 |
| сентябрь | 1136990,9 | 91,5 | 96,4 | 132679,6 | 103,7 | 107,0 |
| III квартал | 3504057,3 | 93,9 | 95,9 | 375819,7 | 100,5 | 101,3 |
| январь-сентябрь | 10703523,0 | 98,3 | - | 1064129,9 | 103,6 | - |
| октябрь | 1210686,1 | 96,3 | 106,5 | 128152,3 | 100,2 | 96,6 |
| ноябрь | 1107615,7 | 93,6 | 91,5 | 119731,8 | 99,2 | 93,4 |
| декабрь1) | 1089087,7 | 93,9 | 98,3 | 112254,5 | 93,6 | 93,8 |
| IV квартал | 3407389,5 | 94,6 | 97,2 | 360138,6 | 97,7 | 95,8 |
| январь-декабрь | 14110912,4 | 97,4 | - | 1424268,5 | 102,0 | - |
| **2024г.** | | | | | | |
| январь | 968625,3 | 83,7 | 88,9 | 95686,2 | 99,8 | 85,2 |
| февраль | 942009,7 | 80,7 | 97,3 | 107609,9 | 106,2 | 112,5 |
| март | 1049590,0 | 85,9 | 111,4 | 115660,2 | 96,3 | 107,5 |
| I квартал | 2960224,9 | 83,5 | - | 318956,3 | 100,5 | - |
| апрель | 1125669,5 | 92,4 | 107,2 | 118122,5 | 93,3 | 102,1 |
| май1) | 1207930,8 | 99,0 | 107,3 | 121221,0 | 95,7 | 102,6 |
| июнь | 1174829,8 | 96,7 | 97,3 | 118176,8 | 95,8 | 97,5 |
| II квартал | 3508430,1 | 96,0 | - | 357520,3 | 96,4 | - |
| январь-июнь | 6468655,1 | 89,8 | - | 676476,7 | 98,3 | - |

*1) Данные по пассажирообороту изменены за счет уточнения респондентами ранее предоставленной оперативной информации.*

**2. РЫНКИ ТОВАРОВ И УСЛУГ**

**2.1. Розничная торговля**

|  | Январь-  июнь  2024г. | В % к  январю-  июню  2023г. | Июнь  2024г. | Июнь 2024г.  в % к | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| июню  2023г. | маю  2024г. |
| Оборот розничной торговли, всего, млн рублей | 749951,9 | 112,3 | 132059,1 | 108,0 | 101,0 |
| пищевые продукты, включая напитки, и табачные изделия, млн рублей | 334384,5 | 105,4 | 58534,9 | 103,6 | 99,4 |
| непродовольственные товары, млн рублей | 415567,4 | 118,4 | 73524,2 | 111,7 | 102,3 |
| из общего оборота – по крупным организациям и субъектам среднего предпринимательства, млн рублей | 407514,0 | 115,3 | 72767,0 | 113,5 | 100,5 |

**Оборот розничной торговли** в январе-июне 2024г. составил 749951,9 млн рублей, или 112,3% в сопоставимых ценах к уровню января-июня 2023г. Оборот розничной торговли на душу населения в январе-июне 2024г. составил 187379 рублей.

**Динамика оборота розничной торговли**

|  | Млн рублей | В % к | |
| --- | --- | --- | --- |
|  | соответствующему периоду предыдущего года | предыдущему периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 96347,3 | 95,2 | 83,0 |
| февраль | 95052,1 | 93,6 | 98,4 |
| март | 102429,6 | 99,2 | 107,7 |
| I квартал | 293829,0 | 96,2 | 90,2 |
| апрель | 106292,6 | 113,1 | 103,7 |
| май | 110583,2 | 114,7 | 104,2 |
| январь-май | 510704,8 | 103,2 | х |
| июнь | 113756,7 | 112,8 | 102,3 |
| II квартал | 330632,6 | 113,5 | 112,2 |
| I полугодие | 624461,6 | 104,9 | х |
| июль | 122779,5 | 117,4 | 107,1 |
| август | 125762,5 | 115,0 | 101,8 |
| сентябрь | 125054,6 | 116,3 | 98,8 |
| III квартал | 373596,6 | 116,2 | 111,1 |
| январь-сентябрь | 998058,2 | 108,9 | х |
| октябрь | 130355,1 | 120,1 | 102,9 |
| ноябрь | 128200,5 | 116,7 | 97,6 |
| декабрь | 143714,0 | 117,3 | 111,4 |
| IV квартал | 402269,6 | 118,0 | 104,8 |
| январь-декабрь | 1400327,8 | 111,3 | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 113969,7 | 110,9 | 78,5 |
| февраль | 119020,1 | 117,6 | 104,4 |
| март | 129258,5 | 118,6 | 108,7 |
| I квартал | 362248,2 | 115,7 | 88,6 |
| апрель | 125498,8 | 110,4 | 96,5 |
| май | 130145,8 | 109,4 | 103,2 |
| июнь | 132059,1 | 108,0 | 101,0 |
| II квартал | 387703,7 | 109,2 | 105,9 |
| I полугодие | 749951,9 | 112,3 | х |

**Оборот розничной торговли торгующих организаций и продажа товаров  
на розничных рынках и ярмарках в январе-июне 2024г.**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Млн рублей | | В % к соответствующему периоду 2023г. | | Июнь 2024г.  в % к  маю   2024г. | Справочно: январь-июнь  2023г. в % к январю-июню 2022г. |
| июнь 2024г. | январь- июнь  2024г. | июнь 2024г. | январь- июнь  2024г. |
| Всего | 132059,1 | 749951,9 | 108,0 | 112,3 | 101,0 | 104,9 |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |
| оборот торгующих организаций | 125138,1 | 709097,2 | 110,7 | 115,5 | 101,0 | 104,2 |
| продажа товаров на розничных  рынках и ярмарках | 6921,0 | 40854,7 | 75,0 | 76,0 | 100,6 | 112,8 |

В январе-июне 2024г. оборот розничной торговли на 94,6% формировался **торгующими организациями и индивидуальными предпринимателями**, осуществляющими деятельность в стационарной торговой сети (вне рынка); доля **рынков** в объеме оборота розничной торговли составила 5,4%.

В структуре оборота розничной торговли удельный вес пищевых продуктов, включая напитки, и табачных изделий в январе-июне 2024г. составил 44,6%, непродовольственных   
товаров – 55,4%.

**Динамика оборота розничной торговли пищевыми продуктами, включая напитки,**

**и табачными изделиями и непродовольственными товарами**

|  | Пищевые продукты, включая напитки,  и табачные изделия | | | Непродовольственные товары | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| млн  рублей | в % | | млн  рублей | в % к | |
| соответствующему периоду  предыдущего года | предыдущему периоду | соответствующему периоду  предыдущего года | предыдущему  периоду |
| **2023г.** | | | | | | |
| январь | 45664,0 | 104,2 | 80,4 | 50683,3 | 88,3 | 85,4 |
| февраль | 45283,3 | 103,7 | 98,5 | 49768,8 | 85,9 | 98,4 |
| март | 47976,2 | 102,6 | 105,9 | 54453,3 | 96,6 | 109,4 |
| I квартал | 138923,6 | 103,5 | 88,1 | 154905,4 | 90,5 | 92,2 |
| апрель | 49616,2 | 109,7 | 103,0 | 56676,5 | 116,1 | 104,2 |
| май | 52060,2 | 110,9 | 105,5 | 58522,9 | 118,3 | 103,0 |
| январь-май | 240600,0 | 106,3 | х | 270104,8 | 100,6 | х |
| июнь | 51297,6 | 107,0 | 98,5 | 62459,2 | 118,1 | 105,8 |
| II квартал | 152973,9 | 109,2 | 109,8 | 177658,7 | 117,5 | 114,3 |
| I полугодие | 291897,5 | 106,4 | х | 332564,1 | 103,6 | х |
| июль | 54472,0 | 108,6 | 105,5 | 68307,6 | 125,6 | 108,5 |
| август | 54204,0 | 107,0 | 99,7 | 71558,6 | 121,9 | 103,4 |
| сентябрь | 54006,6 | 107,9 | 98,7 | 71047,9 | 123,6 | 98,8 |
| III квартал | 162682,6 | 107,8 | 105,6 | 210914,0 | 123,7 | 115,8 |
| январь-сентябрь | 454580,1 | 106,9 | х | 543478,1 | 110,5 | х |
| октябрь | 54735,0 | 104,5 | 99,5 | 75620,1 | 134,3 | 105,6 |
| ноябрь | 54968,9 | 104,9 | 99,2 | 73231,6 | 127,2 | 96,4 |
| декабрь | 63102,4 | 104,4 | 113,5 | 80611,5 | 129,5 | 109,9 |
| IV квартал | 172806,3 | 104,6 | 102,4 | 229463,3 | 130,3 | 106,8 |
| январь-декабрь | 627386,4 | 106,3 | х | 772941,4 | 115,7 | х |
| **2024г.** | | | | | | |
| январь | 51489,3 | 104,0 | 80,1 | 62480,3 | 117,0 | 77,2 |
| февраль | 53412,0 | 109,1 | 103,3 | 65608,1 | 125,3 | 105,3 |
| март | 56501,2 | 109,2 | 106,0 | 72757,3 | 127,0 | 110,9 |
| I квартал | 161402,5 | 107,5 | 90,5 | 200845,7 | 123,2 | 87,1 |
| апрель | 56067,8 | 104,3 | 98,4 | 69431,0 | 115,7 | 95,0 |
| май | 58379,3 | 102,5 | 103,7 | 71766,5 | 115,4 | 102,7 |
| июнь | 58534,9 | 103,6 | 99,4 | 73524,2 | 111,7 | 102,3 |
| II квартал | 172982,1 | 103,5 | 105,7 | 214721,6 | 114,2 | 106,0 |
| I полугодие | 334384,5 | 105,4 | х | 415567,4 | 118,4 | х |

**Товарные запасы в организациях розничной торговли**

на конец месяца

|  | Млн рублей | Обеспеченность  запасами  в днях торговли |
| --- | --- | --- |
| **2023г.** | | |
| январь | 60095 | 45 |
| февраль | 62775 | 43 |
| март | 64456 | 43 |
| апрель | 65775 | 43 |
| май | 65090 | 42 |
| июнь | 64778 | 40 |
| июль | 65291 | 39 |
| август | 67316 | 39 |
| сентябрь | 66308 | 38 |
| октябрь | 69543 | 40 |
| ноябрь | 73036 | 41 |
| декабрь | 70951 | 35 |
| **2024г.** | | |
| январь | 65791 | 41 |
| февраль | 70569 | 40 |
| март | 71487 | 39 |
| апрель | 73397 | 40 |
| май | 73355 | 40 |
| июнь | 73189 | 38 |

**2.2. Рестораны, кафе и бары**

**Оборот общественного питания**1) в январе-июне 2024г. составил 37212,7 млн рублей, или 106,3% (в сопоставимых ценах) к уровню января-июня 2023г.

**Динамика оборота общественного питания**

|  | Млн рублей | В % к | |
| --- | --- | --- | --- |
|  |  | соответствующему периоду  предыдущего года | предыдущему  периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 4868,3 | 113,0 | 87,3 |
| февраль | 4947,2 | 119,8 | 100,8 |
| март | 5809,1 | 124,1 | 117,4 |
| I квартал | 15624,6 | 119,0 | 96,1 |
| апрель | 5440,4 | 121,5 | 93,4 |
| май | 5716,5 | 126,9 | 104,0 |
| январь-май | 26781,5 | 121,1 | х |
| июнь | 5231,4 | 118,1 | 91,1 |
| II квартал | 16388,3 | 122,2 | 103,5 |
| I полугодие | 32012,9 | 120,6 | х |
| июль | 5229,2 | 118,0 | 99,4 |
| август | 5550,6 | 115,0 | 105,6 |
| сентябрь | 6038,0 | 109,8 | 109,2 |
| III квартал | 16817,8 | 113,9 | 101,3 |
| январь-сентябрь | 48830,7 | 118,1 | х |
| октябрь | 6174,5 | 110,5 | 100,5 |
| ноябрь | 6032,2 | 106,9 | 95,6 |
| декабрь | 6254,7 | 103,3 | 102,5 |
| IV квартал | 18461,4 | 106,8 | 108,3 |
| январь-декабрь | 67292,1 | 114,8 | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 5570,4 | 105,0 | 88,7 |
| февраль | 5958,0 | 110,9 | 106,4 |
| март | 6248,2 | 98,6 | 104,4 |
| I квартал | 17776,6 | 104,5 | 95,0 |
| апрель | 6357,3 | 106,0 | 100,5 |
| май | 6487,9 | 103,6 | 101,6 |
| июнь | 6590,9 | 114,8 | 101,0 |
| II квартал | 19436,1 | 108,0 | 107,0 |
| I полугодие | 37212,7 | 106,3 | х |

*1) Рассчитывается применительно к чистым видам экономической деятельности, т.е. включает в себя оборот ресторанов, баров, кафе, столовых при предприятиях и учреждениях, а также организаций, осуществляющих поставку продукции общественного питания.*

**2.3. Рынок платных услуг населению**

В январе-июне 2024г. населению республики оказано **платных услуг** на 228253,9 млн рублей, что с учетом индекса потребительских цен на услуги составило 106,1% к январю-июню 2023г.

**Динамика объема платных услуг, оказанных населению**

|  | Млн рублей | В % к | |
| --- | --- | --- | --- |
| соответствующему | предыдущему |
| периоду предыдущего года | периоду |
| **2023г.** | | | |
| январь | 33224,5 | 101,7 | 92,1 |
| февраль | 34028,3 | 105,0 | 102,2 |
| март | 35441,6 | 109,1 | 103,0 |
| I квартал | 102694,7 | 105,3 | х |
| апрель | 32983,4 | 105,2 | 92,5 |
| май | 31616,8 | 107,4 | 95,5 |
| июнь | 30226,1 | 110,9 | 94,5 |
| II квартал | 94826,3 | 118,3 | 92,3 |
| 1 полугодие  июль  август  сентябрь | 197521,0  30181,6  31418,8  31976,7 | 106,4  110,7  106,5  105,0 | х  99,7  103,7  101,3 |
| III квартал | 93577,1 | 115,6 | 98,7 |
| октябрь | 33120,4 | 102,2 | 102,0 |
| ноябрь | 35534,4 | 102,8 | 106,6 |
| декабрь | 38995,9 | 101,7 | 109,9 |
| IV квартал | 107650,7 | 111,8 | 115,0 |
| январь-декабрь | 398748,8 | 105,5 | х |
| **2024г.** | | | |
| январь | 36683,9 | 102,7 | 92,5 |
| февраль | 39073,9 | 106,8 | 105,0 |
| март  I квартал  апрель  май1) | 39936,4  115694,2  38697,3  38252,2 | 104,6  104,7  117,3  109,7 | 101,0  х  96,9  97,5 |
| июнь | 35610,2 | 106,3 | 92,2 |
| январь-июнь | 228253,9 | 106,1 | х |

1)*Данные изменены за счет уточнения респондентами предварительных данных за предыдущий месяц в отчете за следующий месяц.*

**Объем платных услуг населению по видам**

|  | Январь-июнь 2024г. | | | Июнь 2024г. | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| млн  рублей | в % к  итогу | в % к  январю-июню  2023г. | млн  рублей | в % к  итогу | в % к  июню  2023г. |
| Платные услуги | **228253,9** | **100,0** | **106,1** | **35610,2** | **100,0** | **106,3** |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |
| бытовые | 34827,9 | 15,3 | 105,4 | 6108,8 | 17,2 | 109,3 |
| транспортные | 35493,3 | 15,5 | 93,8 | 6356,4 | 17,9 | 92,8 |
| услуги почтовой связи и курьерские услуги | 1320,0 | 0,6 | 119,6 | 224,1 | 0,6 | 122,0 |
| из них курьерской доставки | 623,9 | 0,3 | 192,7 | 113,9 | 0,3 | 171,3 |
| телекоммуникационные | 17121,3 | 7,5 | 102,6 | 2893,6 | 8,1 | 98,7 |
| жилищные | 12746,9 | 5,6 | 101,4 | 2132,6 | 6,0 | 98,4 |
| коммунальные | 48372,0 | 21,2 | 105,3 | 4269,3 | 12,0 | 109,6 |
| услуги гостиниц и аналогичные услуги по предоставлению временного жилья | 9400,6 | 4,1 | 123,8 | 2089,4 | 5,9 | 129,9 |
| учреждений культуры | 4411,7 | 1,9 | 102,3 | 788,4 | 2,2 | 114,7 |
| туристических агентств, туроператоров и прочие услуги по бронированию и сопутствующие им услуги | 3524,0 | 1,5 | 99,1 | 748,9 | 2,1 | 102,7 |
| физической культуры и спорта | 2589,7 | 1,1 | 111,5 | 327,8 | 0,9 | 100,3 |
| из них фитнес-центров и спортивных клубов | 1043,6 | 0,5 | 128,3 | 161,2 | 0,5 | 119,6 |
| медицинские | 17914,8 | 7,8 | 121,6 | 3019,7 | 8,5 | 115,2 |
| услуги специализированных коллективных средств размещения | 6558,5 | 2,9 | 130,3 | 1342,7 | 3,8 | 129,9 |
| ветеринарные | 578,2 | 0,3 | 119,7 | 77,7 | 0,2 | 90,4 |
| юридические | 4233,1 | 1,9 | 101,5 | 708,9 | 2,0 | 92,9 |
| системы образования | 22720,4 | 10,0 | 114,5 | 3254,9 | 9,1 | 109,8 |
| предоставляемые гражданам пожилого возраста и инвалидам | 481,8 | 0,2 | 121,7 | 83,7 | 0,2 | 122,3 |
| прочие виды платных услуг | 5959,7 | 2,6 | 109,8 | 1183,3 | 3,3 | 119,9 |
| из них электронные услуги и сервисы в области информационно-коммуникационных технологий | 1180,6 | 0,5 | 155,7 | 208,4 | 0,6 | 133,1 |

**Объем бытовых услуг населению по видам**

|  | Январь-июнь 2024г. | | | Июнь 2024г. | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| млн  рублей | в % к  итогу | в % к  январю-июню  2023г. | млн  рублей | в % к  итогу | в % к  июню  2023г. |
| **Бытовые услуги** | **34827,9** | **100,0** | **105,4** | **6108,8** | **100,0** | **109,3** |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |
| ремонт, окраска и пошив обуви | 272,7 | 0,8 | 114,1 | 44,3 | 0,7 | 98,8 |
| ремонт и пошив швейных, меховых и кожаных изделий, головных уборов и изделий текстильной галантереи, ремонт, пошив и вязание трикотажных изделий | 653,0 | 1,9 | 94,2 | 112,2 | 1,8 | 96,6 |
| ремонт и техническое обслуживание бытовой радиоэлектронной аппаратуры, бытовых машин и приборов, ремонт и изготовление металлоизделий | 1031,4 | 3,0 | 122,1 | 188,4 | 3,1 | 129,0 |
| техническое обслуживание и ремонт транспортных средств, машин и оборудования | 12135,6 | 34,8 | 100,6 | 2114,4 | 34,6 | 96,0 |
| изготовление и ремонт мебели | 580,3 | 1,7 | 100,4 | 98,0 | 1,6 | 96,5 |
| химическая чистка и крашение, услуги прачечных | 164,4 | 0,5 | 109,2 | 28,1 | 0,4 | 105,6 |
| ремонт и строительство жилья и других построек | 12555,4 | 36,0 | 110,4 | 2124,9 | 34,8 | 125,1 |
| услуги фотоателье | 386,7 | 1,1 | 109,0 | 65,4 | 1,1 | 107,0 |
| услуги саун, бань и душевых | 1025,7 | 2,9 | 101,1 | 145,9 | 2,4 | 126,1 |
| парикмахерские и косметические услуги | 3431,7 | 9,9 | 101,1 | 663,9 | 10,9 | 102,8 |
| услуги по аренде, лизингу и прокату | 568,2 | 1,6 | 207,6 | 126,0 | 2,1 | 251,3 |
| из них услуги по аренде и лизингу легковых автомобилей и легких автотранспортных средств (включая каршеринг) | 183,6 | 0,5 | 135,3 | 44,3 | 0,7 | 143,4 |
| ритуальные услуги | 1418,0 | 4,1 | 99,5 | 263,8 | 4,3 | 94,6 |
| прочие бытовые услуги | 604,8 | 1,7 | 92,9 | 133,5 | 2,2 | 119,4 |

В январе-июне 2024г. в структуре объема бытовых услуг 84,8% приходилось на долю четырех видов услуг: ремонт и строительство жилья и других построек – 36,0%, техническое обслуживание и ремонт транспортных средств, машин и оборудования – 34,8%, услуги парикмахерских – 9,9%, ритуальные услуги – 4,1%.

**2.4. Оптовая торговля**

**Оборот оптовой торговли** в январе-июне 2024г. составил 2114079,2 млн рублей, или 104,5% (в сопоставимых ценах) к уровню января-июня 2023г.

В июне 2024г. оборот оптовой торговли составил 362754,9 млн рублей, или 95,9% (в сопоставимых ценах) к соответствующему месяцу предыдущего года. На долю субъектов малого предпринимательства приходилось 32,6% оборота оптовой торговли.

**Динамика оборота оптовой торговли**

|  | Оборот оптовой торговли | | | В том числе оборот оптовой торговли организаций оптовой торговли | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| млн  рублей | в % к1) | | млн  рублей | в % к1) | | |
| соответствую-щему  периоду  предыдущего  года | предыду-щему  периоду | соответствую-щему  периоду  предыдущего  года | | предыду-щему  периоду |
| **2023 г.** 2) | | | | | | | |
| январь | 217888,5 | 99,8 | 81,1 | 157655,5 | | 105,2 | 83,3 |
| февраль | 240902,0 | 107,3 | 110,9 | 170213,1 | | 113,0 | 108,3 |
| март | 296575,4 | 115,4 | 122,1 | 208228,1 | | 113,9 | 121,3 |
| I квартал | 755365,9 | 108,1 | 100,1 | 536096,7 | | 111,0 | 99,8 |
| апрель | 281759,0 | 135,4 | 93,7 | 201399,8 | | 148,6 | 95,3 |
| май | 302222,9 | 136,9 | 102,1 | 214772,5 | | 133,0 | 101,5 |
| июнь | 326713,9 | 131,8 | 106,4 | 232246,5 | | 129,0 | 106,4 |
| II квартал | 910695,8 | 134,6 | 113,8 | 648418,8 | | 136,4 | 114,2 |
| I полугодие | 1666061,7 | 121,0 | х | 1184515,5 | | 123,5 | х |
| июль | 333665,4 | 129,5 | 98,5 | 235504,8 | | 125,5 | 97,8 |
| август | 380221,3 | 129,3 | 106,5 | 253474,5 | | 120,6 | 100,6 |
| сентябрь | 338774,5 | 111,6 | 82,3 | 231347,7 | | 107,9 | 84,3 |
| III квартал | 1052661,2 | 123,7 | 100,9 | 720327,0 | | 118,2 | 96,9 |
| январь-сентябрь | 2718722,9 | 122,2 | х | 1904842,5 | | 121,7 | х |
| октябрь | 360172,4 | 108,9 | 103,8 | 249078,0 | | 104,4 | 105,1 |
| ноябрь | 361153,4 | 112,5 | 99,7 | 243603,7 | | 106,7 | 97,2 |
| декабрь | 381641,4 | 111,6 | 111,8 | 258361,9 | | 107,2 | 112,2 |
| IV квартал | 1102967,2 | 111,0 | 96,4 | 751043,6 | | 106,1 | 95,9 |
| год | 3821690,1 | 119,5 | х | 2655886,1 | | 117,7 | х |
| **2024 г.** 2) | | | | | | | |
| январь | 284818,2 | 106,2 | 77,2 | 193884,0 | | 99,9 | 77,6 |
| февраль | 330731,9 | 110,8 | 115,7 | 233295,2 | | 110,6 | 119,9 |
| март | 380102,0 | 102,9 | 113,4 | 261162,4 | | 100,7 | 110,5 |
| I квартал | 995652,1 | 106,4 | 96,1 | 688341,6 | | 103,6 | 97,6 |
| апрель | 373089,2 | 106,1 | 96,5 | 256598,3 | | 102,1 | 96,6 |
| май | 382583,0 | 107,4 | 103,4 | 264566,9 | | 104,5 | 103,9 |
| июнь | 362754,9 | 95,9 | 95,0 | 252347,0 | | 93,8 | 95,5 |
| II квартал | 1118427,1 | 102,9 | 110,0 | 773512,2 | | 99,9 | 110,1 |
| I полугодие | 2114079,2 | 104,5 | х | 1461853,8 | | 101,6 | х |
| 1) *В сопоставимых ценах.*  2) *Данные изменены в связи с уточнением респондентами ранее предоставленных оперативных данных.* | | | | | | | |

В июне 2024г. оборот оптовой торговли на 69,6% формировался организациями оптовой торговли (в июне 2023г. – на 71,1%), оборот которых составил 252347,0 млн рублей, или 93,8% (в сопоставимых ценах) к июню 2023г.

**Структура оборота оптовой торговли**

**по видам деятельности организаций оптовой торговли**

**(без субъектов малого предпринимательства и организаций со средней численностью**

**работников до 15 человек, не являющихся субъектами малого предпринимательства)**

в процентах; в фактических ценах

|  | Июнь 2024г. | Справочно:  июнь 2023г. |
| --- | --- | --- |
|  |
| **Организации, осуществлявшие торговлю оптовую, включая торговлю**  **через агентов, кроме торговли автотранспортными средствами и мотоциклами** | **100** | **100** |  |
| в том числе осуществлявшие торговлю оптовую: |  |  |  |
| через агентов (за вознаграждение или на договорной основе) | 0,1 | 0,6 |  |
| сельскохозяйственным сырьем и живыми животными | 3,1 | 3,2 |  |
| пищевыми продуктами, напитками и табачными изделиями | 20,9 | 20,5 |  |
| из них: |  |  |  |
| мясом и мясными продуктами | 3,2 | 3,3 |  |
| молочными продуктами, яйцами и пищевыми маслами и жирами | 3,8 | 2,5 |  |
| напитками | 8,3 | 9,2 |  |
| табачными изделиями | 2,8 | 2,4 |  |
| непродовольственными потребительскими товарами | 5,7 | 5,5 |  |
| из них: |  |  |  |
| бытовыми электротоварами | 0,3 | 0,2 |  |
| фармацевтической продукцией и изделиями, применяемыми в медицинских  целях | 3,9 | 3,8 |  |
| прочими бытовыми товарами | 1,3 | 1,2 |  |
| информационным и коммуникационным оборудованием | 0,4 | 0,6 |  |
| машинами и оборудованием | 7,4 | 7,5 |  |
| несельскохозяйственными промежуточными продуктами, отходами и ломом | 56,1 | 56,5 |  |
| неспециализированную | 6,3 | 5,6 |  |

**2.5. Товарные запасы**

**Запасы топлива**. По состоянию на 1 июля 2024г. на складах оптовых предприятий и потребителей имелись запасы угля и топочного мазута в следующих объемах:

|  | Уголь | | | Топочный мазут | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| на 1 июля  2024г.,  тыс. тонн | в % к | | на 1 июля  2024г.,  тыс. тонн | в % к | |
| 1 июля  2023г. | 1 марта  2024г. | 1 июля  2023г. | 1 марта  2024г. |
| Всего по республике | 67,5 | 100,1 | 102,2 | 164,7 | 91,8 | 99,6 |
| из них:  Обрабатывающие производства | 6,6 | 100,3 | 129,1 | 0,6 | 43,1 | 73,0 |
| из них:  производство пищевых продуктов | 6,0 | 94,5 | 125,9 | - | - | - |
| Обеспечение электрической энергией, газом и паром | … | … | … | 163,7 | 91,3 | 93,2 |
| Транспортировка и хранение | 0,9 | 129,3 | 119,6 | 0,5 | 100,0 | 100,0 |

*1)(…) Данные не размещаются в целях обеспечения конфиденциальности первичных статистических данных, полученных от организаций, в соответствии с Федеральным законом от 29.11.2007г. №282-ФЗ «Об официальном статистическом учете и системе государственной статистики в Российской Федерации» (п.5 ст.4, п.1 ст.9).*

По состоянию на 1 июля 2024г. по сравнению с данными на 1 июля 2023г. при увеличении запасов угля на 0,1%, запасы топочного мазута снизились на 8,2%.

**3. ИНСТИТУЦИОНАЛЬНЫЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ**

**3.1. Характеристика организаций**

Из 98904 организаций, учтенных в Статистическом регистре хозяйствующих субъектов, 96324 являются юридическими лицами, 2580 – филиалами, представительствами и другими обособленными подразделениями юридических лиц и иными неюридическими лицами.   
На 1 июля 2024г. в базе Статистического регистра учтено 115686 индивидуальных предпринимателей, в том числе 2950 глав крестьянских (фермерских) хозяйств и 1645 частных адвокатов и нотариусов.

**Распределение организаций, учтенных в составе Статистического регистра хозяйствующих субъектов по видам экономической деятельности1) на 1 июля 2024г.**

|  | Количество организаций | | В % к  количеству организаций | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| единиц | в % к итогу | на 1 июля 2023г. | на 1 апреля 2024г. |
| **Всего** | **98904** | **100,0** | **94,9** | **99,8** |
| в том числе: |  |  |  |  |
| **Сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство** | 1634 | 1,7 | 95,2 | 99,6 |
| из них: |  |  |  |  |
| Рыболовство и рыбоводство | 55 | 0,1 | 105,8 | 98,2 |
| **Добыча полезных ископаемых** | 499 | 0,5 | 97,3 | 97,7 |
| **Обрабатывающие производства** | 8690 | 8,8 | 99,2 | 100,8 |
| в том числе: |  |  |  |  |
| Производство пищевых продуктов | 880 | 0,9 | 102,7 | 101,5 |
| Производство напитков | 88 | 0,1 | 93,6 | 100,0 |
| Производство табачных изделий | 7 | 0,0 | 63,6 | 77,8 |
| Производство текстильных изделий | 130 | 0,1 | 99,2 | 105,7 |
| Производство одежды | 226 | 0,2 | 98,7 | 99,1 |
| Производство кожи и изделий из кожи | 23 | 0,0 | 85,2 | 100,0 |
| Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения | 334 | 0,3 | 85,9 | 97,9 |
| Производство бумаги и бумажных изделий | 80 | 0,1 | 93,0 | 100,0 |
| Деятельность полиграфическая и копирование носителей информации | 242 | 0,2 | 91,3 | 97,2 |
| Производство кокса и нефтепродуктов | 30 | 0,0 | 88,2 | 96,8 |
| Производство химических веществ и химических продуктов | 508 | 0,5 | 102,8 | 102,0 |
| Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях и ветеринарии | 47 | 0,0 | 106,8 | 102,2 |
| Производство резиновых и пластмассовых изделий | 703 | 0,7 | 97,6 | 101,6 |
| Производство прочей неметаллической минеральной продукции | 665 | 0,7 | 95,1 | 101,5 |
| Производство металлургическое | 108 | 0,1 | 94,7 | 95,6 |
| Производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования | 1754 | 1,8 | 104,5 | 101,2 |
| Производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 227 | 0,2 | 94,2 | 100,0 |
| Производство электрического оборудования | 245 | 0,2 | 99,2 | 99,2 |
| Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | 466 | 0,5 | 102,2 | 102,0 |
| Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 357 | 0,4 | 102,0 | 103,2 |
| Производство прочих транспортных средств и оборудования | 86 | 0,1 | 107,5 | 98,9 |
| Производство мебели | 405 | 0,4 | 98,1 | 101,0 |
| Производство прочих готовых изделий | 227 | 0,2 | 106,1 | 100,0 |
| Ремонт и монтаж машин и оборудования | 852 | 0,9 | 96,5 | 99,9 |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха** | 384 | 0,4 | 101,1 | 99,2 |
| **Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** | 564 | 0,6 | 93,8 | 98,9 |
| **Строительство** | 14877 | 15,0 | 87,2 | 99,5 |
| **Торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов** | 23941 | 24,2 | 91,9 | 99,0 |
| в том числе: |  |  |  |  |
| Торговля оптовая и розничная автотранспортными средствами и мотоциклами и их ремонт | 4102 | 4,1 | 98,1 | 99,7 |
| Торговля оптовая, кроме оптовой торговли автотранспортными средствами и мотоциклами | 15348 | 15,5 | 89,5 | 98,8 |
| Торговля розничная, кроме торговли автотранспортными средствами и мотоциклами | 4491 | 4,5 | 95,2 | 99,2 |
| **Транспортировка и хранение** | 6005 | 6,1 | 99,8 | 100,8 |
| **Деятельность гостиниц и предприятий общественного питания** | 1793 | 1,8 | 97,2 | 100,2 |
| **Деятельность в области информации и связи** | 3466 | 3,5 | 102,7 | 100,6 |
| **Деятельность финансовая и страховая** | 1524 | 1,5 | 95,7 | 99,9 |
| **Деятельность по операциям с недвижимым имуществом** | 6973 | 7,1 | 98,2 | 100,0 |
| **Деятельность профессиональная, научная и техническая** | 7474 | 7,6 | 96,4 | 99,8 |
| **Деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги** | 3747 | 3,8 | 93,8 | 99,5 |
| **Государственное управление и обеспечение военной безопасности;**  **социальное обеспечение** | 3303 | 3,3 | 99,3 | 99,9 |
| **Образование** | 4525 | 4,6 | 99,3 | 99,8 |
| **Деятельность в области здравоохранения и социальных услуг** | 2537 | 2,6 | 101,6 | 100,8 |
| **Деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений** | 1857 | 1,9 | 96,1 | 100,8 |
| **Предоставление прочих видов услуг** | 5092 | 5,1 | 99,2 | 99,9 |
| **Прочие** | 19 | 0,0 | 79,2 | 95,0 |

*1)С 1 января 2017 г в статистическую информационную систему введен Общероссийский классификатор видов экономической деятельности (ОКВЭД2) ОК 029-2014 (КДЕС Ред,2)*

**Распределение учтенных в Статистическом регистре хозяйствующих субъектов   
по организационно-правовым формам на 1 июля 2024г.**

|  | Количество организаций,   единиц | В % к количеству организаций | |
| --- | --- | --- | --- |
| на 1 июля 2023г. | на 1 апреля 2024г. |
| **Всего** | **98904** | **94,9** | **99,8** |
| в том числе: |  |  |  |
| **юридические лица, являющиеся  коммерческими корпоративными организациями** | 78998 | 93,8 | 99,7 |
| из них: |  |  |  |
| хозяйственные общества и товарищества | 78848 | 93,8 | 99,7 |
| в том числе акционерные общества | 1012 | 101,3 | 100,1 |
| **юридические лица, являющиеся  некоммерческими корпоративными организациями** | 5818 | 99,9 | 100,1 |
| из них: |  |  |  |
| потребительские кооперативы | 1502 | 101,3 | 100,6 |
| **юридические лица, являющиеся  коммерческими унитарными организациями** | 107 | 88,4 | 95,5 |
| из них: |  |  |  |
| унитарные предприятия | 107 | 88,4 | 95,5 |
| **юридические лица, являющиеся  некоммерческими унитарными организациями** | 11401 | 100,2 | 100,3 |
| из них: |  |  |  |
| фонды | 595 | 103,7 | 103,1 |
| учреждения: | 7489 | 98,4 | 99,8 |
| из них |  |  |  |
| частные | 288 | 98,3 | 99,3 |
| бюджетные | 3845 | 97,1 | 99,8 |
| автономные | 785 | 100,0 | 100,1 |
| казенные | 2570 | 99,9 | 99,9 |
| **представительства, филиалы и организации без прав юридического лица** | 2580 | 97,4 | 99,8 |

**Распределение организаций, учтенных в составе Статистического регистра хозяйствующих субъектов по формам собственности на 1 июля 2024г.**

|  | Число органи-заций, единиц | Из них по формам собственности | | | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| государственная  и муниципальная | | частная | | смешанная  российская | |
| единиц | в % к общему  количеству  организаций |
| единиц | в % к общему  количеству  организаций | единиц | в % к общему  количеству  организаций |
| **Всего** | **98904** | **8759** | **8,9** | **84469** | **85,4** | **344** | **0,3** |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |  |
| **Сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство** | 1634 | 74 | 4,5 | 1527 | 93,5 | 4 | 0,2 |
| из них: |  |  |  |  |  |  |  |
| Рыболовство и рыбоводство | 55 | - | - | 54 | 98,2 | - | - |
| **Добыча полезных ископаемых** | 499 | - | - | 473 | 94,8 | 1 | 0,2 |
| **Обрабатывающие производства** | 8690 | 6 | 0,1 | 8464 | 97,4 | 38 | 0,4 |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |  |
| Производство пищевых продуктов | 880 | - | - | 847 | 96,3 | 7 | 0,8 |
| Производство напитков | 88 | - | - | 74 | 84,1 | 8 | 9,1 |
| Производство табачных изделий | 7 | - | - | 7 | 100,0 | - | - |
| Производство текстильных изделий | 130 | - | - | 125 | 96,2 | - | - |
| Производство одежды | 226 | - | - | 221 | 97,8 | 1 | 0,4 |
| Производство кожи и изделий из кожи | 23 | - | - | 23 | 100,0 | - | - |
| Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения | 334 | - | - | 330 | 98,8 | - | - |
| Производство бумаги и бумажных изделий | 80 | - | - | 76 | 95,0 | - | - |
| Деятельность полиграфическая и копирование носителей информации | 242 | 1 | 0,4 | 239 | 98,8 | - | - |
| Производство кокса и нефтепродуктов | 30 | - | - | 29 | 96,7 | - | - |
| Производство химических веществ и химических продуктов | 508 | 1 | 0,2 | 486 | 95,7 | 6 | 1,2 |
| Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях и ветеринарии | 47 | - | - | 43 | 91,5 | 2 | 4,3 |
| Производство резиновых и пластмассовых изделий | 703 | - | - | 684 | 97,3 | 1 | 0,1 |
| Производство прочей неметаллической минеральной продукции | 665 | - | - | 647 | 97,3 | 0 | 0,0 |
| Производство металлургическое | 108 | - | - | 107 | 99,1 | 0 | 0,0 |
| Производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования | 1754 | 2 | 0,1 | 1732 | 98,7 | 2 | 0,1 |
| Производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 227 | - | - | 218 | 96,0 | 4 | 1,8 |
| Производство электрического оборудования | 245 | - | - | 238 | 97,1 | - | - |
| Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | 466 | - | - | 452 | 97,0 | - | - |
| Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 357 | - | - | 341 | 95,5 | - | - |
| Производство прочих транспортных средств и оборудования | 86 | - | - | 80 | 93,0 | 5 | 5,8 |
| Производство мебели | 405 | - | - | 401 | 99,0 | - | - |
| Производство прочих готовых изделий | 227 | 1 | 0,4 | 221 | 97,4 | - | - |
| Ремонт и монтаж машин  и оборудования | 852 | 1 | 0,1 | 843 | 98,9 | 2 | 0,2 |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха** | 384 | 28 | 7,3 | 315 | 82,0 | 39 | 10,2 |
| **Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** | 564 | 18 | 3,2 | 528 | 93,6 | 13 | 2,3 |
| **Строительство** | 14877 | 46 | 0,3 | 14691 | 98,7 | 11 | 0,1 |
| **Торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов** | 23941 | 48 | 0,2 | 23605 | 98,6 | 7 | 0,0 |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |  |
| Торговля оптовая и розничная автотранспортными средствами и мотоциклами и их ремонт | 4102 | - | - | 4078 | 99,4 | 1 | 0,0 |
| Торговля оптовая, кроме оптовой торговли автотранспортными средствами и мотоциклами | 15348 | 9 | 0,1 | 15155 | 98,7 | 5 | 0,0 |
| Торговля розничная, кроме торговли автотранспортными средствами и мотоциклами | 4491 | 39 | 0,9 | 4372 | 97,4 | 1 | 0,0 |
| **Транспортировка и хранение** | 6005 | 63 | 1,0 | 5905 | 98,3 | 14 | 0,2 |
| **Деятельность гостиниц и предприятий общественного питания** | 1793 | 27 | 1,5 | 1715 | 95,6 | 7 | 0,4 |
| **Деятельность в области информации и связи** | 3466 | 156 | 4,5 | 3214 | 92,7 | 16 | 0,5 |
| **Деятельность финансовая и страховая** | 1524 | 11 | 0,7 | 1241 | 81,4 | 44 | 2,9 |
| **Деятельность по операциям с недвижимым имуществом** | 6973 | 89 | 1,3 | 6805 | 97,6 | 25 | 0,4 |
| **Деятельность профессиональная, научная и техническая** | 7474 | 195 | 2,6 | 7126 | 95,3 | 63 | 0,8 |
| **Деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги** | 3747 | 73 | 1,9 | 3638 | 97,1 | 11 | 0,3 |
| **Государственное управление и обеспечение военной безопасности; социальное обеспечение** | 3303 | 3233 | 97,9 | 69 | 2,1 | 0 | 0,0 |
| **Образование** | 4525 | 3690 | 81,5 | 761 | 16,8 | 12 | 0,3 |
| **Деятельность в области здравоохранения и социальных услуг** | 2537 | 406 | 16,0 | 1992 | 78,5 | 17 | 0,7 |
| **Деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений** | 1857 | 546 | 29,4 | 1098 | 59,1 | 5 | 0,3 |
| **Предоставление прочих видов услуг** | 5092 | 49 | 1,0 | 1294 | 25,4 | 17 | 0,3 |
| **Прочие** | 6005 | 63 | 1,0 | 5905 | 98,3 | 14 | 0,2 |

**Распределение индивидуальных предпринимателей по видам экономической деятельности1) (по данным государственной регистрации)**

|  | Количество предпринимателей | | В % к количеству предпринимателей | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| единиц | в % к итогу | на 1 июля 2023г. | на 1 апреля 2024г. |
| **Всего** | **114041** | **100,0** | **109,4** | **102,2** |
| в том числе: |  |  |  |  |
| **Сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство** | 3792 | 3,3 | 95,7 | 99,3 |
| из них: |  |  |  |  |
| Рыболовство и рыбоводство | 71 | 0,1 | 95,9 | 95,9 |
| **Добыча полезных ископаемых** | 39 | 0,0 | 97,5 | 102,6 |
| **Обрабатывающие производства** | 5476 | 4,8 | 110,7 | 103,6 |
| в том числе:  Производство пищевых продуктов | 857 | 0,8 | 114,1 | 106,3 |
| Производство напитков | 12 | 0,0 | 120,0 | 120,0 |
| Производство табачных изделий | 0 | 0,0 | 0,0 | - |
| Производство текстильных изделий | 228 | 0,2 | 107,0 | 100,0 |
| Производство одежды | 576 | 0,5 | 108,9 | 103,0 |
| Производство кожи и изделий из кожи | 35 | 0,0 | 106,1 | 100,0 |
| Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения | 349 | 0,3 | 111,1 | 101,5 |
| Производство бумаги и бумажных изделий | 22 | 0,0 | 91,7 | 95,7 |
| Деятельность полиграфическая и копирование носителей информации | 278 | 0,2 | 101,1 | 101,1 |
| Производство кокса и нефтепродуктов | 0 | 0,0 | - | - |
| Производство химических веществ и химических продуктов | 121 | 0,1 | 139,1 | 114,2 |
| Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях и ветеринарии | 7 | 0,0 | 100,0 | 100,0 |
| Производство резиновых и пластмассовых изделий | 209 | 0,2 | 112,4 | 100,0 |
| Производство прочей неметаллической минеральной продукции | 221 | 0,2 | 104,2 | 103,8 |
| Производство металлургическое | 18 | 0,0 | 90,0 | 100,0 |
| Производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования | 827 | 0,7 | 109,2 | 103,6 |
| Производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 50 | 0,0 | 113,6 | 100,0 |
| Производство электрического оборудования | 25 | 0,0 | 125,0 | 113,6 |
| Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | 74 | 0,1 | 102,8 | 100,0 |
| Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 52 | 0,0 | 123,8 | 100,0 |
| Производство прочих транспортных средств и оборудования | 25 | 0,0 | 108,7 | 108,7 |
| Производство мебели | 658 | 0,6 | 112,7 | 104,8 |
| Производство прочих готовых изделий | 255 | 0,2 | 119,7 | 104,5 |
| Ремонт и монтаж машин и оборудования | 577 | 0,5 | 108,7 | 103,0 |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха** | 63 | 0,1 | 108,6 | 100,0 |
| **Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** | 213 | 0,2 | 101,4 | 99,5 |
| **Строительство** | 7535 | 6,6 | 115,1 | 105,3 |
| **Торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов** | 49158 | 43,1 | 108,7 | 101,4 |
| в том числе: |  |  |  |  |
| Торговля оптовая и розничная автотранспортными средствами и мотоциклами и их ремонт | 4424 | 3,9 | 106,2 | 102,6 |
| Торговля оптовая, кроме оптовой торговли автотранспортными средствами и мотоциклами | 4406 | 3,9 | 102,5 | 101,0 |
| Торговля розничная, кроме торговли автотранспортными средствами и мотоциклами | 40328 | 35,4 | 109,7 | 101,3 |
| **Транспортировка и хранение** | 13220 | 11,6 | 108,6 | 102,4 |
| **Деятельность гостиниц и предприятий общественного питания** | 3763 | 3,3 | 107,5 | 102,1 |
| **Деятельность в области информации и связи** | 3798 | 3,3 | 112,3 | 104,0 |
| **Деятельность финансовая и страховая** | 467 | 0,4 | 101,3 | 101,7 |
| **Деятельность по операциям с недвижимым имуществом** | 6465 | 5,7 | 109,3 | 103,0 |
| **Деятельность профессиональная, научная и техническая** | 7185 | 6,3 | 111,3 | 102,7 |
| **Деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги** | 3989 | 3,5 | 115,8 | 102,9 |
| **Государственное управление и обеспечение военной безопасности;**  **социальное обеспечение** | 11 | 0,0 | 91,7 | 100,0 |
| **Образование** | 1799 | 1,6 | 121,6 | 103,2 |
| **Деятельность в области здравоохранения и социальных услуг** | 675 | 0,6 | 107,1 | 102,4 |
| **Деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений** | 1537 | 1,3 | 114,7 | 104,1 |
| **Предоставление прочих видов услуг** | 4847 | 4,3 | 108,5 | 102,6 |
| **Прочие** | 9 | 0,0 | 81,8 | 100,0 |

*1)* *Без учета нотариусов и адвокатов.*

**Демография организаций**

За январь-июнь 2024г. зарегистрировано 3140 организации. Количество официально ликвидированных организаций составило 3449.

**Демография организаций по видам экономической деятельности1)  
за январь-июнь 2024г.**

единиц

|  | Количество вновь  зарегистрированных организаций | | Количество официально  ликвидированных организаций | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| всего | на 1000 организаций,  учтенных в Статрегистре | всего | на 1000 организаций, учтенных в Статрегистре |
| **Всего** | 3140 | 32,5 | 3449 | 35,7 |
| в том числе:  **Сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство** | 41 | 25,7 | 34 | 21,3 |
| **Добыча полезных ископаемых** | 17 | 35,5 | 14 | 29,3 |
| **Обрабатывающие производства** | 335 | 39,1 | 248 | 29,0 |
| в том числе:  Производство пищевых продуктов | 57 | 67,1 | 27 | 31,8 |
| Производство напитков | 2 | 26,0 | 4 | 51,9 |
| Производство табачных изделий | - | - | - | - |
| Производство текстильных изделий | 10 | 78,7 | 4 | 31,5 |
| Производство одежды | 6 | 26,6 | 5 | 22,2 |
| Производство кожи и изделий из кожи | 1 | 42,6 | 1 | 42,6 |
| Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения | 7 | 20,4 | 16 | 46,6 |
| Производство бумаги и бумажных изделий | 2 | 24,5 | 6 | 73,6 |
| Деятельность полиграфическая и копирование носителей информации | 6 | 24,5 | 9 | 36,7 |
| Производство кокса и нефтепродуктов | - | - | 1 | 32,8 |
| Производство химических веществ и химических продуктов | 22 | 44,7 | 5 | 10,2 |
| Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях и ветеринарии | 2 | 43,5 | 1 | 21,7 |
| Производство резиновых и пластмассовых изделий | 22 | 31,4 | 20 | 28,5 |
| Производство прочей неметаллической минеральной продукции | 18 | 27,6 | 18 | 27,6 |
| Производство металлургическое | 4 | 37,6 | 7 | 65,7 |
| Производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования | 87 | 50,4 | 56 | 32,4 |
| Производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 5 | 22,1 | 6 | 26,5 |
| Производство электрического оборудования | 8 | 32,9 | 7 | 28,8 |
| Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | 17 | 37,3 | 8 | 17,5 |
| Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 11 | 31,7 | 9 | 25,9 |
| Производство прочих транспортных средств и оборудования | 5 | 59,2 | 3 | 35,5 |
| Производство мебели | 20 | 50,1 | 7 | 17,5 |
| Производство прочих готовых изделий | 2 | 8,8 | 5 | 22,1 |
| Ремонт и монтаж машин и оборудования | 21 | 24,8 | 23 | 27,2 |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха** | 7 | 21,0 | 4 | 12,0 |
| **Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** | 11 | 19,4 | 20 | 35,3 |
| **Строительство** | 621 | 41,6 | 929 | 62,3 |
| **Торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов** | 809 | 33,9 | 1076 | 45,0 |
| **Транспортировка и хранение** | 296 | 50,6 | 187 | 32,0 |
| **Деятельность гостиниц и предприятий общественного питания** | 71 | 39,9 | 54 | 30,4 |
| **Деятельность в области информации и связи** | 148 | 45,4 | 96 | 29,5 |
| **Деятельность финансовая и страховая** | 61 | 50,0 | 45 | 36,9 |
| **Деятельность по операциям с недвижимым имуществом** | 105 | 15,2 | 114 | 16,5 |
| **Деятельность профессиональная, научная и техническая** | 247 | 33,9 | 226 | 31,0 |
| **Деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги** | 145 | 38,7 | 171 | 45,6 |
| **Государственное управление и обеспечение военной безопасности; социальное обеспечение** | - | - | 7 | 2,7 |
| **Образование** | 25 | 5,6 | 50 | 11,3 |
| **Деятельность в области здравоохранения и социальных услуг** | 61 | 25,6 | 39 | 16,4 |
| **Деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений** | 56 | 32,9 | 63 | 37,0 |
| **Предоставление прочих видов услуг** | 84 | 16,8 | 69 | 13,8 |
| **Прочие** | - | - | 3 | 146,3 |

*1) Исключая филиалы, представительства и другие обособленные подразделения.*

**Демография организаций по формам собственности1) за январь-июнь 2024г.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Количество вновь  зарегистрированных организаций | | Количество официально  ликвидированных организаций | |
| всего | на 1000 организаций, учтенных в Статрегистре | всего | на 1000 организаций, учтенных в Статрегистре |
| **Всего** | 3140 | 32,5 | 3449 | 35,7 |
| в том числе:  **Российская собственность** | 3096 | 32,3 | 3406 | 35,6 |
| в том числе:  Государственная собственность | 2 | 1,9 | 10 | 9,4 |
| Муниципальная собственность | 13 | 2,0 | 83 | 13,1 |
| Собственность общественных и религиозных организаций (объединений) | 59 | 13,7 | 51 | 11,9 |
| Частная собственность | 3021 | 36,1 | 3260 | 38,9 |
| Смешанная российская собственность | 1 | 4,1 | 2 | 8,1 |
| Собственность российских граждан, постоянно проживающих за границей | - | - | - | - |
| Собственность потребительской кооперации | - | - | - | - |
| Собственность государственной корпорации | - | - | - | - |
| **Иностранная собственность** | 34 | 71,1 | 29 | 60,6 |
| **Совместная российская и иностранная собственность** | 10 | 34,2 | 14 | 47,9 |

*1) Исключая филиалы, представительства и другие обособленные подразделения.*

**4. ЦЕНЫ**

**Индексы цен и тарифов**

на конец периода, в процентах

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь  2023г.  к декабрю 2022г. |
| апрель  2024г. | май  2024г. | июнь  2024г. | июню  2023г. | декабрю 2023г. |
| Индекс потребительских цен | 100,6 | 100,8 | 100,6 | 108,5 | 103,8 | 102,5 |
| Индекс цен производителей промышленных товаров1) | 103,6 | 99,5 | 98,6 | 121,3 | 101,3 | 103,8 |
| *- в том числе реализуемых на внутреннем рынке* | *102,7* | *100,9* | *99,3* | *116,9* | *101,9* | *105,5* |
| Индекс цен производителей сельскохозяйственной продукции | 99,1 | 99,3 | 99,4 | 114,3 | 96,1 | 93,6 |
| Сводный индекс цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения | 101,5 | 100,4 | 100,6 | 108,8 | 103,3 | 103,5 |
| Индекс тарифов на грузовые перевозки | 101,0 | 100,0 | 100,0 | 122,8 | 120,9 | 102,5 |

*1) Индекс цен производителей промышленных товаров рассчитывается по следующим видам экономической деятельности: «добыча полезных ископаемых», «обрабатывающие производства», «обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизация отходов, деятельность по ликвидации загрязнения».*

**Индексы цен и тарифов в июне 2023 г. и 2024 г.**

**на конец периода, в % к декабрю предыдущего года**

**4.1. Потребительские цены**

**Индекс потребительских цен** в июне 2024г. по отношению к предыдущему месяцу составил 100,6%, в том числе на продовольственные товары – 100,8%, непродовольственные товары – 100,1%, услуги – 101,1%.

**Индексы потребительских цен и тарифов на товары и услуги**

на конец периода, в процентах

|  | Всего | | в том числе на: | | | | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| к преды-дущему периоду | к декабрю предыду-щего года | продовольственные товары | | | непродовольственные товары | | услуги  населению | |
| к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года | | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-  дущего года | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года |
| **2023г.** | | | | | | | | | |
| январь | 101,0 | 101,0 | 101,3 | 101,3 | 100,3 | | 100,3 | 101,5 | 101,5 |
| февраль | 100,3 | 101,3 | 100,7 | 102,0 | 99,8 | | 100,1 | 100,6 | 102,2 |
| март | 100,3 | 101,6 | 100,0 | 102,1 | 100,1 | | 100,2 | 101,0 | 103,2 |
| **I квартал** | **101,6** | **101,6** | **102,1** | **102,1** | **100,2** | | **100,2** | **103,2** | **103,2** |
| апрель | 100,2 | 101,8 | 100,4 | 102,4 | 99,9 | | 100,1 | 100,5 | 103,7 |
| май | 100,1 | 101,9 | 99,6 | 102,0 | 100,2 | | 100,3 | 100,5 | 104,2 |
| июнь | 100,6 | 102,5 | 100,1 | 102,0 | 100,9 | | 101,2 | 100,9 | 105,2 |
| **II квартал** | **100,9** | **102,5** | **100,0** | **102,0** | **101,1** | | **101,2** | **101,9** | **105,2** |
| июль | 100,6 | 103,1 | 100,7 | 102,7 | 100,8 | | 102,0 | 100,3 | 105,5 |
| август | 100,6 | 103,7 | 99,8 | 102,5 | 101,2 | | 103,3 | 100,6 | 106,1 |
| сентябрь | 100,7 | 104,4 | 100,8 | 103,4 | 100,5 | | 103,8 | 100,7 | 106,8 |
| **III квартал** | **101,8** | **104,4** | **101,3** | **103,4** | **102,5** | | **103,8** | **101,6** | **106,8** |
| октябрь | 101,1 | 105,6 | 101,9 | 105,4 | 100,8 | | 104,6 | 100,6 | 107,4 |
| ноябрь | 100,9 | 106,6 | 101,4 | 106,8 | 100,4 | | 105,0 | 101,2 | 108,7 |
| декабрь | 100,5 | 107,1 | 101,2 | 108,1 | 100,2 | | 105,2 | 99,9 | 108,6 |
| **IV квартал** | **102,6** | **107,1** | **104,6** | **108,1** | **101,4** | | **105,2** | **101,7** | **108,6** |
| **2024г.** | | | | | | | | | |
| январь | 101,2 | 101,2 | 101,7 | 101,7 | 100,4 | | 100,4 | 101,7 | 101,7 |
| февраль | 100,4 | 101,6 | 100,4 | 102,2 | 99,7 | | 100,1 | 101,4 | 103,1 |
| март | 100,2 | 101,8 | 99,9 | 102,0 | 100,0 | | 100,2 | 100,8 | 104,0 |
| **I квартал** | **101,8** | **101,8** | **102,0** | **102,0** | **100,2** | | **100,2** | **104,0** | **104,0** |
| апрель | 100,6 | 102,4 | 100,9 | 102,9 | 100,5 | | 100,6 | 100,4 | 104,3 |
| май | 100,8 | 103,2 | 100,4 | 103,3 | 100,6 | | 101,2 | 101,5 | 105,9 |
| июнь | 100,6 | 103,8 | 100,8 | 104,2 | 100,1 | | 101,4 | 101,1 | 107,1 |
| **II квартал** | **102,0** | **103,8** | **102,1** | **104,2** | **101,2** | | **101,4** | **103,0** | **107,1** |

**Индексы потребительских цен в июне 2023г. и 2024г.**

**в % к декабрю предыдущего года**

**Стоимость фиксированного набора** потребительских товаров и услуг1) для межрегиональных сопоставлений покупательной способности населения по Республике Татарстан на конец июня 2024г. составила 19434,87 рубля в расчете на месяц и по отношению к маю 2024г. увеличилась на 0,9%, к декабрю 2023г. – на 4,1%.

**Стоимость фиксированного набора потребительских товаров и услуг**

**в Российской Федерации и регионах Приволжского федерального округа**

**в июне 2024г.**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Наименование региона | Стоимость набора, рублей,  в расчете на месяц | Изменение стоимости набора: в % к | |
| маю 2024г. | декабрю 2023г. |
| **Российская Федерация** | **22377,96** | **101,1** | **104,5** |
| **Приволжский федеральный округ** | **20119,55** | **101,1** | **104,4** |
| Пермский край | 22014,33 | 100,7 | 105,6 |
| Нижегородская область | 21378,90 | 101,4 | 103,5 |
| Самарская область | 20548,79 | 101,2 | 105,2 |
| Ульяновская область | 20512,15 | 101,1 | 103,6 |
| Кировская область | 20345,17 | 101,5 | 104,9 |
| Республика Башкортостан | 20305,67 | 101,2 | 104,4 |
| Удмуртская Республика | 20235,67 | 101,1 | 104,8 |
| Республика Марий Эл | 19819,26 | 100,8 | 105,1 |
| Оренбургская область | 19660,59 | 101,3 | 104,8 |
| **Республика Татарстан** | **19434,87** | **100,9** | **104,1** |
| Чувашская Республика | 19403,10 | 101,7 | 104,3 |
| Саратовская область | 19380,40 | 100,6 | 103,2 |
| Пензенская область | 19227,93 | 100,8 | 104,3 |
| Республика Мордовия | 19023,05 | 100,9 | 103,2 |

*1)****Стоимость фиксированного набора потребительских товаров и услуг*** *для межрегиональных сопоставлений покупательной способности населения исчисляется на основе единых объемов потребления, а также средних цен по России и её субъектам. В набор включены 83 наименования товаров и услуг. Показатель позволяет охарактеризовать в определенной мере уровень материального благосостояния населения.*

В июне 2024г. по отношению к предыдущему месяцу индекс цен на **продовольственные товары** сложился на уровне 100,8% (в июне 2023г. – 100,1%).

**Индексы цен на отдельные группы и виды продовольственных товаров**

на конец периода, в процентах

|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь  2023г.  к декабрю 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| апрель  2024г. | май  2024г. | июнь  2024г. | июню  2023г. | декабрю 2023г. |
| Продовольственные товары | 100,9 | 100,4 | 100,8 | 110,3 | 104,2 | 102,0 |
| хлеб и хлебобулочные изделия | 101,5 | 100,8 | 102,4 | 110,8 | 106,8 | 99,9 |
| крупа и бобовые | 100,6 | 100,9 | 99,2 | 107,1 | 101,5 | 93,7 |
| макаронные изделия | 99,8 | 99,6 | 100,2 | 100,0 | 100,7 | 92,8 |
| мука пшеничная | 102,5 | 100,5 | 100,7 | 104,0 | 103,5 | 93,9 |
| мясо и птица | 100,7 | 101,1 | 100,5 | 111,2 | 102,3 | 105,1 |
| колбасные изделия и продукты из мяса и птицы | 101,2 | 100,7 | 100,8 | 112,3 | 103,8 | 99,5 |
| рыбопродукты | 100,3 | 101,5 | 100,7 | 110,2 | 106,4 | 102,6 |
| молоко и молочная продукция | 100,7 | 101,5 | 101,1 | 107,9 | 105,3 | 98,2 |
| сыр | 100,9 | 99,6 | 101,3 | 104,2 | 103,7 | 99,4 |
| масло сливочное | 103,7 | 102,0 | 102,3 | 118,2 | 113,7 | 98,0 |
| масло подсолнечное | 99,1 | 99,4 | 100,3 | 101,9 | 97,0 | 97,4 |
| кондитерские изделия | 101,7 | 100,7 | 100,2 | 107,7 | 103,5 | 100,1 |
| яйца куриные | 103,0 | 93,9 | 92,8 | 163,5 | 82,4 | 95,0 |
| сахар-песок | 104,2 | 98,8 | 101,9 | 103,4 | 106,5 | 113,7 |
| плодоовощная продукция | 99,1 | 98,7 | 102,0 | 122,9 | 107,1 | 112,6 |
| из нее: |  |  |  |  |  |  |
| картофель | 104,1 | 112,6 | 139,8 | 101,4 | 187,0 | 157,4 |
| овощи | 95,0 | 87,9 | 93,9 | 111,8 | 89,4 | 103,9 |
| капуста свежая белокочанная | 93,6 | 119,9 | 90,0 | 75,8 | 158,7 | 291,7 |
| лук репчатый | 94,5 | 124,9 | 106,1 | 77,2 | 152,7 | 212,9 |
| свекла столовая | 120,9 | 139,3 | 96,7 | 158,2 | 233,8 | 176,0 |
| морковь | 107,0 | 129,7 | 103,1 | 90,8 | 188,6 | 243,9 |
| фрукты и цитрусовые | 101,2 | 103,5 | 102,2 | 126,5 | 110,4 | 115,0 |
| яблоки | 103,4 | 108,2 | 109,3 | 133,3 | 129,6 | 116,6 |
| Алкогольные напитки | 101,1 | 100,3 | 100,6 | 104,3 | 104,8 | 101,7 |
| Общественное питание | 101,3 | 100,5 | 100,5 | 109,7 | 103,7 | 102,9 |

**Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания1)** на конец июня 2024г. по Республике Татарстан составила 5699,55 рубля в расчете на месяц. По отношению к предыдущему месяцу его стоимость увеличилась на 3,9%, к декабрю 2023г. – на 12,5%.

**Структура стоимости условного (минимального) набора продуктов питания**

**в расчете на 1 человека в месяц, в процентах**

Жиры

Яйца

Прочие

*1)****Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания*** *отражает межрегиональную дифференциацию уровней потребительских цен на продукты питания, входящие в него. При расчете стоимости набора используются единые, установленные в целом по Российской Федерации, условные объемы потребления продуктов питания и средние потребительские цены на них по субъектам Российской Федерации.*

**Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания**

**Май 2020г. Май 2021г.**

**в Российской Федерации и регионах Приволжского федерального округа**

**в июне 2024г.**

| Наименование региона | Стоимость набора, рублей,  в расчете на месяц | Изменение стоимости набора, в % к | |
| --- | --- | --- | --- |
| маю 2024г. | декабрю 2023г. |
| **Российская Федерация** | **6656,49** | **103,9** | **112,4** |
| **Приволжский федеральный округ** | **5819,85** | **104,0** | **111,9** |
| Пермский край | 6345,56 | 103,4 | 110,5 |
| Самарская область | 6050,13 | 105,2 | 115,2 |
| Ульяновская область | 5955,83 | 105,4 | 112,7 |
| Чувашская Республика | 5954,28 | 108,1 | 114,5 |
| Удмуртская Республика | 5921,15 | 104,6 | 114,6 |
| Оренбургская область | 5912,38 | 105,4 | 112,4 |
| Республика Башкортостан | 5847,79 | 103,0 | 109,7 |
| Республика Марий Эл | 5839,14 | 104,1 | 113,5 |
| Кировская область | 5797,52 | 103,1 | 110,8 |
| **Республика Татарстан** | **5699,55** | **103,9** | **112,5** |
| Нижегородская область | 5674,77 | 103,9 | 110,7 |
| Саратовская область | 5642,89 | 101,7 | 110,1 |
| Пензенская область | 5519,02 | 103,7 | 111,1 |
| Республика Мордовия | 5244,11 | 102,9 | 108,6 |

Индекс цен на **непродовольственные товары** в июне 2024г. к предыдущему месяцу составил 100,1% (в июне 2023г. – 100,9%).

**Индексы цен на отдельные группы непродовольственных товаров**

на конец периода, в процентах

|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь  2023г.  к декабрю 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| апрель  2024г. | май  2024г. | июнь  2024г. | июню  2023г. | декабрю 2023г. |
| Ткани | 100,0 | 99,7 | 100,0 | 101,9 | 100,0 | 101,0 |
| Одежда и белье | 100,5 | 100,6 | 100,5 | 106,1 | 102,5 | 101,7 |
| Меха и меховые изделия | 97,0 | 99,4 | 100,4 | 100,1 | 95,5 | 96,4 |
| Трикотажные изделия | 101,1 | 101,0 | 100,5 | 106,0 | 102,8 | 101,0 |
| Обувь (кожаная и текстильная) | 100,4 | 99,6 | 98,5 | 101,0 | 99,4 | 99,6 |
| Моющие и чистящие средства | 98,3 | 98,7 | 100,3 | 97,9 | 98,2 | 101,5 |
| Парфюмерно-косметические товары | 100,3 | 100,2 | 99,1 | 103,6 | 101,7 | 100,7 |
| Табачные изделия | 100,4 | 100,3 | 100,1 | 103,6 | 102,0 | 103,8 |
| Мебель | 100,3 | 100,3 | 99,9 | 106,2 | 103,1 | 98,9 |
| Электротовары и др. бытовые приборы | 101,3 | 100,6 | 100,5 | 102,7 | 99,9 | 96,7 |
| Телерадиотовары | 99,8 | 98,5 | 96,4 | 106,4 | 99,1 | 88,2 |
| Строительные материалы | 100,7 | 101,9 | 101,1 | 110,7 | 105,6 | 100,6 |
| Легковые автомобили | 100,2 | 101,1 | 100,5 | 107,1 | 98,6 | 103,6 |
| Бензин автомобильный | 100,6 | 100,3 | 100,1 | 105,5 | 101,0 | 102,7 |
| Медикаменты | 100,7 | 101,2 | 100,9 | 109,2 | 104,6 | 103,2 |

**Индексы цен на топливо моторное и бензин автомобильный**

в процентах

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Июнь 2024г. к | | | Справочно:  июнь 2023г. к декабрю 2022г. |
| маю  2024г. | июню  2023г. | декабрю  2023г. |
| **Топливо моторное** | **100,1** | **105,6** | **100,8** | **103,4** |
| Газовое моторное топливо | 100,4 | 104,5 | 93,2 | 138,0 |
| Дизельное топливо | 100,3 | 109,4 | 100,8 | 101,4 |
| **Бензин автомобильный** | **100,1** | **105,5** | **101,0** | **102,7** |
| Бензин автомобильный АИ-92 | 100,1 | 105,5 | 100,9 | 102,5 |
| Бензин автомобильный АИ-95 | 100,1 | 105,2 | 101,1 | 103,1 |
| Бензин автомобильный АИ-98 и выше | 101,0 | 109,4 | 103,6 | 103,0 |

Индекс тарифов на **услуги** в июне 2024г. относительно предыдущего месяца составил 101,1% (в июне 2023г. – 100,9%).

**Индексы цен и тарифов на отдельные группы и виды услуг**

на конец периода, в процентах

|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь 2023г.  к декабрю 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| апрель 2024г. | май 2023г. | июнь  2023г. | июню  2023г. | декабрю 2023г. |
| Услуги организаций ЖКХ, оказываемые населению | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 101,9 | 101,0 | 100,9 |
| жилищные услуги без аренды квартир у частных лиц | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 107,6 | 103,9 | 103,7 |
| оплата жилья в домах государственного и муниципального жилищных фондов | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 106,9 | 101,1 | 100,9 |
| содержание и ремонт жилья для граждан-собственников жилья | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 106,7 | 100,8 | 100,9 |
| услуги по организации и выполнению работ по эксплуатации домов ЖК, ЖСК, ТСЖ | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 103,2 | 102,8 | 107,2 |
| взносы на капитальный ремонт | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 110,8 | 110,8 | 108,9 |
| коммунальные услуги1) | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| обращение с твердыми  коммунальными отходами | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| водоснабжение холодное | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| водоотведение | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| водоснабжение горячее | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| отопление | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| газоснабжение | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| электроснабжение | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| Услуги гостиниц и прочих мест проживания | 97,2 | 107,9 | 104,7 | 123,5 | 131,2 | 125,5 |
| Медицинские услуги | 100,6 | 100,6 | 102,7 | 113,0 | 105,2 | 103,3 |
| Услуги пассажирского транспорта | 101,9 | 104,3 | 100,6 | 115,2 | 115,9 | 116,0 |
| городской пассажирский транспорт | 99,5 | 99,5 | 101,2 | 111,4 | 105,5 | 108,6 |
| Услуги почтовой связи | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 106,1 | 100,0 | 103,0 |
| Услуги телекоммуникационные | 102,9 | 100,3 | 100,0 | 109,1 | 106,6 | 100,3 |
| Услуги организаций культуры | 100,0 | 101,0 | 99,5 | 112,1 | 106,0 | 108,9 |
| Санаторно-оздоровительные услуги | 101,7 | 100,0 | 102,8 | 112,5 | 110,5 | 111,5 |
| Услуги дошкольного воспитания | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 105,7 | 102,5 | 103,4 |
| Услуги образования | 100,3 | 100,3 | 100,0 | 109,5 | 101,6 | 101,4 |
| Бытовые услуги | 101,3 | 100,4 | 100,9 | 113,2 | 106,3 | 103,6 |
| Услуги зарубежного туризма | 94,6 | 106,9 | 106,7 | 118,4 | 143,6 | 153,1 |
| Экскурсионные услуги | 99,2 | 116,8 | 105,9 | 121,7 | 130,9 | 125,2 |
| Услуги физкультуры и спорта | 100,1 | 101,3 | 99,2 | 107,5 | 103,0 | 100,5 |
| Услуги страхования | 98,3 | 99,9 | 99,8 | 97,0 | 100,3 | 96,2 |

*1)Показатель рассчитывается на основе тарифов для городского населения в отобранных для наблюдения городах (г.Казань, г.Набережные Челны, г.Зеленодольск) в соответствии с приказом Росстата от 15.12.2021 №915 «Об утверждении Официальной статистической методологии наблюдения за потребительскими ценами на товары и услуги и расчета индексов потребительских цен».*

**Базовый индекс потребительских цен (БИПЦ),** исключающий изменения цен на отдельные товары, подверженные влиянию факторов административного или сезонного характера, в Республике Татарстан в июне 2024г. относительно предыдущего месяца сложился на уровне 100,7% (в июне 2023г. – 100,7%).

**4.2. Цены производителей**

**4.2.1. Индексы и уровни цен производителей**

**промышленных товаров**

**Индекс цен производителей промышленных товаров** по республике в июне 2024г. относительно предыдущего месяца составил 98,6%, в том числе в добыче полезных   
ископаемых – 98,7%, обрабатывающих производствах – 98,5%, обеспечении электрической энергией, газом и паром; кондиционировании воздуха – 99,8%, водоснабжении; водоотведении, организации сбора и утилизации отходов, деятельности по ликвидации загрязнений – 100,6%.

**Индексы цен производителей промышленных товаров**

на конец периода, в процентах

|  | Всего | | в том числе по видам деятельности | | | | | | | | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года | добыча полезных ископаемых | | | | | обрабатывающие производства | | обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха | | водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельности по ликвидации загрязнений | |
| к преды-дущему периоду | | к декабрю преды-дущего года | | | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года |
| **2023г.** | | | | | | | | | | | | | | |
| январь – всего | | 95,1 | 95,1 | 77,5 | 77,5 | | | 99,5 | | 99,5 | 105,4 | 105,4 | 102,3 | 102,3 |
| *- внутренний рынок* | | *95,5* | *95,5* | *78,0* | *78,0* | | | *98,7* | | *98,7* | *105,4* | *105,4* | *102,3* | *102,3* |
| февраль – всего | | 97,6 | 92,8 | 100,2 | 77,7 | | | 96,7 | | 96,3 | 100,6 | 106,1 | 100,2 | 102,5 |
| *-внутренний рынок* | | *99,0* | *94,5* | *102,8* | *80,2* | | | *98,1* | | *96,8* | *100,6* | *106,1* | *100,2* | *102,5* |
| март – всего | | 104,3 | 96,8 | 113,1 | 87,9 | | | 102,4 | | 98,6 | 101,9 | 108,1 | 100,0 | 102,5 |
| *- внутренний рынок* | | *103,7* | *98,0* | *112,6* | *90,2* | | | *102,3* | | *99,0* | *101,9* | *108,1* | *100,0* | *102,5* |
| **I квартал – всего** | | **96,8** | **96,8** | **87,9** | **87,9** | | | **98,6** | | **98,6** | **108,1** | **108,1** | **102,5** | **102,5** |
| ***-внутренний рынок*** | | ***98,0*** | ***98,0*** | ***90,2*** | ***90,2*** | | | ***99,0*** | | ***99,0*** | ***108,1*** | ***108,1*** | ***102,5*** | ***102,5*** |
| апрель – всего | | 102,0 | 98,7 | 103,2 | 90,7 | | | 101,9 | | 100,5 | 99,7 | 107,8 | 99,8 | 102,3 |
| *- внутренний рынок* | | *101,2* | *99,2* | *99,5* | *89,7* | | | *101,8* | | *100,7* | *99,7* | *107,8* | *99,8* | *102,3* |
| май – всего | | 103,0 | 101,6 | 115,8 | 105,0 | | | 99,8 | | 100,3 | 98,6 | 106,3 | 100,0 | 102,4 |
| *- внутренний рынок* | | *104,8* | *103,9* | *113,8* | *102,1* | | | *103,5* | | *104,2* | *98,6* | *106,3* | *100,0* | *102,4* |
| июнь – всего | | 102,1 | 103,8 | 105,3 | 110,6 | | | 101,3 | | 101,6 | 100,0 | 106,3 | 100,0 | 102,3 |
| *- внутренний рынок* | | *101,5* | *105,5* | *107,0* | *109,2* | | | *100,4* | | *104,6* | *100,0* | *106,3* | *100,0* | *102,3* |
| **II квартал – всего** | | **107,3** | **103,8** | **125,9** | **110,6** | | | **103,0** | | **101,6** | **98,4** | **106,3** | **99,8** | **102,3** |
| ***- внутренний рынок*** | | ***107,6*** | ***105,5*** | ***121,1*** | ***109,2*** | | | ***105,7*** | | ***104,6*** | ***98,4*** | ***106,3*** | ***99,8*** | ***102,3*** |
| июль – всего | | 101,9 | 105,8 | 99,1 | 109,6 | | 102,9 | | | 104,6 | 101,2 | 107,6 | 99,5 | 101,8 |
| *- внутренний рынок* | | *100,8* | *106,3* | *102,6* | *112,1* | | *100,3* | | | *104,9* | *101,2* | *107,6* | *99,5* | *101,8* |
| август – всего | | 108,5 | 114,8 | 119,7 | 131,2 | | 105,7 | | | 110,6 | 99,9 | 107,5 | 100,1 | 102,0 |
| *- внутренний рынок* | | *106,3* | *113,0* | *119,1* | *133,6* | | *103,7* | | | *108,9* | *99,9* | *107,5* | *100,1* | *102,0* |
| сентябрь – всего | | *110,9* | *127,3* | *125,0* | *164,0* | | *106,8* | | | *118,1* | *98,8* | *106,2* | *100,1* | *102,0* |
| *- внутренний рынок* | | *107,7* | *121,6* | *120,1* | *160,4* | | *104,9* | | | *114,2* | *98,8* | *106,2* | *100,1* | *102,0* |
| **III квартал – всего** | | **122,7** | **127,3** | **148,3** | **164,0** | | **116,3** | | | **118,1** | **100,0** | **106,2** | **99,7** | **102,0** |
| ***- внутренний рынок*** | | ***115,3*** | ***121,6*** | ***146,9*** | ***160,4*** | | ***109,2*** | | | ***114,2*** | ***100,0*** | ***106,2*** | ***99,7*** | ***102,0*** |
| октябрь – всего | | 105,7 | 134,6 | 116,7 | 191,4 | | 101,5 | | | 119,9 | 102,1 | 108,5 | 99,8 | 101,8 |
| *- внутренний рынок* | | *104,4* | *126,9* | *114,0* | *182,9* | | *101,5* | | | *115,9* | *102,1* | *108,5* | *99,8* | *101,8* |
| ноябрь – всего | | 99,4 | 133,8 | 107,0 | 204,8 | | 95,8 | | | 114,8 | 98,2 | 106,5 | 100,1 | 101,9 |
| *-внутренний рынок* | | *99,6* | *126,4* | *107,4* | *196,4* | | *96,8* | | | *112,2* | *98,2* | *106,5* | *100,1* | *101,9* |
| декабрь – всего | | 92,5 | 123,8 | 85,2 | 174,4 | | 95,9 | | | 110,2 | 99,9 | 106,4 | 99,7 | 101,6 |
| *-внутренний рынок* | | *94,9* | *120,0* | *88,7* | *174,2* | | *97,0* | | | *108,8* | *99,9* | *106,4* | *99,7* | *101,6* |
| **IV квартал – всего** | | **97,2** | **123,8** | **106,3** | **174,4** | | **93,2** | | | **110,2** | **100,1** | **106,4** | **99,6** | **101,6** |
| ***-внутренний рынок*** | | ***98,7*** | ***120,0*** | ***108,6*** | ***174,2*** | | ***95,3*** | | | ***108,8*** | ***100,1*** | ***106,4*** | ***99,6*** | ***101,6*** |
| **2024г.** | | | | | | | | | | | | | | |
| январь – всего | | 96,5 | 96,5 | 85,7 | 85,7 | | 100,9 | | | 100,9 | 99,8 | 99,8 | 99,9 | 99,9 |
| *- внутренний рынок* | | 97,1 | 97,1 | 85,5 | 85,5 | | 100,9 | | | 100,9 | 99,8 | 99,8 | 99,9 | 99,9 |
| февраль – всего | | 101,2 | 97,6 | 101,4 | 86,9 | | 101,2 | | | 102,2 | 100,0 | 99,8 | 99,8 | 99,6 |
| *- внутренний рынок* | | *100,4* | *97,4* | *101,4* | *86,7* | | *100,1* | | | *101,0* | *100,0* | *99,8* | *99,8* | *99,6* |
| март – всего | | 102,1 | 99,7 | 104,8 | 91,1 | | 101,2 | | | 103,4 | 101,9 | 101,7 | 100,0 | 99,6 |
| *- внутренний рынок* | | *101,7* | *99,0* | *103,3* | *89,5* | | *101,2* | | | *102,2* | *101,9* | *101,7* | *100,0* | *99,6* |
| **I квартал – всего** | | **99,7** | **99,7** | **91,1** | **91,1** | | **103,4** | | | **103,4** | **101,7** | **101,7** | **99,6** | **99,6** |
| ***- внутренний рынок*** | | ***99,0*** | ***99,0*** | ***89,5*** | ***89,5*** | | ***102,2*** | | | ***102,2*** | ***101,7*** | ***101,7*** | ***99,6*** | ***99,6*** |
| апрель – всего | | 103,6 | 103,3 | 109,4 | 99,6 | | 101,7 | | | 105,2 | 99,2 | 100,9 | 100,0 | 99,6 |
| *- внутренний рынок* | | *102,7* | *101,7* | *107,5* | *96,2* | | *101,5* | | | *103,8* | *99,2* | *100,9* | *100,0* | *99,6* |
| май – всего | | 99,5 | 102,8 | 95,0 | 94,6 | | 101,4 | | | 106,6 | 99,3 | 100,2 | 100,0 | 99,6 |
| *- внутренний рынок* | | *100,9* | *102,6* | *97,2* | *93,5* | | *102,2* | | | *106,1* | *99,3* | *100,2* | *100,0* | *99,6* |
| июнь – всего | | 98,6 | 101,3 | 98,7 | 93,4 | | 98,5 | | | 104,9 | 99,8 | 100,0 | 100,6 | 100,2 |
| *- внутренний рынок* | | *99,3* | *101,9* | *99,2* | *92,7* | | *99,2* | | | *105,3* | *99,8* | *100,0* | *100,6* | *100,2* |
| **II квартал – всего** | | **101,7** | **101,3** | **102,5** | **93,4** | | **101,5** | | | **104,9** | **98,3** | **100,0** | **100,6** | **100,2** |
| ***- внутренний рынок*** | | ***102,9*** | ***101,9*** | ***103,7*** | ***92,7*** | | ***103,0*** | | | ***105,3*** | ***98,3*** | ***100,0*** | ***100,6*** | ***100,2*** |

**Индексы цен производителей по отдельным видам экономической деятельности**

на конец периода, в процентах

|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь 2023г. к декабрю 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| апрель  2024г. | май  2024г. | июнь  2024г. | июню  2023г. | декабрю  2023г. |
| ***Промышленность*** | **103,6** | **99,5** | **98,6** | **121,3** | **101,3** | **103,8** |
| *- внутренний рынок* | *102,7* | *100,9* | *99,3* | *116,9* | *101,9* | *105,5* |
| **Добыча полезных ископаемых** | **109,4** | **95,0** | **98,7** | **145,0** | **93,4** | **110,6** |
| *- внутренний рынок* | *107,5* | *97,2* | *99,2* | *143,5* | *92,7* | *109,2* |
| Добыча нефти и природного газа | 110,2 | 94,3 | 98,5 | 152,5 | 92,2 | 111,9 |
| *- внутренний рынок* | *108,5* | *96,5* | *99,0* | *155,1* | *90,9* | *111,1* |
| Добыча прочих полезных ископаемых | 100,0 | 105,2 | 101,3 | 104,8 | 106,6 | 114,9 |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *105,2* | *101,3* | *104,8* | *106,6* | *114,9* |
| Предоставление услуг в области добычи полезных ископаемых | 102,6 | 100,9 | 100,0 | 103,6 | 103,6 | 100,0 |
| *- внутренний рынок* | *102,6* | *100,9* | *100,0* | *103,6* | *103,6* | *100,0* |
| **Обрабатывающие производства** | **101,7** | **101,4** | **98,5** | **115,8** | **104,9** | **101,6** |
| *- внутренний рынок* | *101,5* | *102,2* | *99,2* | 112,1 | 105,3 | 104,6 |
| Производство пищевых продуктов | 101,0 | 99,7 | 100,1 | 107,5 | 102,1 | 99,6 |
| *- внутренний рынок* | *100,6* | *100,2* | *100,8* | *108,0* | *103,5* | *101,0* |
| Производство напитков | 100,0 | 100,2 | 100,1 | 105,8 | 105,8 | 106,5 |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *100,2* | *100,1* | *105,8* | *105,8* | *106,4* |
| Производство текстильных изделий | 108,1 | 98,3 | 95,6 | 117,3 | 96,5 | 108,1 |
| *- внутренний рынок* | *109,7* | *97,3* | *98,5* | *118,7* | *103,9* | *108,1* |
| Производство одежды | 100,6 | 96,8 | 101,4 | 105,5 | 101,9 | 116,6 |
| *- внутренний рынок* | *100,6* | *96,8* | *101,4* | *105,5* | *101,9* | *116,6* |
| Производство кожи и изделий из кожи | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 110,5 | 104,9 | 112,9 |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *100,0* | *100,0* | *110,5* | *104,9* | *112,9* |
| Обработка древесины и производство изделий из дерева, кроме мебели | 99,1 | 102,8 | 99,9 | 113,1 | 107,6 | 76,2 |
| *- внутренний рынок* | *99,8* | *102,0* | *100,7* | *116,2* | *111,9* | *70,8* |
| Производство бумаги и бумажных изделий | 100,4 | 100,4 | 98,5 | 105,0 | 100,9 | 101,5 |
| *- внутренний рынок* | *100,6* | *100,3* | *98,5* | *105,3* | *101,2* | *101,6* |
| Деятельность полиграфическая и копирование носителей информации | 76,7 | 98,5 | 43,0 | 60,5 | 45,4 | 110,2 |
| *- внутренний рынок* | *76,7* | *98,5* | *43,0* | *60,5* | *45,4* | *110,2* |
| Производство кокса и нефтепродуктов | 104,5 | 101,7 | 97,0 | 129,6 | 104,4 | 95,6 |
| *- внутренний рынок* | *105,7* | *105,5* | *99,0* | *118,8* | *104,6* | *102,9* |
| Производство химических веществ и химических продуктов | 102,7 | 102,1 | 95,2 | 106,2 | 100,7 | 102,1 |
| *- внутренний рынок* | *102,5* | *102,3* | *95,2* | *105,5* | *100,5* | *105,6* |
| Производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях | 100,7 | 102,4 | 98,4 | 100,9 | 98,7 | 84,9 |
| *- внутренний рынок* | *100,5* | *102,7* | *98,9* | *101,8* | *99,4* | *84,8* |
| Производство резиновых и пластмассовых изделий | 100,8 | 99,8 | 102,3 | 113,2 | 106,6 | 101,1 |
| *- внутренний рынок* | *100,8* | *99,8* | *102,3* | *113,3* | *106,6* | *101,1* |
| Производство прочей неметаллической минеральной продукции | 98,9 | 102,0 | 98,8 | 120,5 | 107,7 | 95,9 |
| *- внутренний рынок* | *98,9* | *102,0* | *98,8* | *120,5* | *107,7* | *96,0* |
| Производство металлургическое | 98,6 | 100,1 | 94,8 | 107,1 | 101,2 | 105,2 |
| *- внутренний рынок* | *98,6* | *100,1* | *94,7* | *107,2* | *101,3* | *105,0* |
| Производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования | 102,9 | 103,3 | 97,7 | 118,2 | 132,8 | 130,2 |
| *- внутренний рынок* | *103,0* | *103,3* | *97,6* | *118,2* | *133,1* | *130,3* |
| Производство компьютеров, электронных и оптических изделий | 101,3 | 101,6 | 104,0 | 111,7 | 102,8 | 118,8 |
| *- внутренний рынок* | *101,3* | *101,6* | *104,0* | *111,7* | *102,8* | *118,8* |
| Производство электрического оборудования | 105,4 | 96,5 | 104,8 | 130,8 | 114,7 | 103,3 |
| *- внутренний рынок* | *105,4* | *96,5* | *104,9* | *130,8* | *114,7* | *103,4* |
| Производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки | 94,9 | 97,4 | 96,3 | 110,3 | 100,7 | 104,7 |
| *- внутренний рынок* | *94,9* | *97,4* | *96,2* | *110,1* | *100,7* | *104,8* |
| Производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов | 97,6 | 103,1 | 102,5 | 110,3 | 106,1 | 103,8 |
| *- внутренний рынок* | *97,4* | *103,2* | *102,7* | *110,4* | *106,1* | *103,5* |
| Производство мебели | 100,0 | 100,7 | 100,0 | 107,2 | 100,9 | 98,5 |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *100,7* | *100,0* | *107,2* | *100,9* | *98,3* |
| Производство прочих готовых изделий | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 108,4 | 108,2 | 100,2 |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *100,0* | *100,0* | *108,4* | *108,2* | *100,2* |
| Ремонт и монтаж машин и оборудования | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 100,0 |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *100,0* | *100,0* | *100,0* | *100,0* | *100,0* |
| **Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха** | **99,2** | **99,3** | **99,8** | **100,0** | **100,0** | **106,3** |
| *- внутренний рынок* | *99,2* | *99,3* | *99,8* | *100,0* | *100,0* | *106,3* |
| **Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений** | **100,0** | **100,0** | **100,6** | **98,7** | **100,2** | **102,3** |
| *- внутренний рынок* | *100,0* | *100,0* | *100,6* | *98,7* | *100,2* | *102,3* |

**Соотношение цен производителей отдельных видов**

**энергоресурсов с ценой на нефть**

на конец периода

|  | Соотношение средних цен производителей с ценой на нефть за тонну, % | |
| --- | --- | --- |
| июнь 2024г. | Справочно: июнь 2023г. |
| **Нефть** | **100,0** | **100,0** |
| Газ нефтяной попутный, тыс.куб. м | …1) | …1) |
| Бензин автомобильный | 67,0 | 114,9 |
| Топливо дизельное | 109,6 | 122,9 |
| Мазут топочный | …1) | …1) |
| Электроэнергия, отпущенная различным категориям потребителей, за МВт.ч | 9,8 | 14,9 |

*1) Данные не размещаются в целях обеспечения конфиденциальности первичных статистических данных, полученных от организаций, в соответствии с Федеральным законом от 29.11.2007 № 282-ФЗ (ст.4, п.5; ст. 9. П.1).*

**4.2.2. Индексы и уровни цен производителей**

**сельскохозяйственной продукции**

В июне 2024г. **индекс цен производителей сельскохозяйственной продукции** относительно предыдущего месяца составил 99,4%, в том числе в растениеводстве – 102,0%, животноводстве – 98,5%.

**Индексы цен производителей сельскохозяйственной продукции**

на конец периода, в процентах

|  | Всего | | В том числе на продукцию | | | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| к преды-  дущему периоду | к декабрю  предыдущего года | растениеводства | | животноводства | | | |
| к предыдущему периоду | к декабрю предыдущего года | к предыдущему периоду | | к декабрю предыдущего года | |
| **2023г.** | | | | | | | | |
| январь | 98,6 | 98,6 | 101,2 | 101,2 | | 97,7 | | 97,7 |
| февраль | 100,2 | 98,8 | 100,4 | 101,6 | | 100,2 | | 97,9 |
| март | 99,2 | 98,0 | 98,1 | 99,7 | | 99,6 | | 97,5 |
| **I квартал** | **98,0** | **98,0** | **99,7** | **99,7** | | **97,5** | | **97,5** |
| апрель | 98,9 | 96,9 | 99,7 | 99,4 | | 98,6 | | 96,1 |
| май | 96,3 | 93,3 | 95,9 | 95,3 | | 96,5 | | 92,7 |
| июнь | 100,3 | 93,6 | 100,4 | 95,7 | | 100,3 | | 93,0 |
| **II квартал** | **95,5** | **93,6** | **96,0** | **95,7** | | **95,4** | | **93,0** |
| июль | 100,8 | 94,4 | 98,8 | 94,5 | | 101,5 | | 94,4 |
| август | 100,5 | 94,9 | 99,5 | 94,1 | | 100,9 | | 95,2 |
| сентябрь | 102,5 | 97,3 | 100,7 | 94,7 | | 103,1 | | 98,1 |
| **III квартал** | **103,9** | **97,3** | **99,0** | **94,7** | | **105,6** | | **98,1** |
| октябрь | 101,6 | 98,9 | 98,7 | 93,5 | | 102,6 | | 100,7 |
| ноябрь | 102,9 | 101,8 | 103,8 | 97,0 | | 102,6 | | 103,3 |
| декабрь | 102,2 | 104,0 | 103,0 | 99,9 | | 102,0 | | 105,4 |
| **IV квартал** | 106,9 | 104,0 | 105,4 | 99,9 | | 107,4 | | 105,4 |
| **2024г.** | | | | | | | | |
| январь | 99,4 | 99,4 | 101,5 | 101,5 | | 98,6 | | 98,6 |
| февраль | 100,7 | 100,0 | 100,3 | 101,9 | | 100,8 | | 99,4 |
| март | 98,2 | 98,3 | 97,8 | 99,6 | | 98,4 | | 97,8 |
| **I квартал** | 98,3 | 98,3 | 99,6 | 99,6 | | 97,8 | | 97,8 |
| апрель | 99,1 | 97,4 | 99,7 | 99,3 | | 98,9 | | 96,8 |
| май | 99,3 | 96,7 | 97,6 | 96,9 | | 99,8 | | 96,6 |
| июнь | 99,4 | 96,1 | 102,0 | 98,9 | | 98,5 | | 95,2 |
| **II квартал** | 97,8 | 96,1 | 99,3 | 98,9 | | 97,3 | | 95,2 |

**Индексы цен производителей отдельных видов и групп**

**сельскохозяйственной продукции**

на конец периода, в процентах

|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь 2023г.  к декабрю 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| апрель  2024г. | май  2024г. | июнь  2024г. | июню  2023г. | декабрю  2023г. |
| **Продукция сельского хозяйства:** | **99,1** | **99,3** | **99,4** | **114,3** | **96,1** | **93,6** |
| ***Продукция растениеводства*** | **99,7** | **97,6** | **102,0** | **105,4** | **98,9** | **95,7** |
| зерновые и зернобобовые культуры | 99,9 | 100,0 | 100,3 | 98,8 | 99,9 | 97,4 |
| овощи | 98,3 | 86,4 | 112,0 | 129,7 | 92,7 | 84,0 |
| картофель | 101,4 | 105,3 | 94,4 | 107,9 | 98,8 | 78,0 |
| ***Продукция животноводства*** | **98,9** | **99,8** | **98,5** | **117,7** | **95,2** | **93,0** |
| скот и птица (в живом весе) | 97,5 | 100,1 | 99,3 | 112,1 | 91,6 | 101,3 |
| молоко сырое крупного рогатого скота | 100,3 | 99,7 | 99,4 | 117,5 | 103,1 | 83,5 |
| яйца куриные | 100,9 | 99,0 | 92,3 | 155,6 | 88,6 | 81,5 |

Изменение цен сельскохозяйственных производителей к декабрю предыдущего года по основным видам продукции представлено на графике:

*Июнь в % к декабрю предыдущего года*

**Соотношение цен производителей отдельных видов   
сельскохозяйственной продукции с ценой на пшеницу**

|  | Соотношение цен производителей с ценой на пшеницу за тонну, раз | |
| --- | --- | --- |
| июнь 2024г. | справочно: июнь 2023г. |
| Пшеница | 1 | 1 |
| Рожь | …*2)* | - |
| Картофель | 0,9 | 0,6 |
| Капуста | …*2)* | - |
| Крупный рогатый скот1) | 16,3 | 18,6 |
| Овцы и козы1) | - | - |
| Свиньи1) | 13,2 | 15,9 |
| Птица сельскохозяйственная1) | 11,6 | 12,5 |
| Молоко сырое крупного рогатого скота | 3,6 | 3,5 |
| Яйца куриные, за тысячу штук | 1,1 | 0,8 |

*1) Учтенные в живом весе.*

*2) Данные не размещаются в целях обеспечения конфиденциальности первичных статистических данных, полученных от организаций, в соответствии с Федеральным законом от 29.11.2007 № 282-ФЗ (ст.4, п.5; ст. 9. П.1).*

**4.2.3. Индексы цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения**

**Сводный индекс цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения** в июне 2024г. относительно предыдущего месяца предварительно составил 100,6%, в том числе индекс цен производителей на строительную продукцию – 101,1%, на приобретение машин и оборудования инвестиционного назначения – 99,8%, на прочую продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения – 99,8%.

Изменение цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения по элементам технологической структуры сложилось следующим образом:

на конец периода, в процентах

|  | Сводный индекс цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения | | | в том числе индекс цен | | | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| производителей на строительную  продукцию | | на приобретение  машин и оборудования инвестиционного назначения | | на прочую продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения | |
| к преды-дущему периоду | к декабрю преды-  дущего года | | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года | к преды-дущему периоду | к декабрю преды-дущего года | к предыду-щему периоду | к декабрю преды-  дущего года |
| **2023г.** | | | | | | | | | |
| январь | 100,6 | 100,6 | 100,2 | | 100,2 | 101,21) | 101,21) | 99,6 | 99,6 |
| февраль | 101,01) | 101,5 | 99,91) | | 100,11) | 102,7 | 103,9 | 100,0 | 99,7 |
| март | 100,1 | 101,6 | 100,2 | | 100,31) | 99,9 | 103,81) | 99,9 | 99,6 |
| ***I квартал*** | **101,6** | **101,6** | **100,31)** | | **100,31)** | **103,81)** | **103,81)** | **99,6** | **99,6** |
| апрель | 100,8 | 102,4 | 99,9 | | 100,2 | 102,2 | 106,1 | 99,8 | 99,4 |
| май | 99,6 | 102,0 | 99,7 | | 99,9 | 99,5 | 105,6 | 99,4 | 98,8 |
| июнь | 101,5 | 103,5 | 101,2 | | 101,1 | 102,2 | 107,9 | 100,0 | 98,9 |
| ***II квартал*** | **101,9** | **103,5** | **100,7** | | **101,1** | **104,0** | **107,9** | **99,3** | **98,9** |
| июль | 101,7 | 105,3 | 100,6 | | 101,7 | 103,5 | 111,8 | 100,2 | 99,1 |
| август | 101,2 | 106,6 | 100,6 | | 102,3 | 102,3 | 114,3 | 100,2 | 99,2 |
| сентябрь | 100,8 | 107,4 | 100,6 | | 102,9 | 101,0 | 115,5 | 100,5 | 99,7 |
| ***III квартал*** | **103,8** | **107,4** | **101,9** | | **102,9** | **107,0** | **115,5** | **100,9** | **99,7** |
| октябрь | 100,8 | 108,2 | 100,8 | | 103,7 | 100,8 | 116,4 | 100,4 | 100,1 |
| ноябрь | 99,6 | 107,8 | 101,1 | | 104,9 | 97,3 | 113,3 | 100,4 | 100,6 |
| декабрь | 101,2 | 109,0 | 101,2 | | 106,2 | 101,3 | 114,7 | 100,3 | 100,9 |
| ***IV квартал*** | **101,5** | **109,0** | **103,1** | | **106,2** | **99,3** | **114,7** | **101,2** | **100,9** |
| **2024г.** | | | | | | | | | |
| январь | 100,1 | 100,1 | 100,5 | | 100,5 | 99,6 | 99,6 | 99,8 | 99,8 |
| февраль | 100,7 | 100,9 | 100,5 | | 101,0 | 101,3 | 100,8 | 100,1 | 100,0 |
| март | 100,0 | 100,9 | 99,8 | | 100,8 | 100,4 | 101,3 | 99,8 | 99,8 |
| ***I квартал*** | **100,9** | **100,9** | **100,8** | | **100,8** | **101,3** | **101,3** | **99,8** | **99,8** |
| апрель | 101,5 | 102,3 | 101,6 | | 102,5 | 101,0 | 102,2 | 102,1 | 101,8 |
| май | 100,4 | 102,7 | 100,3 | | 102,7 | 100,6 | 102,8 | 100,8 | 102,6 |
| июнь | 100,6 | 103,3 | 101,1 | | 103,9 | 99,8 | 102,6 | 99,8 | 102,4 |
| ***II квартал*** | **102,5** | **103,3** | **103,0** | | **103,9** | **101,4** | **102,6** | **102,7** | **102,4** |

*1)Информация уточнена по сравнению с ранее опубликованной в связи с изменением данных о региональной и отраслевой динамике индекса цен приобретения машин и оборудования инвестиционного назначения в 2023г. и нивелирования влияния валютного курса на цены импортных машин и оборудования инвестиционного назначения.*

**Индексы цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения**

*Июнь в % к декабрю предыдущего года*

**4.2.4. Индексы тарифов на грузовые перевозки**

Индекс тарифов **на грузовые перевозки** в Республике Татарстан в июне 2024г. относительно предыдущего месяца составил 100,0%.

**Индексы тарифов на грузовые перевозки отдельными видами транспорта**

на конец периода, в процентах

|  | Всего | | В том числе транспорт | | | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| к преды- | к декабрю | автомобильный | | трубопроводный | |
| дущему периоду | предыду- щего года | к преды-дущему периоду | к декабрю предыдущего года | к преды-дущему периоду | к декабрю предыдущего  года |
| **2023г.** | | | | | | |
| январь | 101,1 | 101,1 | 100,2 | 100,2 | 104,3 | 104,3 |
| февраль | 101,1 | 102,2 | 101,4 | 101,6 | 100,0 | 104,3 |
| март | 100,0 | 102,2 | 100,0 | 101,6 | 100,0 | 104,3 |
| ***I квартал*** | **102,2** | **102,2** | **101,6** | **101,6** | **104,3** | **104,3** |
| апрель | 100,2 | 102,4 | 100,0 | 101,6 | 101,2 | 105,5 |
| май | 100,0 | 102,5 | 100,0 | 101,7 | 100,0 | 105,5 |
| июнь | 100,0 | 102,5 | 100,0 | 101,7 | 100,0 | 105,5 |
| ***II квартал*** | **100,3** | **102,5** | **100,0** | **101,7** | **101,2** | **105,5** |
| июль | 100,2 | 102,7 | 100,0 | 101,7 | 101,0 | 106,6 |
| август | 100,0 | 102,7 | 100,0 | 101,7 | 100,0 | 106,6 |
| сентябрь | 100,0 | 102,7 | 100,0 | 101,7 | 100,0 | 106,6 |
| ***III квартал*** | **100,2** | **102,7** | **100,0** | **101,7** | **101,0** | **106,6** |
| октябрь | 99,9 | 102,6 | 100,0 | 101,7 | 99,5 | 106,1 |
| ноябрь | 110,1 | 112,9 | 112,8 | 114,7 | 100,0 | 106,1 |
| декабрь | 100,0 | 112,9 | 100,0 | 114,7 | 100,0 | 106,1 |
| ***IV квартал*** | **110,0** | **112,9** | **112,8** | **114,7** | **99,5** | **106,1** |
| **2024г.** | | | | | | |
| январь | 119,7 | 119,7 | 122,9 | 122,9 | 92,8 | 92,8 |
| февраль | 100,0 | 119,7 | 100,0 | 122,9 | 100,0 | 92,8 |
| март | 100,0 | 119,7 | 100,0 | 122,9 | 100,0 | 92,8 |
| ***I квартал*** | **119,7** | **119,7** | **122,9** | **122,9** | **92,8** | **92,8** |
| апрель | 101,0 | 120,9 | 100,0 | 122,9 | 111,9 | 103,8 |
| май | 100,0 | 120,9 | 100,0 | 122,9 | 100,0 | 103,8 |
| июнь | 100,0 | 120,9 | 100,0 | 122,9 | 100,0 | 103,8 |
| ***II квартал*** | **101,0** | **120,9** | **100,0** | **122,9** | **111,9** | **103,8** |

**Индексы тарифов на грузовые перевозки по видам транспорта**

на конец периода, в процентах

|  | К предыдущему месяцу | | | Июнь 2024г. к | | Справочно:  июнь 2023г.  к декабрю 2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| апрель  2024г. | май  2024г. | июнь  2024г. | июню  2023г. | декабрю 2023г. |
| **Транспорт – все виды** | **101,0** | **100,0** | **100,0** | **122,8** | **120,9** | **102,5** |
| в том числе: |  |  |  |  |  |  |
| трубопроводный | 111,9 | 100,0 | 100,0 | 107,9 | 103,8 | 105,5 |
| - нефть | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 107,2 | 107,2 | 106,0 |
| - газ | 197,8 | 100,0 | 100,0 | 110,6 | 93,2 | 91,4 |
| внутренний водный транспорт | 101,0 | 98,0 | 98,4 | 111,0 | 105,5 | 115,2 |
| - заграничное плавание | 101,6 | 96,8 | 97,3 | 112,6 | 103,5 | 135,7 |
| - внутреннее плавание | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 108,6 | 108,6 | 100,0 |
| автомобильный | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 124,6 | 122,9 | 101,7 |
| - междугородное сообщение | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 126,0 | 124,4 | 101,3 |
| -внутригородское и пригородное сообщение | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 121,3 | 119,7 | 106,4 |
| Транспорт  (без трубопроводного) | 100,0 | 100,0 | 100,0 | 124,6 | 122,9 | 101,7 |

**5. ФИНАНСЫ**

**5.1. Финансовая деятельность организаций**

**(без субъектов малого предпринимательства)**

**5.1.1. Финансовые результаты деятельности организаций**

В январе-мае 2024г. **сальдированный финансовый результат (прибыль минус убыток)** организаций (без субъектов малого предпринимательства, кредитных организаций, государственных (муниципальных) учреждений, не кредитных финансовых организаций)1) составил 326805,4 млн рублей (76,6% организаций получили прибыль в размере 374523,7 млн рублей и 23,4% организаций имели убыток в сумме 47718,3 млн рублей).

**Финансовые результаты деятельности организаций по видам экономической деятельности за январь-май 2024г.**

|  | Сальдирован-ный финансовый результат (прибыль минус убыток), млн рублей | Темп роста (снижения)  в % к соответст-вующему периоду 2023г. | Сумма  прибыли,  млн рублей | Доля при-быльных органи-заций  в общем числе органи-заций, % | Сумма  убытка, млн рублей | Доля убыточных организаций  в общем числе  организаций, % |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Всего1)** | **326805,4** | **77,1** | **374523,7** | **76,6** | **47718,3** | **23,4** |
| из них:  сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство и рыбоводство | 2319,9 | 70,9 | 3703,3 | 83,7 | 1383,4 | 16,3 |
| добыча полезных ископаемых | 148843,8 | 111,0 | 149415,7 | 86,7 | 571,9 | 13,3 |
| обрабатывающие производства | 108360,2 | 82,1 | 121985,3 | 81,3 | 13625,1 | 18,7 |
| обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха | 15951,5 | 87,7 | 16805,8 | 77,3 | 854,3 | 22,7 |
| водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений | 505,3 | 71,3 | 569,3 | 62,5 | 63,9 | 37,5 |
| строительство | 5198,4 | в 2,1 р. | 7778,0 | 76,4 | 2579,6 | 23,6 |
| торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов | 34748,8 | 72,4 | 37185,1 | 82,5 | 2436,2 | 17,5 |
| транспортировка и хранение | 17114,9 | 110,9 | 18754,1 | 69,4 | 1639,3 | 30,6 |
| деятельность в области информации и связи | -3221,7 | - | 2736,1 | 56,5 | 5957,8 | 43,5 |
| деятельность по операциям с недвижимым имуществом | 1209,9 | - | 1761,6 | 76,8 | 551,7 | 23,2 |
| деятельность профессиональная, научная и техническая | 418,9 | 35,8 | 2583,4 | 56,9 | 2164,5 | 43,1 |
| деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги | 646,2 | 152,7 | 1375,5 | 70,6 | 729,3 | 29,4 |
| образование | 241,8 | 147,5 | 258,9 | 82,1 | 17,1 | 17,9 |
| деятельность в области здравоохранения и  социальных услуг | 534,8 | 172,1 | 634,3 | 63,2 | 99,5 | 36,8 |
| деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений | 201,7 | - | 365,2 | 65,6 | 163,5 | 34,4 |
| предоставление прочих видов услуг | 22,8 | 83,9 | 24,0 | 75,0 | 1,2 | 25,0 |

*1)В соответствии с указаниями Минэкономразвития России, начиная с отчета за январь-сентябрь 2020г. в федеральное статистическое наблюдение включены предприятия с видами экономической деятельности: «Деятельность холдинговых компаний», «Деятельность по финансовой аренде (лизингу/сублизингу)», «Деятельность по финансовой аренде (лизингу/сублизингу) в прочих областях, кроме племенных животных», «Предоставление прочих финансовых услуг, кроме услуг по страхованию и пенсионному обеспечению, не включенных в другие группировки», «Вложения в ценные бумаги», «Капиталовложения в уставные капиталы, венчурное инвестирование, в том числе посредством инвестиционных компаний», «Деятельность по финансовой взаимопомощи», входящие в раздел К «Деятельность финансовая и страховая».*

Доля убыточных организаций в январе-мае 2024г. увеличилась по сравнению с январем-маем 2023г. на 0,3 процентных пункта и составила 23,4%.

**5.1.2. Состояние платежей и расчетов в организациях**

На 1 июня 2024г. **суммарная задолженность** по обязательствам организаций составила 4526268,5 млн рублей, из нее **просроченная** – 61409,2 млн рублей, или 1,4% от общей суммы задолженности (на 1 мая 2024г. – 1,6%, на 1 мая 2023г. – 1,2%).

**Размер и структура суммарной задолженности  
по обязательствам организаций на 1 июня** **2024г.**

|  | Всего задолженность | | из нее просроченная задолженность | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | млн рублей | в % к данным  на 1 мая 2024г. | млн рублей | в % к данным  на 1 мая 2024г. |
| **Всего** | **4526268,5** | **96,7** | **61409,2** | **82,0** |
| в том числе: |  |  |  |  |
| кредиторская задолженность | 2717294,6 | 93,8 | 60864,9 | 81,9 |
| в % к итогу | 60,0 | x | 99,1 | x |
| задолженность по кредитам банков и займам | 1808973,9 | 101,3 | 544,3 | 100,1 |
| в % к итогу | 40,0 | x | 0,9 | x |

**Кредиторская задолженность** на 1 июня 2024г. составила 2717294,6 млн рублей, из нее **просроченная** – 60864,9 млн рублей, или 2,2% от общей суммы кредиторской задолженности (на 1 мая 2024г. – 2,6%, на 1 июня 2023г. – 2,0%).

**Задолженность по полученным кредитам банков и займам** в целом по республике на 1 июня 2024г. составила 1808973,9 млн рублей, в том числе просроченная – 544,3 млн рублей, или 0,03% от общего объема задолженности по полученным кредитам банков и займам (на 1 мая 2024г. – 0,03%, на 1 июня 2023г. – 0,04%).

**Дебиторская задолженность** по республике на 1 июня 2024г. составила 2774426,5 млн рублей, из нее **просроченная** – 81614,4 млн рублей или 2,9% от общего объема дебиторской задолженности (на 1 мая 2024г. – 2,6%, на 1 июня 2023г. – 3,8%).

**III. СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА**

1. **УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ**

**Основные показатели, характеризующие уровень жизни населения**

|  | Январь-  май  2024г. | В % к  январю-маю  2023г. | Май 2024г.  в % к | | Справочно:  январь-май  2023г.  в % к  январю-маю  2022г. |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| маю  2023г. | апрелю  2024г. |
| Начисленная среднемесячная заработная плата одного работника на предприятиях и в организациях республики, включая малое предпринимательство1) |  |  |  |  |  |
| номинальная, рублей | 68574,4 | 119,3 | 116,2 | 104,0 | 116,4 |
| реальная | х | 110,8 | 107,2 | 103,2 | 110,8 |

*1) Информация сформирована по «чистым» видам экономической деятельности.*

**1.1. Заработная плата**

**Среднемесячная заработная плата, начисленная работникам предприятий и организаций, включая субъекты малого предпринимательства**, в январе-мае 2024г. составила 68574,4 рубля и возросла на 19,3% по сравнению с соответствующим периодом 2023г.

**Реальная заработная плата** (рассчитанная с учетом индекса потребительских цен и тарифов на товары и услуги) **работников предприятий и организаций, включая субъекты малого предпринимательства**, в январе-мае 2024г. составила 110,8% к соответствующему периоду 2023г.

**Среднемесячная начисленная заработная плата работников на предприятиях**

**и в организациях республики, включая малое предпринимательство,**

**по видам экономической деятельности в 2024г.1)**

|  | Среднемесячная начисленная заработная плата, рублей | | Отношение к средне-республиканскому  уровню среднемесячной  заработной платы в январе-мае, % |
| --- | --- | --- | --- |
| май | январь-май |
| **Республика Татарстан** | **73010,2** | **68574,4** | **100,0** |
| в том числе: |  |  |  |
| сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство, рыбоводство | 56188,2 | 49039,4 | 71,5 |
| добыча полезных ископаемых | 103418,7 | 108287,5 | 157,9 |
| обрабатывающие производства | 81570,8 | 83003,4 | 121,0 |
| обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха | 104280,9 | 94206,6 | 137,4 |
| водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений | 61273,4 | 62356,8 | 90,9 |
| строительство | 62765,2 | 58809,4 | 85,8 |
| торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов | 55335,3 | 54604,4 | 79,6 |
| транспортировка и хранение | 74079,9 | 63458,8 | 92,5 |
| деятельность гостиниц и предприятий общественного питания | 45230,1 | 42070,0 | 61,3 |
| деятельность в области информации и связи | 111661,5 | 111530,8 | 162,6 |
| деятельность финансовая и страховая | 109772,7 | 111838,3 | 163,1 |
| деятельность по операциям с недвижимым имуществом | 41699,3 | 40204,7 | 58,6 |
| деятельность профессиональная, научная и техническая | 85483,6 | 82255,5 | 120,0 |
| из нее научные исследования и разработки | 112327,5 | 106121,0 | 154,8 |
| деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги | 51281,8 | 51320,6 | 74,8 |
| государственное управление и обеспечение военной безопасности; социальное обеспечение | 60656,0 | 59797,0 | 87,2 |
| образование | 71044,0 | 53970,9 | 78,7 |
| деятельность в области здравоохранения и социальных услуг | 63858,5 | 58040,8 | 84,6 |
| деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений | 93795,8 | 76000,1 | 110,8 |
| предоставление прочих видов услуг | 42554,8 | 41805,6 | 61,0 |

*1) Информация представлена по «чистым» видам экономической деятельности.*

**1.2. Просроченная задолженность**

**по заработной плате предприятий и организаций**

**Просроченной задолженности по заработной плате** (по данным, полученным от организаций, не относящихся к субъектам малого предпринимательства) по состоянию на 1 июля 2024г. не имеется.

2. ЗАНЯТОСТЬ И БЕЗРАБОТИЦА

**2.1. Занятость**

По итогам **выборочного обследования** в апреле – июне 2024г. **численность рабочей силы** **в** **возрасте 15 лет и старше** составила 2074,0 тыс. человек1), или 51,8% от общей численности населения республики. В численности рабочей силы 2035,4 тыс. человек (98,1% рабочей силы) были заняты в экономике и 38,6 тыс. человек (1,9%) не имели занятия, но активно его искали (в соответствии с методологией Международной Организации Труда они классифицируются как безработные). Уровень занятости населения экономической деятельностью (доля занятого населения в общей численности населения соответствующего возраста) в возрасте 15 лет и старше составил 62,3%.

В мае 2024г. в общей численности занятого в экономике населения 943 тыс. человек2), или 46,3% составляли штатные работники (без учета совместителей) организаций, не относящихся к субъектам малого предпринимательства, средняя численность работников которых превышает 15 человек. На условиях совместительства и по договорам гражданско-правового характера, для работы в этих организациях привлекалось 45,2 тыс. человек (в эквиваленте полной занятости).

**Число замещенных рабочих мест** работниками списочного состава, совместителями и лицами, выполнявшими работы по договорам гражданско-правового характера, в организациях, не относящихся к субъектам малого предпринимательства, средняя численность работников которых превышает 15 человек, в мае 2024г. составило 988,2 тыс. человек.

Наибольшая доля совместителей и лиц, работавших по гражданско-правовым договорам отмечена в организациях, осуществляющих деятельность в области образования (32,5%), финансовой и страховой деятельности (19,4%), деятельности в области здравоохранения и социальных услуг (9,5%), в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений (5,4%), в организациях обрабатывающих производств (5,2%).

*1) Данные предварительные, рассчитаны в соответствии с указаниями Росстата по методологии Международной Организации Труда.   
В целях повышения представительности данных показатели численности рабочей силы, занятости и безработицы приводятся в среднем за   
3 последних месяца.*

*2) Информация представлена по «чистым видам» экономической деятельности.*

**Число замещенных рабочих мест на предприятиях и в организациях**

**различных видов экономической деятельности (без субъектов малого предпринимательства) в мае 2024г.1)**

|  | Всего замещенных рабочих  мест | в том числе работниками | | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| списочного состава (без внешних совмести-телей) | внешними совмести-телями | выполняв- шими работы по договорам гражданско-правового характера |
| **Республика Татарстан** | **988242** | **943006** | **18858** | **26378** |
| в том числе: |  |  |  |  |
| сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство, рыбоводство | 30316 | 29756 | 223 | 337 |
| добыча полезных ископаемых | 34051 | 33690 | 174 | 186 |
| обрабатывающие производства | 203719 | 201373 | 1092 | 1254 |
| обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха | 35159 | 34903 | 152 | 105 |
| водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений | 9755 | 9584 | 79 | 93 |
| строительство | 39060 | 37926 | 645 | 489 |
| торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных средств и мотоциклов | 80159 | 78234 | 975 | 950 |
| транспортировка и хранение | 95210 | 93964 | 477 | 768 |
| деятельность гостиниц и предприятий общественного питания | 8966 | 7446 | 131 | 1389 |
| деятельность в области информации и связи | 27068 | 25720 | 279 | 1069 |
| деятельность финансовая и страховая | 33095 | 24316 | 221 | 8558 |
| деятельность по операциям с недвижимым имуществом | 9207 | 8707 | 353 | 147 |
| деятельность профессиональная, научная и техническая | 31743 | 30531 | 750 | 462 |
| из нее научные исследования и разработки | 14195 | 13656 | 442 | 97 |
| деятельность административная и сопутствующие дополнительные услуги | 22044 | 21028 | 660 | 356 |
| государственное управление и обеспечение военной безопасности; социальное обеспечение | 57936 | 57010 | 154 | 773 |
| образование | 155411 | 140715 | 9012 | 5685 |
| деятельность в области здравоохранения и социальных услуг | 90839 | 86542 | 1984 | 2313 |
| деятельность в области культуры, спорта, организации досуга и развлечений | 21306 | 18869 | 1288 | 1149 |
| предоставление прочих видов услуг | 3196 | 2690 | 210 | 295 |

*1)Информация представлена по «чистым» видам экономической деятельности.*

**2.2. Безработица**

На конец июня 2024г. в **государственных учреждениях службы занятости Республики Татарстан** зарегистрированы в качестве безработных 3,5 тыс. человек (по оценке 0,17% рабочей силы1), на конец июня 2023г. – 0,30%), из них 3 тыс. человек получали пособие по безработице (85,0% от общего числа зарегистрированных безработных).

на конец месяца

|  | Число незанятых | Из них имеют статус безработного | | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | граждан, состоя- |  | в % к | |
|  | щих на учете в | человек | соответствующе- | предыдущему |
|  | службе занятости, |  | му периоду пре- | периоду |
|  | человек |  | дыдущего года |  |
|  |  | **2023г.** |  |  |
| январь | 9030 | 7228 | 68,7 | 96,7 |
| февраль | 8974 | 7259 | 70,9 | 100,4 |
| март | 8435 | 6909 | 68,3 | 92,5 |
| **I квартал** |  |  |  |  |
| **(в среднем за месяц)** | **8813** | **7132** | **69,3** | **86,6** |
| апрель | 8013 | 6659 | 61,1 | 96,4 |
| май | 7653 | 6287 | 60,2 | 94,4 |
| июнь | 7287 | 6084 | 58,3 | 96,8 |
| **II квартал** |  |  |  |  |
| **(в среднем за месяц)** | **7651** | **6343** | **59,9** | **88,9** |
| июль | 7573 | 6079 | 58,3 | 99,9 |
| август | 7162 | 5881 | 57,3 | 96,7 |
| сентябрь | 6741 | 5535 | 55,5 | 94,1 |
| **III квартал** |  |  |  |  |
| **(в среднем за месяц)** | **7159** | **5567** | **57,0** | **96,9** |
| октябрь | 6336 | 5286 | 59,2 | 95,5 |
| ноябрь | 5921 | 4911 | 59,2 | 92,9 |
| декабрь | 4933 | 4294 | 57,5 | 87,4 |
| **IV квартал** |  |  |  |  |
| **(в среднем за месяц)** | **5730** | **4830** | **58,6** | **91,9** |
| **2024г.** | | | | |
| январь | 5047 | 4038 | 55,9 | 94,0 |
| февраль | 5020 | 4036 | 55,6 | 100,0 |
| март | 4883 | 3879 | 56,1 | 96,1 |
| **I квартал** |  |  |  |  |
| **(в среднем за месяц)** | **4983** | **3984** | **55,9** | **82,5** |
| апрель | 4487 | 3762 | 56,5 | 97,0 |
| май | 4535 | 3641 | 57,9 | 96,8 |
| июнь | 4549 | 3541 | 58,2 | 97,3 |
| **II квартал** |  |  |  |  |
| **(в среднем за месяц)** | **4524** | **3648** | **57,5** | **91,6** |

1)*Для расчета уровня зарегистрированной безработицы использована численность рабочей силы рассчитанная в соответствии с указаниями Росстата по методологии Международной Организации Труда по итогам выборочного обследования рабочей силы.*

В июне 2024г. в государственные учреждения службы занятости республики за содействием в трудоустройстве обратились 1,5 тыс. неработающих граждан, статус безработного получили 0,8 тыс. человек (на 558 человека, или на 40,8% меньше, чем в июне 2023г.).

В июне 2024г. было трудоустроено 540 безработных, что на 42,2% меньше, чем в июне 2023г.

на конец месяца

|  | Потребность пред- приятий в работниках, заявленная в службы занятости, человек | Нагрузка незанятого населения на одну заявленную вакансию | | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | человек | в % к | |
|  | соответствующему месяцу предыдущего года | предыдущему месяцу |
| **2023г.** | | | | |
| январь | 38063 | 0,2 | 100 | 100 |
| февраль | 39997 | 0,2 | 100 | 100 |
| март | 42678 | 0,2 | 67 | 100 |
| апрель | 43737 | 0,2 | 67 | 100 |
| май | 49976 | 0,2 | 67 | 100 |
| июнь | 47713 | 0,2 | 67 | 100 |
| июль | 47319 | 0,2 | 67 | 100 |
| август | 47714 | 0,2 | 67 | 100 |
| сентябрь | 48103 | 0,1 | 33 | 50 |
| октябрь | 53949 | 0,1 | 33 | 100 |
| ноябрь | 54336 | 0,1 | 50 | 100 |
| декабрь | 48695 | 0,1 | 50 | 100 |
| **2024г.** | | | | |
| январь | 53156 | 0,1 | 50 | 100 |
| февраль | 55555 | 0,1 | 50 | 100 |
| март | 53068 | 0,1 | 50 | 100 |
| апрель | 52695 | 0,1 | 50 | 100 |
| май | 58502 | 0,1 | 50 | 100 |
| июнь | 59366 | 0,1 | 50 | 100 |

В июне 2024г. **нагрузка** незанятых трудовой деятельностью граждан, состоящих на учете в государственных учреждениях службы занятости населения, к заявленной предприятиями и организациями потребности в работниках составила 0,1 человека на одну заявленную вакансию (в июне 2023г. – 0,2 человека).

**IV. ДЕМОГРАФИЯ**

В демографической ситуации республики в январе-мае 2024г. число умерших (19354 человека) превышает число родившихся (14009 человек). Естественная убыль населения составила 5345 человек.

**Естественное движение населения в январе-мае**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Человек | | | На 1000 населения | | |
| 2023г. | 2024г. | прирост, снижение (-) | 2023г. | 2024г. | 2024г.  в % к 2023г. |
| Родившихся | 14364 | 14009 | -355 | 8,7 | 8,4 | 96,6 |
| Умерших | 18035 | 19354 | 1319 | 10,9 | 11,6 | 106,4 |
| в том числе детей  в возрасте до 1 года | 48 | 41 | -7 | 3,21) | 2,71) | 84,4 |
| Естественный прирост  (убыль) населения | -3671 | -5345 | Х | -2,2 | -3,2 | Х |
| Браков | 6348 | 6390 | 42 | 3,8 | 3,8 | 100,0 |
| Разводов | 6083 | 5404 | -679 | 3,7 | 3,3 | 89,2 |

1. *На 1000 родившихся.*

**Миграция населения в январе-мае**

|  | 2023г. | | 2024г. | |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| человек | на 10 000 населения | человек | на 10 000 населения |
| **Миграция – всего** |  |  |  |  |
| число прибытий | 30554 | 184,6 | 28874 | 173,8 |
| число выбытий | 27274 | 164,8 | 26283 | 158,2 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | 3280 | 19,8 | 2591 | 15,6 |
| в том числе: |  |  |  |  |
| **внутриреспубликанская миграция** |  |  |  |  |
| число прибытий | 17804 | 107,6 | 16578 | 99,8 |
| число выбытий | 17804 | 107,6 | 16578 | 99,8 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | - | - | - | - |
| **внешняя миграция** |  |  |  |  |
| число прибытий | 12750 | 77,0 | 12296 | 74,0 |
| число выбытий | 9470 | 57,2 | 9705 | 58,4 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | 3280 | 19,8 | 2591 | 15,6 |
| в том числе: |  |  |  |  |
| **с другими территориями России** |  |  |  |  |
| число прибытий | 8242 | 49,8 | 8571 | 51,6 |
| число выбытий | 7097 | 42,9 | 7143 | 43,0 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | 1145 | 6,9 | 1428 | 8,6 |
| **международная миграция** |  |  |  |  |
| число прибытий | 4508 | 27,2 | 3725 | 22,4 |
| число выбытий | 2373 | 14,3 | 2562 | 15,4 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | 2135 | 12,9 | 1163 | 7,0 |
| в том числе миграция: |  |  |  |  |
| **с государствами – участниками СНГ** |  |  |  |  |
| число прибытий | 4120 | 24,9 | 3402 | 20,5 |
| число выбытий | 2150 | 13,0 | 2237 | 13,5 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | 1970 | 11,9 | 1165 | 7,0 |
| **с другими зарубежными**  **государствами** |  |  |  |  |
| число прибытий | 388 | 2,3 | 323 | 1,9 |
| число выбытий | 223 | 1,3 | 325 | 1,9 |
| миграционный прирост (+), снижение (-) | 165 | 1,0 | -2 | -0,0 |